
'o TEMPO - Massa Fria: Negativo.Pressão Atmos
férica Média: 1005.3 milibares. Temperatura média
do dia: 27.0 graus centíg rados. Umidade relativa
média:8 [,2 por cento. Estado .rnédio do Céu:

\ Cumulus, Stratus, Cumulus-nímbus, De meio a

encobeIto. Estado médio dó Tempo: Com forma
ções de trovoadas esparsas no Planalto, � caindo

para o Litoral. Ne voeiros noturnos nas margens de
rios, serras e Litoral. Chuvas nas áreas 'sujeitas a

trovoadas. Estado médio do Tempo: Com instabili
dades passando a bom. Previsão: A. Seixas Netto.

REUNIÃO DE ANTROPOLOGIA - Será instalada
amanhã, nesta Capital, a 9a. Reunião da Associação
Brasileira de Antropologia, patrocinada pelo Depar
tamento de Assuntos Culturais do Ministério da

Educação e Cultura e promovida pela Universidade
Federal de Santa Catarina, em colaboração com a

Sociedade Brasileira para o Progresso da Ciência,
Regional de Santa Catarina. A Sessão Solene de
Abertura terá lugar no auditório da Reitoria da
UFSC, com a presença de personalidades do setor
da antropologia no país e observadores estrangei
ros.;
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Orivaldo, há tempo afastado do time titular, substitui Ricardo numa partida de grande responsabilidade para o jogador e para o Clube.:
,
Ml!l'cos, o artilheiro do campeonato, tem esperanças de aumentar sua diferença sobre os demais esta noite.
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As primeiras, pesqtiiSlÍs efetuadas na bacia sedimentar Piaul·Maranhão ����i�;;'�"��i�tê��ia d; rochas geradoras e "reservatórias" de petróleo, se!NJldo'�elatório-que o projet� Ra� eQÇ3Jtlinhou à Petrobrás. A prova final consiste em localizar as estruturas geológicas. (Pág. 5).

o Bloco 14 do
'i' Conjunto
Universitário da
Trindade ruiu

pesadamente,
levantando uma

nuvem-de pi.
quando. a 'obra

I '_

em construçao
já estava na sua

segunda laje.
O prédio se

destinava ao

Centro de Estudos
,

Básicos e deveria

funcionar já
no início do ano

letivo de 1975. (P. 10)

Como parte de uma
divisão nas áre�s
de operação da

Armada, em
demanda ao Sul, o
contratorpedeiro
Sa nta Catarina

chegou ontem a,

Floríçnápolis,
sendo fundeado na

Bata Norte.

Logo apôs a. chegada,
pela manhã, a

tripulaçõo recebeu
/ a imprensá, e tIO

r meio-dia ofereceu
almoço às

autoridades. (P.3)

,

Desconto do .Aterro.está Quem tem
=

I. de Renda ·firme e não direito ao

na fonte há perigo abono ?
\ •

tem alteração de ceder DRT explica
Página ::;� Página 16. Pági'm :1.,Milhões. de pessoas morrerão de fome nos próximos meses, em países como a India e Bangladesh (Página 2).
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EUA: Senado aprova
nome de Roclcfeller

. para vice-presidente
o Senado. norte-americano aprovou ontem,

como 410. vice presidente dos Estados Unidos,
por 90 votos contra sete,

o nome de Nelson Rockefeller,
milionário e ex-governador do

Estadode Nova Iorque.
Ag ora, a nomeação deverá srr submetida
apenas à Câmara dos Representantes"

que a votará provavelmente na próxima semana.

Rockefeller foi designado pelo presidente Gerald Ford,
para sucedê-lo no cargo de vice-presidente,

há aproximadamente três meses,
quando assumiu a presidência da república, \

substituindo a RichardNixon,
que renunciou devido aos escândalos de Watergate.

,

Nelson Rockefeller é 'um dos homens mais ricos do mundo,
com sua fortuna calculada em milhões de dólares e

constituída principalmente de

empresas que,exploram o petróleo e derivados.

o agrônomo norte
americano Norman Bor
Iaug, criador da 'chamada
"revolução verde", decla
rou ontem em Santiago do
Chile que "milhões de pes
soas estão condenadas a

morrer de fome em países
como a IÍtdia e Bangla
desh, nos próximos meses,
em razão da mais grave
crise mundial de alimentos
desde a Segunda Guerra
Mundial",

Em, entrevista .coneedí
da A agência The Asso
ciated Press, Borlau�, pre
mio Nobel da Paz em

o mundo gastou 240
bilhões de dólares na aqui
sição de novos armamen

tos em apenas um ano. No
entanto, 460 milhões de
pessoas passam fome; 700
milhões de pessoas não,
recebem educação e um

bilhão de habitantes não

,possuem assistência médi
ca. Esses dados foram di
vulgados pelo, "Instituto
para uma Nova Ordem
Mundial", organização de
dicada aos estudos con

temporâneos sediada em

Wa shington.
Um relatório publicado

recentemente pelo Institu
to critica a situação, afu
mando que as despesas
militares representam
"uma trágica carga para' a '

humanidade no momento
em que centenas de pes-

I
soas não têm os elementos
básicos de subsistência."

Segundo ainda o docu
mento, "a busca da supe
rioridade militar se realiza'
às custas de outros objeti
vos sociais. Ta lvez a fonu

FONtE
Norrnan Borlaug, criador
W, "revolução verde",

fala da crise
mundial de alimentos

e de suas consequências

1970, dsse que "as mortes
nesses países farão com

que as vítimas da fome em

consequência das secas na

região do Saara nos ülti
mos dois anos pareçam um

número insignificante em

razão da alta densidade da

população".

Para ! ele, a crise mundial
de alimentos "é a mais

grave desde 'a Segunda
,Guerra �undial". Logo
após criticou a recente
conferência mundial das
Nações Unidas sobre
Alimentos, realizada em

.Roma, por não fazer o

suficiente "para evitar a

morte de milhões de pes
soas .nos prôximos oito ou

nove meses".
Ao dizer que poderiam

publicar suas afirmações,
salientou que a conferên
cia de Roma "foi uma

insensatez, se resumindo a

palavras. Passei três dias
em Roma, antes do início
da conferêncía, trabalhan
do na elaboração de temas
gerais e foram bem poucos
os que realmente trabalha
ram. Deixei Roma antes
do início dos trabalhos
porque já sabia o que
aconteceria.

- "A fome em países
como a Índia e Bangladesh
é tão gi:ave atualmente que
acho. impossível que' na
ções mais ricas, ainda que

'

empreguem um plano de

emergência, possam supe
rar problemas logísticos e

embarcar grandes quanti
dades de cereais."

Borlaug. fomematará milhões
de pessoas nos próximos meses

"

Agora mesmo, por
exemplo, na conferência

. de Roma sobre Alimentos
discutiu-se em reduzir em
dez por cento o consumo,
porém como se faz para '

mandar carne para os ne

cessitados? ".

ARM.AS
Este é o result�do
de uni estudo feito
pelo "Instituto para

ordem mundial".
Uma nova

A relação de países lati
no-americanos e gastos
"per capita" em assuntos

militares, educação e servi

ços médicos (dados de
1972) éa seguinte:

dos povos do terceiro de mudo - vigoroso para
mundo e falta de fundos liberar recursos, materiais
de ajuda ao desenvolvi- . e esforços que são urgente
mento contribuam para . mente necessanos para
dramatizar agora uma fon- atender as grandes necessi
te., de recursos fmanceiros dades sociais do povo".
ainda não explorada: os

orçamentos militares".
Para o Instituto, a di

mensão dos gastos milita
res somente pocl� ser per
cebida, em contraste com

os fundos destinados a ou

tras necessidades sociais'
como educação e assistên
cia médica.

O relatório do' Instituto
fornece um quadro dos
dólares gastos "per capita"
em 1972 para todos os

países do mundo para fms
militares; educação e servi
ços médicos. O Instituto
concluiu sua 'pt:sq'U(sa, ad
vogando a necessidade de
controle da corrida arma

mentista. Ainda que as

iniciativas para controlar a
aquísíção de armas não
tenham tido muito êxito
na atual década "deve-se
continnar esta estratégia

Em apenas um ano omundo gastou
240 bilhões de dólares em armas

O governo de minoria branca da África do Sul, chefiado
pelo primeiro-ministro John Vorster, iniciou uma ofensiva
diplomática visando melhorar suas relações com os países
negros da região. Mas, ao mesmo tempo, aumenta sua força
armada.

Isso porque o exército anunciou recentemente que irá
recrutar e amíar os negros sul-africanos. O major-general R.

"- ,... Dutton, comandante interino do exército, disse que 48'
negros estão preparados para treinarem os futuros recrutas..

O exército sul-africano conta com cerca de 20 mil
soldados regulares, além de uma força civil de cerca de 100
mil -homens composta quase que. exclusivamente de
reservistas.

Segundo o general sul-africano, os negros serão usados de
início corno guardas, cozinheiros, bombeiros, choferes e

encarregados de cuidar dos cães, "Màs, no momento, não se

pensa em nomear oficiais negros", disse Dutton.
A decisão de recrutar negros parece implicar num novo

passo para o relaxamento da polftica sul-africana do
Apartheid ou' "separatista de raças", forma' pela qual 0"1-
governo mantém o domínio dos três milhões e 800 mil
brancos do país sobre os 17 milhões e 700 mil pretos.

Além disso, esse país enviou mais de dois mil homens
para a Rodésia, outro país de minoria branca; que ali lutam

.

ao lado das forças rodesianas contra os guerrillieiros negros.
Os chefes, militares rodesíanos têm declarado, por várias
vezes nas últimas semanas, que a nação está virtualmente
em pé de guerra e terá que fazer muito sacrifício para, que
sua forma de governo sobreviva.

-

I ASSUNTOS EDUCAÇÃO SERViÇOS
MILITARES MÉDICOS

Argentina ..._ ... _ •.... 17 25 10
"Bolívia ..... _ ......... _ 5 8 3'

-

Chile ........ _ ..•._ ..... 33 33 30
Colômbia.............. 5 I' 11 3
Costa Rica........... 2 34 17
Cuba..................... 33 31 17
Rep. Dominicana .. 7 13 11

Equador....... ,........ 7 10 1
EI Salvador ......... 4 12 7
Guatemala ........... 4 9 6
Guiana................. 5 17 17
Haiti. .................... 2 1
Honduras.;;.......... 5 10 ,6
Jamaica................ 4 40 23
México ................. 6 20 9

Nicarágua............. 8 12 4
Panamá..... :.......... 1 39 30
Paraguai............... 5 6 4
Peru..................... 18 20 6
Trinidad ............. 3 44 24
Uruguai .... � ........... 19 28 8
Venezuela............ 25 60 28 ,

�

Foguetes contra
I

'

a sede da
OLP.no Líbano

Vários foguetes foram disparados ontem,
do interior de quatro automóveis estacionados,

contra a sede da Organização
de Libertação da Palestina - OLP - em Beirute,

causando grandes
prejuízos e ferimentos em duas pessoas.

O primeiro-ministro libanês Rashid Solh disse que os

automóveis foram alugados
numa agência deBeirute por quatro

estrangeiros não árabes.
"Isto ficou estabelecido

pelas investigações feitas pela polícia".
A policia e a OLP, órgão que congrega todos os grupos

guerrilheiros palestinos,
culparam. os agentes israelenses pelo atentado,
enquanto outras fontes consideram como obra

'de palestinos extremistas,
contrários a organização

e a seu chefe, YasserArafat.
Em Tel Aviv, o alto comando só militar negou

sua responsabilidade no atentado e

o governo israelense não quis fazer comentários.
O govemo judeu prometeu combater

os guerrilheiros onde es tiverem

Rockefeller: vice-presidência praticàmente garantida.

,

Igreia em e do Peru, Juan Velas'
Alvarado, pelo chefe do gatrito com- vemo do Panamá Omarj

autor,•-'ades
rijos e por representan

u, dos chefes de Estados
• Argentina, Colômbia, C .

urugua'Çls e Equador, em comemo
A controvérsia entre' a ção ao sesquicentenário d

_ Igreja católica e o Conselho Batalha de Ayacucho, q
Nacional de Educação do tornou o Peru independeu
Uruguai (CONAE), referen- da Espanha, a linlitar
te a concessão de lícenças compras de armament
para novas escolas particula- bélicos e prometeram
res católicas, agravou-se de forma conjunta pontem quando as escolas ne- meios diplomáticos, pgaram-se a apresentar listas .

tríplices, para que o Conse- superar as situações qu
lho escolha seus diretores. poderão "afetar a eonvlvê

Segundo informações de cia pacífica de nossos p
uma fonte oficial uruguaia, ses". .

na segunda feira, todos os A declaração, com
diretores de escolas particu- profundo conteúdo politi
lares e autoridades da Igreja e econômico; ressaltou
se reuniram e decidiram não

. seguintes aspectos do Pau
apresentar as litas de candi-

rama internacional:
datas a diretores, requeridas

_ As nações látino,.atneripara a concessão de licenças
de funcionamentos das no-

canas devem continuar pt
vas escolas. O fato se tomou curando sua independênci
mais grave devido ao prazo s6cio-econômica promoveu
para a apresentada das refe- do a construção de seu pr
ridas listas que expirou prio destino;
ontem - A necessidade de
A chamada "resolução solidariedade entre os pov

14" do CONAE dispõe que, e o reconhecimento da plu
para conceder a licença de ralidade ideológica;
funcionamento as novas es-

.

_ A América Latina devcolas particulares, o Conse-
tal

'

lho deve receber listas-tripli- . procurar sua to unidad
ces de candidatos i} direção para cumprir a missão qu
dessas escolas, cujos os nó- lhe corresponde dentro
mes podem ser literalmente comunidade internacional,
rejeitados. Diante disso, a. "contribuindo assim para a

Igreja qualificou a decisão paz e a segurança do muno
de "inconstitucional, liberti- do".

-

cida, perigosa, arbitrária e
.

- Evitar que as "medidas
errohea" e solicitou sua re- estranhas" pOSS31Jl reduzir a
vagação. alid d d.

Não se sabe que atitude o person a e e seus povos
CONAE poderá tomar âian- fi a soberania de seus Esta·

liti dos·,te de tal situação, qua ifica-
da pelos observadores de - As controvérsias inter,
"muito séria" e "capaz de nacionais- devem ser solucío,
provocar uma crise interna nadas por meios pacíficos
no Conselho de.Bducação". sem recorrer h ameaça, utili.

zação da força, da agressão
armada, econômica ou fi·
nanceira;

.

- C ondenação e repudio
� "situações coloniais que
ainda persistem "na Amérí
ca Latina fazendo-se um

apelo para sua rápida erradio

cação por ser uma ameaça
potencial A p�_ ��_r�gião";

- Reiterou-se corno "di·
reitos inalienáveis" o pleno
exercício da soberania sobre
seus recursos naturais e a

defesa dospreçós das.matê
rias-primas, juntocom a �e·
gulamentação dos investi
mentos estrangeiros;

- A necessidade de criar
um sistema de segurança
econômica coletiva que per
mita o desenvolvimento dos

povos "em clima de estabílí
dade, livre de ameaças e

coações";
- Compreensão "mais

ampla l situaão da rnedíter
raneidade que afeta A Bol{·
via" devendo-se levar em

conta "entedimentos cons
trutivos" sobre essa questão.

Perez propõe nova
I

organização para AL
O presidente da Venezuela, Carlos Andres Perez,

aconselhou os países latino-americanos para que esqueam
os receios e desconfianças que os separam e se unam num

novo sistema de segurana política e econômica.
.

A proposta, que se refere A criação de uma nova

organizaão latino-americana de segurana política e união
econômica, foi feita durante um discurso pronunciado por
Perez, que falou em nome dos oito países quyparticipam da
comemoração do sesquicentenário da Batalha de Ayacucho.

Por outro lado, alguns observadores interpretaram a

proposta como um novo sinal de debilitamento da
Organização dos Estados Americanos (OEA). Embora
Perez, de' centro-esquerda, não o tenha expressado
claramente no seu discurso, deu a entender que a nova

organização seria latino-americana, e excluiria,
naturalmente, os Estados Unidos. _

"A América Latina tem diante \de si a tarefa longamente
adiada, e tratada até agora pela conferência dos chanceleres
da OEA em Quito, no, mês passado, de não levantar as

sanções contra Cuba," disse Perez a respeito da nova

organização. Anteriormente, ele havia declarado que a

Venezuela não se sentia presa A decisão adotada pela
conferência dos chanceleres. Adiantou o presidente da
Venezuela que o novo órgão não será inspirado "em
hostilidade para com ninguém, e sim na aplicação do

( impulso para a autenticidade da nossa independência na

ordem política e econômica".

China: chega de

criticar Lin Piao
,

Segundo jornalistas do Diário do Povo, de Pequim, que
entrevistaram soldados num quartel' próximo l capital
chinesa, alguns membros do Exército estão cansados da
prolongada campanha contra o ex-ministro da Def!)S3 Lin
Piao e o antigo filôsofo Confúcio.

O jornal divulga diversas' declarações dos soldados, entre
as quais: "O alvo de Lin Píao e Confúcio está cheio de
flechas vermelhas, e ii crítica revolucionária realizada em

larga escala já durou bastante". Alguns chegaram a propor
que as energias sejam dedicadas a outras tarefas mais
importantes.

'

. Esta atitude, acrescenta o periódico, indica que muitos
soldados não compreenderam a natureza da campanha
contra Piao e Confúcio, o que motivou uma intervenção do
Partido Comunista no quartel.
.

O ex-ministro (jã falecido) é acusado de tentar restaurar
o governo das classes exploradoras e a campanha contra ele
e o filósofo foi iniciada pelo próprio presidente Mao
Tsé-Tung, O jornal diz ainda que a célula do partido no

quartel fortaleceu sua liderança na campanha de crítica, que,
deve "continuar sem descanso' .

Lin Piao é acusado ainda de tentar derrubar Mao e tomar
o poder e de ser partidário de Confúcio, contrário ã
ideologia comunista e dominador da filosofia chinesa
durante mais de 20 séculos. O Diário do Povo acrescenta
que as idéias militares de Lin causaram grande dano e

destaca as diferenas existentes entre a posião proletária de
Mao e a linha burguesa de Piao,

África do Sul
, .,'. �. 'J! -

suavisa o apartheid

Argentina
ontem: trêz
cadáveres

despedaçados
A polic ia argentina tenta

va ontem identificar os ca

dáveres de três 'pessoas des
pedaçados pu;' uma bomba,
após terem sido assassinadas
a bala nos arredores de
Buenos Aires; P1'Ovàvétnff!f}
te por·inativos ·políticos.

Os moradores da área
prôxima à guarniçdo 113ilitar
de Campo de Maio chama
ram na noite de anteontem
a polícia após ouvirem uma
explosão. Quando bombei
ros e policiais' chegaram ao

'local encontraram os restos
mutilados de três pessoas,
que pareciam ter sido mor

tas antes a bala, em algum
outro lugar, e transportadas
até ali num pequeno cami
nhão, abandonado perto da
li. A explosõo foi causada
por uma carga de TNT. "

Antes de fugir, os assassi
'nos utilizaram as roupas e

pertences as vítimas para
formar as iniciais E.T.LG.S.,
cujo significado se ignora.
Pode ser o indicativo de
algum novo grupo guerri
lheiro,

PRESOS pOLf'ncos
Por outro lado, uma "Co� ,

missão de Parentes de Presos
Políticos, Estudantis e Sin
dicais" denunciou o desapa
recimento de pelo menos 15

pessoas, nos. últimos dois
meses, depois de terem sido
presas ou sequestradas. A
maioria estava ligada a orga
nizações esquerdistas.
Afirma uma declamção

da entidade que "há meses

'que um grupo de pessoas,
com os corações partidos
pelà dor e a incerteza, come
çou inutilmente â percorrer
as delegacias, tribunqjs, mi
nistérios, órgãos de seguran
ça, etc. Tendo interposto os

recursos legais que a consti
tuição nos outorga, e com

provando-se sua ineficácia
para garantir 'a segurança de
nossos familiares, exigimos
uma imediata investigação e

o aparecimento dos mes

mos.
"

"-

o que
ficou

decidido

em Lima

Suécia: Sato
recebe Nobel
da Paz sob

protestos
.

o ex-primeiro-ministro
japonês Eisaku Sa to e o alt?
comíssãrío das Na ções Um'
das em Namíbía, Sena Mac
Bride, da Irlanda, receberam
ontem o premio Nobel da
Paz de 1974.

/

Cerca de mil manifestan'
tes esquerdistas concen�r�·
ram-se em frente ao alldito·
rio da universidade de Oslo,
"na Suécia, para protestar
pela concessão do premio _a
Sato. A polícia encheu ires

caminhões da manifestantes
mais turbulentos, antes do
início da cerimônia, porém
não houve incidentes graves.

Sato e MacBride 'êntra·
ram no auditório pela porta
dos fundos, para não passa�
pelos manifestantes. O, r�1
Olav, de 71 anos, e o ponel'
pe herdeiro, Ha rald, quase
foram atingidos por u� rolo
de papel higiênico, atlfa3°
por alguém da multidão,
quando chegaram de carro

procedentes do palácio reald·Sa to, de 73 anos e

idade, recebeu a metade do

prêmio de 550 mil cor��
suecas (cerca de 890 n�
cruzeiros), por ter promOVI'
do a paz e a estabilidade ne

sudoeste asiático, durante OS

oito anos em que foi pre·
mier do Japão, de 196� ai
1972. Macllríde foi preJ]1l�·
do por sua defesa dos dirde�:tos humanos durante -as e

cadas em que trabalho�'par�
organizações como a Alll

nesty International".

ONU adia discussão

sobre o terrorismo
E quase certo que, pelo terceiro ano consecutivo, a

Assembléia Geral das Nações Unidas adiará a análise sobre o

terrorismo internacional, não obstante a pressão nesse

sentido feita pelo secretário geral Kurt Waldheim, pelos
Estados Unidos e outros países ocidentais. .

Até a Frente de Libertação da Palestina - OLP -, que
acaba de ser admitida na categoria de observador oficial na
ONU manifestou sua "disposição e desejo" de tratar o

assunto para refutar Israel. A comissão legal da Assembléia
Geral visto que não houve, virtualmente, nenhuma oposição
à medida na comissão legal, que conta com representantes
de quase todos ,os países. ' .

O secretário geral Kurt Waldheim, os Estados Unidos e

outros países pressionaram para'que as Naões Unidas
adotem alguma medida contra o terrorismo internacional,
"tendo em vista principalmente as matanças no aeroporto de
Telavive de atletas israelenses nas Olimpíadas de Munique.
Israel culpou a.OLP em ambos os casos.

A decisão de não debater o problema 'foi tomada
principalmente pelos países árabes e do terceiro mundo,
que são a maioria na organização mundial. >

O delegado de Israel, Shabtai Rosenne, repudiou a

decisão dá comissão afirmando que ela "inscrevia uma

partida a mais na contabilidade deficitária das Nações
Unidas". Acrescentou que enquanto se mostrar incapaz de
debater o tema do terrorismo, a comissão gasta enorme

quantia de dinheiro e de tempo em "problem� sem

,importância como o (estacionamento dos carros dos
diplomatas". .

,

. O chefe da agência da OLP em Nova Iorque, Sadaat
'Hasan, em sua primeira aparição na Assembléia Geral
refutou as declarações de Israel sobre sua organizaçãó
aflIl1\ando estar disposto a participar num !iebate que
analise a questão a fundo, porque desejaria por h tona "a
'verdadeira natureza de Israel".

-

Governos de oito nações
latino-americanas se· com

prometeram através de uma

declaração cOl}junta as$ina
da pelos presidentes da Ve
nezuela, Carlos Andres Pe-

. rez, da Bolívia, Hugo Banzer
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Fica para jan.,iro debate
I

'

,sobreMesa daAssembléia
Com a advertência do

presidente da Arena, Sr. Jor
ge Bornhausen, de que a

composição da Mesa da As
-sembléia será tratada oficial-
mente apenas em' janeiro,
após a, diplomação dos elei
tas, diminuiram �s especula:

ções de bastidores sobre o

assunto, tanto na área do
partido governista 'como na

própria Oposição. À revelia
do comando político da
Arena e do governador eleí
to ,Antônio Carlos Konder
Reis, a questão da Mesa
vinha Sendo insistentemente
levantada nos meios parla-

precipitação a respeito con

traria os interesses panídã
rios, já que a hora ainda é de
ponderação e reconiposiçãtJ
na área política. " ,

Marinha intensifica

- Ao contrário do que
, muitos pensam, a constan
te presença da Armada
brasileira ultimamente no

litoral sul nada tem a-ver

I
com' a situação dos países
vizinhos. O que ocorre é
uma divisão de nossas

áreas de operação. AMqri·
nha era muito nordestina,
isto por questão de origem
da grande maioria da ma

-rujada, proveniente do
Norte e Nordeste, p que'
levava' {1 Marinha a navegar
'muitt/' mais naquela área.

, A afirmação é do capi:
tão-de-mar-e-guerra Ayma
ra Xavier de Souza, co

mandante do 20. Esqua
drão de Contratorpedeiros,
feita na manhã de ontem
em entrevista coletiva 'con
c edida à bordo do contra
'torpedeiro Santa Catarina

O contratorpedeiro
Santa Catarina encontra-se

fundeado ao largo de
Anhatomirim, na Baía
Norte, onde chegou por
volta das 8 horas. Logo
após ter parado, no local,
seu 'comandante, capitão,·
de-fragata Pedro Steenha·
gen 'Filho, e o capitão-de-'
mar-e-guerra, Aymara Xa
vier de Souza, concederam
a entrevista à ,imprensa, e

às 12 horas' ofereceram
almoço ao Govemador, Co·,

,

lombo Salles, do qual tam·

'.

r .

bém participaram o Co-'
mandante do5 o; Distrito
Na vale 'outras autoridades:

Conforme esclareceu o

comandante do 20. Esqua
drão de Contratorpedeiros,
a Ma rinha está atualmente
equilibrando suas, opera
ções nas regiões Sul e,
Norte, a exemplo do que
ocorre com a Unitas, cujas
'operações em um ano co

meçam do Sul para o Nor
te' e no período seguinte'
têm sentido inverso.'

- Deste forma, além de
termos uma maior presen
ça da Marinha em toda o

País, ainda ganhamos em

conhecimento de nosso
mar e' costas. O objetivo
maior desses deslocamen
tos, como nãopoderia dei
xar de ser, é o adestramen
to do pessoal. Daí a neces

sidade de exercícios contt- '

nuas, inclusive nos pr6-
prios portos, dando condi- ,

ções de todos agirem com

um conjunto só e com a

precisão de uma máquina,
de relógio. Isto só se con

segue com a manutençãà
destes exercícios, notada
mente os de manobrá e os

de tiro simulado e, em

muitos casos, de tiros reais
em alto mar, contra alvos
móveis e ,teleguiados. ,

O, comandante Aymara
informou ainda que a Ma- ,

a ser dado, pela Oposição à
,

forma da Mesa. Zanyvêos
projetos,
pendentes
o presidente da Assem

bléia, Zany. Gonzaga, que se

encontra em Porto União,
reteimará a esta Ca pital ama
nhã, quando fará um levan
'tarnento de todas as propo
sições governamentais e par-:
lamentares que ficaram pen
'dentes de votação no peno
do ordinário de sessões da

, atual legislatura, encerrado
no último dia 30. De posse
desse levalltament�, segtln·
do informaram assessores do
Palácio Barriga- Verde, o

Chefe do Legislativo deter·
minará em-cada caso o ar·

quívamentó �u transferência
dos projetos para a nova

legislatura que terá ímcío
com a posse dos eleitos, em
primeiro de fevereiro de
1975.

Nos bastidores da Assem
-bléia, comenta-se que o Go
vernador Colombo Salles

poderá convocar a Assem
bléia para um período extra

órdínárío, no qual seriam
.. I

votadas matérias de interes
se mais, imediato do gover
no. A suposição tem em

v ista que o Chefe do Execu '

tivo encaminhou inúmeras
mensagens nos últimos dias
à -Assembléia, enquanto que
outras mensagens, de repu-

, tada �mportância,. que esta
, varo 'em pauta no período
ordinário, não foram vota

'das até o encerramento da

legislatura.
A convocação extraordi

nária da Assembléia em de
zembro ou janeiro tornou-se
uma praxe desde a'adoção
do atual critéri6 de recesso
- julho, dezembro; janeiro e .

fevereiro - e Q próprio Co·
vernador Colombo Salles va
leu-se desse recurso, anual
mente, para a votàção de
matérias de interesse da ado

ministração. No Rio Grande
do SiJ); o Governador Euclí ,

'des Tríches acaba de enca

minhar ofício à Assembléia
convocando os deputados'
extraordinariamente, I

a par
tir deLô deste mês, o que
reforçou .no entendimento
dos meios parlamentares a

possibilidade de idêntica
medida em Santa Catarina .

quer tipo de acordo' com
grupos isolados e recomen
dam a composição natural e

justa da Mesa critério
da proporcionalidade, dei
xando à Arena a responsabi
lidade pela escolha do presi
dente.

U contratorpedeiro Santa Catarina esta desde ontem rundeado nas JlrO�Mi�ades de AIiható'mirim.
rinha possui atualmente 13 torpedeiro Sa nta- Catarina aberta à �isitação pública,
,contratorpedeiros, que -nesta Cà pital faz parte da permanecendo em Anhato-
constituem a FtJrça, de programação de adestra· mirim até sexta-feira. Sua
ContratiJYf?edeiros, \

subor- menta 40' p�ssoal da 'Ar- guarnição'participará das
,difl{{da à Esquadra. A For- mada, aliada às comem01ia- solenidades alusivas aO Dia
ça divide-se, em dois esqua- ções da Semana da Ma n· dos·Marinheiros, marcadas
drões, cadO; un:z com sete nha.

'

para a manhã de sexta-fei-unidades. ,A partir da tarde de ra, na Escola de Aprendi-'A presença ,do Côntr,a- ontem, a belonave está zes Marinheiros.

Desnutricão infantileSUllS C(JUSas
.

. �
.

foi bem alimentada, vai apresen, piores, c@mer é um ato de sOrte. ingestão de proteínas é da or·
tar' deficiência tanto física quan� ,No Nordeste, por exemplo. E, dem de 20%, e a ,de ingestão de
to mental. E este não tem "c�n· , segundo p'esquisa realizada pela alimentos energéticos (glicoses,
seda". E fisicamente, se' poderá Organização Mundial da Saúde, _rarináce@�, etc.), é da ordem de'
fazer alguma coisa para que ela 69% das crianças que marrem '15%. Isto- não aCOrre tanto no

,recupere o' crescimento (peso, no Brasil antes de completarem interior do Estado, a deficiência
, estatura)-, mas nunca se conse· cinco anos de�de, são\\:ítimas não é tã@ acel).tuada. Por iss@ os

gulrá uma re�upéração total:" de doenças pfo'vocadas o'tt agra· programas são desenvolvidós'
Verifica,-se também que a ma· vadas pela falta de alimentação. principalmente na orla litorânea.

iOFia qos marginais são qualifica· lOQUE O ESTADO FAZ "E, com as 37,5 toneladas de
dos como �esnutridos. Haverá -- A Secretaria da Sa úde tem leite desnatado que receberemos
realmente irlfluência da má ali· de�envolvido programas ,de nu- em breve, atenderemos em toro

mbntação na conduta social?�O trição há múito tempo. Esses no de mil crianças'com menos
Dr. Ferrtan�o B0Ülg diz que: '

programas são feitos' em forma de um ano de idade, durante
- Particularmente, não acho de distribuição de leite em uni· :!sdo' o ano de 1975-.

--�

que hajà uma :vinculação. Não dades Sanitári�s; em' postos e

acho que o mal nutrido deva ser centros de saúde. A partir deste "A Secretaria � Saúde tem
um marginal, n�m vicecversa, ano, com um convêilio que a um segjlndo convênio assinado,
pois a conduta resulta mais da Secretaria á$sinou cem o Minis- com o Instituto Nacional d(ê
educaçãa recebida. Mas, pelo" ' tério da Saúde, foram passados Alimenta,ção e Nútrição (lnlU).),
fato de uma, criariça mal nutrida p a r a San t a C a t a r i n a que" como não encontrou ,ainda
crescer em' uma easa onde há Cr$ 1.582.000,00, isto é, 50 to· uma linha de ação, está ,delegan-
carência financeira (para compra neladll.� de leite em pó, integral: do à Secretaria de' Saúde do
'de alimentos, saúde, ,educação, que é equivalente ao leite Ni· Estado a execução de seu traba·
de roupas, etc.)" pelo fato da nhQ, e vamos receber 37,5 tone· llio. O Inan repassa com este

pobreza, gerar mais deficit de !adas de leite em pó qesnatado. convênio Cr$ 600' mil, que de·
educação, pelo fato iambém dos' "Com este leite cumpriremos verão ser aplicados em alimentes
país pçderem ser mais' revolta· um 'programa que cobrirá !l g�s· até o fmal deste ano.

dos com a própria situação, tante, a 'nutriz (que amamenta
,

"Encontra..se �repara<kl um

aGredito que seja possível have Um bebê)'e o pr�-escolar, que é plimo de aplicação deste dinhei·

mais'marginais entre os desnutri· aquele entre 1 ano e 6 anos. ro: s,epàranÍos Cr$ 36 mil para
dos". A falta de conqiç,õ,es fi· 'Estas pessoas já estão sende �tividades de supervisão (paga-
nanceiras gera tanto a desnutri· atendidas, principalmente em mento de diárias), impressão de

ção quanto as condutas sociais municípios da orla marítima: fichas especiais para controle de

.l:epreensíveis. São dois efeitos ,Florianópolis (6:iide e trabalho peso e alturà dos beneficiados, ,

tle urna mesma cajisa. I está se�do desenvolvido pela para o controle d,o desenvolvi·
Calculando-se o quanto cus· Prefeitura Municipal), em ltape· menta do programa portanto, e

taria uma dieta mínima para ma, Porto Bela, Garopabã', Pau· para pagamento de combustível
uma pessoa adulta, o resultado lo Lopes, Imbituba, Tubarão, necessária para a distribuição e

seria mais da metade de uln Imarut', Piçarras, Penha, Nave· supervisão. ,Os Cr$ 564 mil res·
salário mínimo. Acontece, no gantes, entre outros. Segundo tantes serão aplicados em leite

entanto, que uma família média trabalho realizado pelo profes· Nestogeno, Eledon e �elargon,
brasileira tem5 'pessoas. Em sor Fernando Osvaldo de Olivei· especiais para crianças eom me·

regiões onde a� condições são ra, no litoral, a deficiência de' nos de um ano de idade.

Uma das causas responsáveis "Uma criança pode ser des-

pela carência de saúde de nmitos nútrida porque ou os pais não

povas, a desnutriçãa infantil têm, eondições de adquiriJ: os'
tem maior ineidência, em Santa alimentos� ou 'têm mas o tipo de

Catarina, no lit0Ial Sul. E �ste é educação que possuem faz com

um" dós temas que está sendo que eles desconheçam que Um

abordado pelo Seminário sabre alimento é mellior do que o

Administração Regional da Saú· outro.

de, que se realiza em Florianó- Outra consequência' da des·

polis. nutrição' infantil é o provoca-
Sobre a subnutrição infantil mento de u� :�etardamento

manifestou-se o médico Fernan· mental. Existe u,ma afirmação
.

do Boing, diretor da Divisão de que é ve�dade: uma criança, ao
Saúde 'Pública do Estado. final do seu primeiro ano de

- A desnutrição infantil prin- vida, já tem todas as célula$ que'
cipalmente torna o organismo deveria ter no cérebro, e estas

da criança suscetív éI a outras' células não se renovam durante

doenças, geralmente doe,nças in· todo o restante de sua vida. Em
, ,fecciosas. Porque o mecanismo termos de número de células,
que torna.a criança resistente à um ano depois de nascida ela

infecção, o mecanismo de for' tem o cérebro completo. Ora, a

mação de anti-corpos, funciona formaçãO de Células, seja no

mellior num organismo suficií'n- cérebro ou na massa muscular?
temente nutrido. Ae riança que E precisa de proteínas. Se a crian·

desnutrida tem este mecanismo ça não, ingere proteínas neste
não tão bem funcionante quan. _ período, ou se a mãe, não se

to o de outra normal, que' resiste alimenta bem durante a gesta�
mellior, por 'exemplo, ao saram. ção, sendo a alimentação caren

po, à varicela, à coqueluche, 'te, ,ela vai ter um número infe

cachumba, gripe, e não somente rior de células no cérebro".

'l
a estas doeI;_ças que são as mais Já existem trabalhos no senti·

comuns, mas também amigdali· do realizados em São Paulo.

tes, infecções urinárias, pneumo. Foram, separados grupos de cri
,

1 nia, infecções intestinais. Princi· anças on<,le em. um 'estavam ,cri.
, Palmente estas' últimas estão' li. ança,s bem nutríqas e em �ut�o
;- gadas a' d tr'

-

Q
,as que apresentavam deficlencla

esnu Iça0. uanto a
. _ '. ,

,menino;t -,
'

de nutnçaa ou que na sua hlsto·
• to· e, nao me parece que , ' .

'd Aela tenha ocorrido mais em des- ria cllmca havia. ocor� o,"

nutrl'dns
"

b al ,avaliação do quociente mtelec·
�

, em ora norm mente

d:veria ocorrer, pois a desnutri· 'tuá!. (QI) revelou que as bem.
çao está ligada às piore,s condi. nutridas apresentam um quoci·

.' ções de moradia, estas duas con- ente bem superior. "Não resta
"

sequências do baixo nível eco- dúvida que a criança desnutrida,
nÔmiéo. ou que até um ano de idade não

, I
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Delegacia do Trabalho
diz quem tem direito ao
abono de eme.rgên�ia.

Fonte da Delegacia Regional do Minis
tério do Trabalho esclareceu na .tarde de
ontem que somente têm direito ao'�bofl�
de emergência os empregados que rece

bem salário mtnimo e aqueles que tiveram
seus salários reajustados nos termos da

legislação salarial vigente, no período de
10. -de janeiro a 30 de junho do corrente
an�' I

Nessas condiões, segundo a mesma,
fonte, O abono' será calculado sobre' os

'. níveis salariais que resultaram da apli-
, caão dás normas da politica salarial em '

dissidios coletivos ou celebração de acor

dos ou convenões, desde que tais valores , "

tenham sido fixados dentro de um perío
do que não se tenha iniciado antes de lo..
de janeiro; nem depois de 30 de junho
deste ano.'

.

A l)elegacia Regional do, Trabalho
informou ainda que as maiores dúvidas
sobre a lei que concedeu o abono de

emergência foram sobre quais seriam os

reajustamentos salariais feitos no pertodo
estipulado.

'

- Os empresários foram esclarecidos
que os reajustamentos mencionados pela
lei são, aqueles que foram celebrados
através de disstdios na [ustia do Traba
lho, ou em decorrência de acordos ou'

convenções coletivas de trabalho. de eon-

[ormidade com as taxas de reajustamento
salarial, fornecidas pela Secretaria de Em-
prego e Salário. ,

' "

PRAZO
'

O prazo estabelecido pela lei para o

pagamento do abono, tem vigência a partir
de 10. de dezembro e vai até o dia 1 de
janeiro, estando enquadrado na mesma lei

que o empregador tem que fazer o paga
mento do salário mensal até o décimo dia
útil do mês seguinte.

O 130. -salârio será calculado com base
fio salário reajustado, para os trabalhado
res que se enquadrarem na lei O abono
será computado para fins .de 130. salério,
uma vez que in tegra a remuneração do

empregado.
"

PAGAMENTOS
O Governo 40 Estado corneou a fazer

os créditos bancârios dos vencimentos de
dezembro dos funcionários' estaduais na

. segunda-feira, devendo os mesmos, esta
rem conolutdos hoje. O pagamento (ven
cimentos, abono de Natal e abono de
emergência) passará a ser feito a, partir de
amanhã

Para os funcionários públicos munici

pais, a Prefeitura Municipal de Florianó
polis anunciou ontem que os pagamentos
serão jeitos' nos próximos dias 17, 18 e

l�
I

Discriminação

A - ASSINATURAS MENSAIS
1. Linhas Individuais

- Residenciais e Poderes Públicos
- Outras Classes
- Rurais

2. Troncos de P(A)BX
3. Extensões

- Externas
� Internas ,

4. Ramais Privilegiados de P(A)BX
5. Linhas Privativas Permanentes
6. Linhas de Telex

l'arifas
Automática Não Au·

Capital Interior tomãtico

37,00 32,00 29,00
55,5() 48,00 43,50
.55,50' 48,00 43,50

I '74,00 64,00 5S;00

37,00 32.00 29,00
13,00 � 1 ,20 10,20
13,00 11,20 10,20
49,20 42,60 38,60
49,20 42,60 38,60
5,60 4,80 4,40

,

3,70 ;3,2Q 2,90

3,70 3,20 2,90
I "

,0,30

0,40

Percentagem sobre o Salá-
rio·Mínimo Regional

,

25%
"

12%
12%

12%
25%
25%
5%

7%

TABELA DE TARIFAS INTERURBANA,

),
,

.-'

Telecomunicações de Santa Catarina S.A.
- TELESC-

NOVAS lAR I FAS OPERACIONAIS
• '. I,

O Ministério das Comunicações, através da Portaria 1'l0. 307/SG, de 29/11/74, fixoú
novas tarifas operacionais Para as Concessionáriàs de serviços telefônicos no país, a

vigorar desde 10: de Dezembro.
'

Em cumprimento àquela Portaria, a TELESC tona público as tabelas das tarifas

vigentes para o Estádo de Sa nta Catarina
,._,

'

TABELA DE TARIFAS DO SERVIÇO LOCAL

7. Conservação de Linhas fora-da área básica p/Km
8. Acessórios (Campainha, chaves comutadora, to

mada, caixa protetora para telefone de' ponto de
táxi)' ',' ,

I

9. Aparelho de Luxo (cor ,diferente da fornecida pe-
Ia Empresa)

,
.

.

B -' SERViÇO MEDIDO
- Franquia de 90 chamadas
Chamadas excedentes por 3 minutos, '

C;:- TELI:i:FON(:S PÚBj..ICOS
- Ligações 'Locais ,

D - SERViÇOS E\JENTU,AIS
1 . Ihsta Iações

- Linhas Individuais
- Troncos de P(A)BX por tronco

., Extensões I,nternas
2. Mudanças I

- Na mesma propriedade ,do assinan'te
- Para outra propriedade

3. Transferência de Responsabilidade
4. Religações •

- A pedido'do assinante
-- Por culpa do assinante ou pdr falta de paga·
mel)to do assinante

'

",1,

TARIFA PELO TEMPO EFETIVO pE LIGAÇÃO

M

U

L,
T CLASSE TI

Das 20 às 6
horas do dia

seguinte. m;>s
dias úteis, ou
durante 24
horas de

domingos e

feriados
nacienais

DAS
6ÀS20
HORAS

DIAS ÚTEIS

Das 20 às 6
horas do dia

seguinte, nos

dias wteis ou

duranfe 24
horas de

aamingas e

f e' r i a d Q s

nacionais.

,
I

-I

CHAMADA DE TEl.EFONE CHAMADA COM

PARA TELEFONE SERViÇOS ESPECIAIS

INTEGRAL -REDUZIDA INTEGRAL' REDl:JZIDA

ATÉ MI"!. ATÉ MIN. ATÉ MIN. A"f:É MIN.

3 mino ADIC. 3 min, ADIC. 3 miR ADIC. 3mir ADIC.

P

L

I

C

A
.D

O

R

E

S

DAS
6ÀS20
HORAS

D,IAS ÚTEIS

T

DISTÃNCIA
GEODÉSICA

,

DETERMINADA PESSOA
- "A COBRAR" - PARA' A
RAMAIS OE MESAS DE

LIGAÇÕES -,COM
HORAS AP.RAZADA
PARA FALAR

3,24

6,00' 4,50

10 O a 50 1,ao @,60
5,40 1,2020 51 a 100 3,60 �,20
2,70 0,60

R

F

A,

D'

E,

A

V

I

S
O

0,45
0,90

30 101 a 200 5,40 1,ao

, ,

No debate que se trava
dentro' do Ml>S, sobre o

tema,'resta ainda umaoutra

Assim, enquanto na A�, opção, que seria o. partido
na o diálogo. ficou virtual. aguardar por negociações
mente sustado, p-rocessando. ,eventualmente propostas, na
se apen t fi ial t hipótese de a' Arena não

as ex rao IC men e.

no MDS o' debate está em conseguir se' manter unida

aberta, mas sem entrar no quando se ferir o, diálogo
mérito dos nomes que serão

sobre a composição da Me

indicados' para compor a
sa. Ne ste caso, o MDS faria

futura M D de d
da escolha não apenas um'esa. epen n o

ainda da opíníão dO's novos
meio de afirmação da banca-

deputados, que somam me-
da, na composição. do .cole-'

tade da bancada, os atuais gíado, mas também e princi
deputados, pelo menos, es- palmente rim ato político de
tão. inclinados a colocar o. ação desagregadora sobre a

mentares, chegando-se a no- problema da Mesa em ter- bancada situacionista, Esta
tíciar os primeiros contatos' mos de proporçâo,' o que entretanto vem sJndo uma

I

políticos visando debater fará com que a Arena fique hipôtese contrariada por de
critérios ou acordos para a com a presidência e outros putados influentes na banca
escolha do presidente e de- três postos, enquanto que .da, que desaconselham qual
mais membros com assento ao MDa caberiam os' três

'

à Mesa. Na semana passada, resta'n�es cargos (uma vice

porém, o Sr. Jorge Bornhau- presidência e duas secreta

sen praticamente desautorí-
.

rias). Esta seria a composi-

\' zou o debate em tomo do ção a riível de "entendímen
assunto dizendo que oficial- to elevado" entre as díre-

'

mente o' partido só tratará ções partidárias e que preva-
sobre a Mesa em janeiro, e Ieee no consenso das' que
acentuando que qualquer têm discutido. o tratamento

, .'

,OS 'seus' exerclelos

no Litoral Sul

1,80 5,40 1,,80 1,351,08 S,10
40 201,a 300 7,20 2,40

5,40
10,80 7,20 :2,40 1,802,401,444,32

50 301 a 400 9;00 3,00

4,SO 3,60

1,80 3,00 3,00 2,2513,50
60, 401.a 500 10,ao 3,60
'70 501 a 700 12,60 4,20

2,166,48 16,20 10,ao 3,60 2,70
12,60 4,20 3,157,56 2,52 18,90 4,20

! 9,72 16,20 5,�0 '4,05

NOTAS: 1. As tarifas reduzidaS se aplicam as chamadas de 'percurso sUperior a (100) cem'
quilômetros,

. 2.A tarifa de avise constante da última coluna à di;eita desta tabela se aplica
nas chamadas com' serviços especiais em que tendo sido emprégados esforços
para'estabelet:ê·las, não se efetivem por motivos independentes do controle

da Empresa.

ao 701 a 1000 14,40 ,4,80
90 1,001 a 1 SOo 16,20 5,40
100 ALEM 1500

'

18,00 6,00

8,64 14,402,88 21,,60 4,80
3,24 24,30 5,40

10;80 3,60 27,00 '6,00' 18,00

Florianópol is, dezembro de 1974
A OIRETORI,A

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cart(lS

ESCLARECIMENTO

Seguidamente tem sido
transcrito em órgão da imprensa
da Capital declarações que im

putam ao Exército a responsabi
lidade de fiscalização das explo
sões t< da potência. das cargas de
dinamite a serem usadas em

demolições de pedreiras. Por

exemplo, citaríamos a reporta
gem publicada nesse conceitua
do jornal no dia 8' de novembro
próximo passado, sob.o título

. "Depredar paisagem é motivo de

cassação .de pedreiras" , na qual é
atribuído ao Exército o controle
das cargas de dinamite utilizadas
em pedreiras e em obras públi
cas.

Com o intuito de esclarecer e
dirimir dúvidas; esclareço-vos
que: a). pólvora, explosivos e

seus elementos e acessórios, são
produtos' controlados pelo Mi
nistério do Exército; b) este
controle é disciplinado pelo
"Regulamento para o serviço de
fiscalização .da "importação, de

pósito e tráfego de produtos
controlados pelo Ministério do
Exército (R/lOS), aprovado pe-«
lo decreto no. 55.649 de
28/0l/l965;'sendo que em Fio
rianópolis o controle é exercido
pelo "Serviço de Fiscalização da

Importação, Depósito e Tráfego
de Produtos Controlados", da

Guarnição Militar' de Florianó
polis (SFIDT/Gu M Fpolis), lo
calizado. no quartel do 630. BI;
c) no seu artigo 27, letras

a,b,d,e, ':0' R/lOS preconiza que
o SFIDT tem atribuições de
registrar ftrmas que trabalham·
com produtos controlados, vis
toriar e inspecionar seus depósi
tos de pólvora, explosivos e seus

elementos e acessórios, autorizar
o tráfego de produtos controla-

,
dos e providenciar desembaraços
alfandegários destes produtos;
d) os artigos 84, 85 e 86 do
R/lOS estabelecem o seguinte:

"art. 84: As empresas que em

pregam pólvora, explosivos e

seus elementos e acessórios para
fins de demolições industriais

(pedreiras), desmontes para
con;truçãõ de estradas" traba
lhos de mineração, etc.), estão
sujeitas à obtenção do Certifica
do de Registro e deverão ter,

seus depósitos vistoríados e

aprovados 'nos órgãos de fiscali

zação do Ministério da Guerra.

Art. 8S: Nos casos do artigo
anterior, a empresa, após obter
o Certificado de Registro nos

órgãos de fiscalização do Minis
tério da Guerra, deverá, munida
desse documento, registrar-se
em seguida, na repartição da

polícia local incumbida da fisca

lização de explosivos' e; depois,
no órgão municipal incumbido
da fiscalização de desmontes
industriais, a fim de serem fixa
das, então, as condicões definiti
vas de operação dós trabalhos
índustrias. § 10. - Ao órgão.
competente da polícia local ca
berá a fiscalização de manuten

ção do estoquemáximo permiti
do depositar, contido no Certifi
cado de Registro; § 20. - Ao

órgão municipal- incumbirá a

fiscalização das condições de

emprego de pólvoras, explosivos
e seus elementos e acessórios nas

.ocasiões de "darfogo". Art. 86:

O controle dos encarregados de

'fogo (Blaster) será exercido, no
Distrito Federal, pelo órgão
competente do DFS� e nos

Estados e Territórios, pelas res

pectivas Secretarias de Segman
ça Pública. Caberá a esses órgãos
estabelecer as instruções para
concessão' da licença para .0

exercício daquela profissão.

Em consequência do exposto
no item 2, conclui-se: a) que o

Exército somente é responsável
pelo registro de firma.s.,.vistoria e

inspeção de depósitos de pólvo
ra, explosivos e seus elementos e

,acessórios, pelo' tráfego de pro·
dutos controlados e desembara

ços alfandegários destes produ·
tós; b) que a polícia civil (em
Florianópolis, o DOPS), é res

ponsável pelo fornecimento do
certificado de "Encarregado de

Fog(i" (Blaster) � que é o

elemento responsável pelo' acio-
. namento dos explosivos; c) que'
j as autoridades municipais são

,

. responsáveis pela fiscalização
das condições de emprego de

pólvora, explosivo e seus ele·
mentos e acessórios nas ocasiões
das explosões; d) que não pode
ser atribuída nenhuma responsa
bilidade ao Exército, na fiscali

zação de expjosç;es e da' potên
cia das cru:gas de dinamite utili
zadas em demolições industriais.

Aproveito o ensejo para

apresentar os I!Ieus protestos de
a lta consideração. Coronel Caro
los Martin Seidl, Respondendo
pelas funções de Cmt. do Gpt L
Cato

.

Um político vertical
Se m qúalquer resqu ICIQ de res

sentimento ou frustrações fisioló
gicas, o Deputado Federal Djal
ma Marinho despediu-se da Câ
mara com um pronunciamento
correto, incisivo, crítico,' porém
honesto e elevado, Perdendo as

eleições majoritárias para o Sena- '

do em seu pequeno E�tado .; o
Rio' Grande do Norte - o parla
rnsntar soube honrar o seu man

dato até o último momento,
'ainda que amargo. Analisando a

derrota arenista sob a ótica infa
lível do realismo, Marinhá admi
tiu que "A Na'ção votou contra
os rumos: que o Estado vem

imprimindo ao país e, fê-lo por
inspiração do Chefe do Estado".'

Pol ítico superlativo, experien
te e lúcido, o deputado potiquar
convidou a todos brasileiros que
têm responsabilidade na vida pú
blica a promover a reconciliação
entre o Estado e a Nação, enten
dendo que o povo não contesta o

seu governo quando acolhe o

chamamento do General Geisel e'
se entrega maciçamente ao exer

'cicio' do vóto - cuja saúde
parece estar definitivamente res

taurada depois do 15 de novem

bro. Se' os resultados foram ad
versos provaram apenas que "a
Nação recusou, sem qualquer
indício de contestação, o modelo
que foi ditado pelo Estado", Os

bens materiais àuferidos' pelo
país nesses 10 anos de Revolu
ção" resultando num desenvolvi
mento admirado em todo o mun

do não são objetos de repúdio. A
fórmu Ia pela qual sê estabeleceu
este crescimento econômico,
"imposta à Nação, de cima para
baixo, sem debate, sem alternati
vae sem diálogo", é que mereceu

os reparos do povo, manifestados
através das urnas.

-- 'O Presidente da República,
garante Djalma Marinho, saiu
fortalecido do episódio eleitoral
de 15 de novembro, "pois ali se

estabeleceu um vínculO de confio,
ança entre a ,Nação e o seu Chefe,
que certamente se fortalecerá e

se robustecerá na medida em que
o presidente conduzir o governo
e as instituições em convergência
com o voto pupular".

'

Re ver conceitos e estilos, prá
ticas e costumes, escritos ou

consuetudinários, é antes de tudo
uma atitude natural, atendendo
aos ditames inevitáveis da evolu
ção pol ítica do povo. Não se dê a

essas aspirações
.

qual.quer outro
nome que o puro desejo de
construir a grandeza deste país, .

mas também ter o direito de
participar dela.

Outro tema de fundamental
importância abordado pelo Sr.
Djalma Marinho, em seu pronun-

ciamento, refere-se à restituição
da autenticidade do Poder Legis
lativo, nos moldes concebidos

. pela Constituição .de 1967, cujo
relator foi o futuro Governador,
de Santa Catarina, Senador Antô
nio Carlos Konder, Reis. IA partir
do restabelecimento desta ou de
outra Carta basicamente fundada
em seu espírito, o Legislativo
sentir-se-é outra vez um poder
responsável e atuante, reintegran- -

do-se ao velho mas, nunca senil
conceito. da repartieâo tripartite
do poder estatal. Reforçando sua

tese .de que o Poder Legislativo
necessita do elixir que o fortale
ça, argumenta ri parlamentar,
com 'a sabedoria de ex-presidente
da Comissão de Justiça da Câma
ra: "A lei outorgada, que não
considera a convergência, que
despreza a contradição, é lei sem
du racâo" .

Assim como o processo políti
co necessita ser contraditório, o \

processo legislativo não pode dei-
.

xar de sê-lo.
'

Assim considera um dos polí
ticos arenistas cuja ausência na

próxima legislatura é lamentada
unanimemente' por correliqioná
rios e adversários. --

De homens do seu equil íbrio,
de sua estatura moral e de seu

admirável espírito público é que
precisa o Congresso Nacional.

É Natal no hemisfério Sul
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OsPartidos cuidam

âetazer política

Os primeiros sinais seguros da revitalização da atividade politica decof.(ente das
eleições de novembro estão sendo dados nestes últimos dias-pela mobilização que a

Arena e o MDB fazem nos seus órgãos dirigentes, com ambos os Partidos
procurando imprimir ao seu desempenho novas diretrizes,' compatíveis çom o

momento político' que começa li ser vivido. Os dirigentes partidários' 'estão
convencidos de que o fortalecimento dõs Partidos é uma imposição da própria
vontade do eleitorado manifestada nas urnase que a política passou a ser, depois do
pleito, um artigo perfeitamente assimilável, de fácil aceitação pela opinião pública.
Resta-lhes, agora, corresponder à vontade popular e tomar as agremiações políticas
instrumentos efetivos de ordenação das aspirações da comunidade estadual, já que o
desejo de participação ma vida pública se constitui hoje uma expectativa que não
pode ser reprimida e que, pelo cantrârio, merece estímulo e encorajamento da parte
da Arena e do MDB.

.

O quadro que assim vai se delineando recomenda a abertura dos Partidos aos

anseios de participação da comunidade, favorecendo o acesso aos seus quadros de
setores que até aqui não se sentiam estimulados a ingressar na vida pública e a se

integrar nas suas atividades, direta ou indiretamente. A indiferença, que durante
determinada ép_oca cercou avidayartidária acab<;'1f por subtrair às �uas agremiações
a pouca densidade que possutam . como entidades representativas da .vontaâe
'popular, mas o último pleito .:_ encarado por todos como um marco decisivo na

história política catarinense - teve a virtude de excitar as potencialidades latentes e

com isto abrir novos caminhos à reativação. dos Partidos, valorizando a sua

importância no equilíbrio das atividades públicas do\ Estado. O eleitorado
demonstrou nas 'eleições de novembro uma apurada sensibilidade crítica e passou a

· ser mais exigente. A liberdade assegurada ao desenvolvimento da campanha eleitoral
· transformou um clima de sonolenta apatia, que assinalou as primeiras semanas de
propaganda partidária, em um debate até certo ponto absorvente que teve a

enriquecer f! sua palpitação o interesse da opinião pública nas questões levadas à
discussão. Com isto, vivificou-sé a imaginação politica do eleitorado que passou a

ser, assim, parte ativa no exame dos problemas que o cercam, fazendo com que, de
mero expectador, ele passasse a ser participante. ,

A Arena e o MDB, compreendendo o fenômeno produzido pelas eleições, tratam
agora de se readaptar para melhor servir às expectativas da comunidade, procurando
se instrumentar adequadamente para se revestirem das condições que transformem a

uma e a outro em veículos eficazes do sentimento popular. A disputa entre os

Partidos, que até então vinha se travando em termos de notória desigualdade, ganha
nova dimensão a partir do momento em que as agremiações políticas conseguirem
refletir amplamente, na teoria e na prática, as aspirações do eleitorado. Estas
aspirações permaneceram por muito tempo' dispersas entre· a fragilidade
institucional dos Partidos e a sua falta de densidade programática, não conseguindo
encontrar em nenhum deles um conduto eficaz. Daqui por diante ambos terão que
consolidar as suas bailes no respaldo popular e somente assim poderá haver

segmento a umâ estrutura sólida que faça da Arena e do MDB_autê11:ticos Partidos
políticos, com representação efetiva é atuação permanente. E isto o que, parece,
estão neste momento procurando fazer os dirigentes partidários. Nota-se um visível
esforço para fortaleceras agremiações em face das perspectivas que se abrem Para a

sua missão. Já' foram cruzados ás umbrais' de um novo período político: Muitos
conceitos e métodos considerados - válidos ate recentemente devem ser

- r.etom:lI:lac!(js:A:.l!0U�ca.� d!n4:m!c,! e ,�,s ,p;�lo,��s;,f/l!e 'a" info111(al}'l não Pq��� .se
'estrátificát.fi.lJl'édnselhli a hzstbrza' qué'a 'znspzr'a_çlfo"s"eJa rénovadd] a 'luz da czen'Ç!a--e

, dos fatos, ambos indissociáveis' como elementos de análise1pvUtica responsável que
se propõe' a' oferecer' Conclusões objetivas. De um lado e. de outro os Partidos
dispõem de talentos e de dados que lhes serão da maiqr utilidade na formulação dos
seus novos rumos. Que façam bom uso deles e, sobretudo, que saibam. bem
aproveitá-los.

/

Infermação Geral

FATO POLITICO
Do Deputado Djalma Marinho, despedín

do-se 1 tfibuna rui Câmara Federal: ,"A
· eleição travada no 100. aniversário da Revo

lução teve caráter plebiscitário e se transfor
moo no faro politico mais relevánte do
último decênio. A Nação acolheu o apelo do
Presidente Geisel e agora, com razão, aguar
da que o Chefe do Governo interprete o real
sentido desta manifestação" .

A primeira oportunidade oficial que se

oferece ao Chefe da Nação,-será o pronuncia
mento de passagem do ano, quando o

General Geisel prestará contas � Nação de
seus 10 meses de governo.

, FUBÁ
Jáo Deputado Ricardo Fiuza, da Arena

pernambucana, atribuiu a derrota de seu":"

partido "a um fato ctclico e hist6rico" : �'As i

massas costumam falar pelo estômago". Aos
seus pares que punham em dúvida essa

exegese, duvidando que as causas da derrota
residissem em fenômenos ventriculares e

1
estomacais, o parlamentar apressou-se em

explicar: ,"O povo votou contra a Arena em

virtude do descompasso existente, entre OS

preços dos gêneros de primeira necessidade e

os valores dos. salários. Enquanto de [aneíro
de 72' a janeiro de 74 os índices de

reajustamenJtos salariais oscilaram em torno

doS 22%, o feijão subiu 169%, o leite 85%, a
batata 236% e o fubá 140%.
c De suas análises infere-se que o leite não
foi tão culpado assim, pois 85% ainda nlio.
chegam para alarmar. Mas o fubá! 140%,
tenha dó! Na mesa do deputado FiUza é que
o fubá não tem mais vez - já que fói um dos

principais culpados da derrota.
EXEGESES
Aliás, a Arena pernambucana carpiu até

em excesso a derrota do vellio Senador João

Cleofas. Para o depu tado federal Air<m RioS

"a Ar,ena é lamentavelmente o maiQr dissen-
80 que já se constituiu na história política
do país. E oferece também a sua interpre
tação para o resultado: "a vitória do MDB
em vários Estados refletiu motivações que
vão da crise internacional do petróleo, com
seu atemorizador espectro e poder germina
tivo, até a traição de �orreljgionários e

líderes doparadoxal partido majoritário.
Quanto' ao petróleo, o Deputado Célio

Marques Fernandes (Arena-RS) assegurou
que nas ,eleições de 76 votará com a Arena,
pois até lá já estarão em franp exploração
os,lençóis .descobertos na região de Campos.

Resta, somente, matar Calabar.
CONDIÇÃO ES,SENCIAL
O Vice-líder do Governo, depútado

Wilmar Dalanhol, evidentemente mais sóbrio
e comedido, abandonou o perigoso rescaldo'
dos incêndios regionais e preferiu ver no

fatQ polí�ico do dia 15 "uma flagrante
evolução no processo de fortalecimento 'da

vida partidária". As unanimidades nem sem

pre são produtivas e as divergências na

maiona das vezes enriqu_ecem decisões.

Mas Dalanhol também não deixa por
menos: "a unidade da Arenanas questões de
âmbito partidário abrangente até o grau de
interesse público é pressuposto básico para a

'normalidade democrática e institucional .do

país".
DEPURAÇÃO
O Ministro Ney Braga, da Educação, já

ínícíou- a depuração. necessária das revistas
.de adulação administrativa, a que já haviam

se acostumado empresas estatais, autarquias
e quase/todos os órgãos de médio porte da
administraão direta QU indireta.

Para dai o exemplo o Ministro começou a

limpeza por casa: determinou a estmção das

revistas "Administração e Legislação" e

"Brasileira de Folclore"; ambas editadas sob
os auspfeios de MEC. . ,

.

A NOVA LUTA
.Para o editorialista do m e cronista

políticoWilson Figueiredo "o processo atual
é de luta por posições entre os vencedores e

de sobrevivência e renovação, entre os venci
dos. Pois o fato {, que a Arena não estava

preparada para' perder, nem o MDB para
ganhar". '

VOTO DISTRITAL· ,

O presidente do Tribunal Regional Elei
toral de São Paulo.: Desembargador Francis
co Carvalho Neto, defendeu candentemente .

a \adoção do voto distrital, "como única'
fórmula de 'pôr fim � distorções do atual
sistema' proporcional - eivado de falhas e

práticas condenáveis".
O pronunciamel_lto do 'magistrado agra

doü muito ao deputado arenista Rafael
Baldacci, mas mereceu o repúdio de Ulisses.
Guimarães: "Os magistrados nãó devem

opinar sobre política. O que o presidente do

c TRE quer é' instituir sublegendas da Arena,
em nível muniCipal e estadual, ·bombardean
do os territórios onde o MDB já construiu'
sólidOs edifícios eleitorais';,

CRESCIMENTO AGRICOLA
O 'Secretário Glauco Olinaer, da Ajri

culfura, enumera entre os principais fatores
adversos enfrentados pela economia esta
dual no setor, a defeituosa estrutura fun

diária, caracte�ada pela presença da pe
quena propriedade e do minifúndio ao lado
de áreas precariamertte exploradas, ou mes

mo não aproveitadas, a niaioria das quais
chegam a ter 10 mil hectares. ,

Há ainda obstáculos geegráficos que di
ficultam a implantação de uni sistema viá·
rio para o transporte da produção. Os rios
'não são navegáveis e os' terrenos . são,

acidentados, sendo cOnium o afloramento
de rochas - condições que tornam difíceis
e caras a construção' de estradas como a

BR-282.
Apesar disso a performance do setor foi

impressiOnante. A excelente safra do an�,
baseada principaimepte na soja, garantira
um crescimento de 30,8% em relação a

1973, um desempenho -muito superior a

média brasileira.
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.NoveMDBro�
Assim como são as pessoas, são � festa. Ma s a festa, a verdadeira festa,

criaturas. E assim como acontecem as . ainda nem começóu a acontecer, ne11J,
coisas, acontecem os acontecimentos.. vai-'acontecer. tão cedo. Ainda existem
Acordei de repente com uma vontadé ,os mesmos temores, as mesmas lutas,
múito grande de voltar a gritaF gritos as mesmas fugas, os mesmos desapare
há muito sufocados, 'porque via clari- cimentos e os mesmos olhares descon
dade além da janela. Há muito tempo fiados sobre tudo e sobre todos..
não sentia uma vontade tão grande qe Humor em quase todos os jornais, a
sorrir para os amigos é''dizer bom dia e; gente morrendo de rir das explicações,
falar sobre as coisas, como vão? das tentativas de, das desesperadas

Incríveis ventos sopraram para lon· tentativas de não atribuir às éausas as

'ge muitos ranças e muita coisa foi dita, consequências, mas atribuir as conse

Um' amigo classificou' como vaia po� q?tências ao astral. Muito engfaçada as

e�rito, que nem an{Jnima nem covarde situações. Velhos senhores escorregan
foi. Assinaram em baixo: povaréu do em solen$s poças revoando peloar
deste mundo de Deus. Êta mundiió e mergulhando de barriga neste maravi
sem porteira. Acordei com a sutileza lhoso fim de semana, que eu me

de um fenemê carregado, com os lembre'o mais azul· e alegre desde
dedos extremamente leves, quase não muito tempo. Uma vaia por escrito.

_pesando e quase não pensando que, Mas nãó há de ser nada, quem pode
apesar dos carnavais que já se prome- pode, quem não pode apenas mostra a

( tem, as coisas continuam as mesmas, língua quando permitem.
por isso, gu,rizes e gurizias, continuem
se guardando.

Que enorme sol fez aqui neste fim
de serrlana passado! (estou escrevendo
dia 19.11), 'Um ar quente invadiu a

cidade e as enormes planuras· que vão
de Bagé a Livramento, de Pelotas a

Erechim, de Santa Maria e Porto

Alegre. Um' vento bom varreu nuvens

escuras e mostrou um 'céu alegre, de

Mostrada a lingua, resta curtir a

cara assustada dos' que sen_tiram e

viram a língua sendo mostrada. Em
Sànta Maria dia 16 já houve carnavà1,
em Bagé ontem, dia 18, também houv_e
carnaval numa fazenda de um certo
senhor de bigode engraçado e que na

festiva ocasião trajava bombachas, chi
n"elos e a mesma oratória qfiada que

74.
alegroú as noites quase mornas de um

•

tempo atrás. I,

Em Porto Alegre, as' pessoas se

cumprimentam com um sorriso maro

to de quem fez alguma malandragem. -

Mas isso' tudo passa, porque vêm as

férias e as preocupaç6es são outras.

Uma delas é tentar passar ,as férias sem
passar fome, ou ir pra praia gastando o

mesmo, ou remanejar o mês para .que Q

salário caiba nos dez dias para os quais
foi feito. Espremer os dias, resumir,
aumentar as noites. Daípode ser que
sobre.

Aí em Santa Catarina, soube que
também deu tempo de praia, _apesar
das previsões anunciarem tempo nubla
do sujeito às costumeiras chuvas de

grossos pingos inodoros e insípidos,
além de incolores e levados pelo vento.
Acho que houve auxz7io de um vento

sul, de um vento norte, da alegre massa'
tropical. que estaCionou sobre São

Pauío;# com nítidos reflexos também
no, Paraná. Mas a meteorologia ainda
prevê, para o !róximo ano, outras

alegres massas tropicais insubmissas e

surpreendentes. Bom, né?

Cesar Valente
-

\
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IBDF de Goiás
faz campanha
para preservar
as reservas

Continua a
.
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TREdo
Piaui

Mesm o com a ]presença do
Ministro Moacir Catunda e do

procurador Hélio Pinheiro, emis
sários do TSE que vieram solu

cionar a crise do TRE do Piauí,'
os juízes não compareceram a

plenário, enquanto o procurador
regional eleitoral, Osmar Carva

lho, anunciou, ontem, ter reque
rido inquérito da polícia federal,
para apurar os fatos criminais, já
que os enviados do TSE apura
ram' apenas as responsabilidades
administrativas.

Os emissários do TSE volta

ram, ontem, a Brasília, depois
de ouvirem 12 pessoas, inclusive
o juiz federal Salmon Lustosa e

o procurador Osmar Carvalho,
que também se desentendem na

justiça. federal, além dos inciden
tes que já tiveram no Tribunal

Regional Eleitorâl - segundo
Salmon Lustosa -. na tentativa
de levá-los ao deboche e ao

ridículo até.
A opinião pública de Teresi

na já deixou de crer na substi

tuição do procurador Osmar

€arvalho para acreditar na

substituião dos juízes, ante a

'demonstraão de tranquilidade
com que 'se apresenta o procura
dor, que disse ter somente uma

pessoa a quem deve satisfações:
"O meu chefe" - o procurador
geral da República.

.

O Tribunal continua parado
Gá no seu 140. - décimo quarto
dia) e não h�uve nenhuma so

lução até o momento. Mais de
400 processos estão pendentes
de jUlgamento .e o pior é que
não. há suplentes para substituir
os atuais juízes.
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Radam' descobre indícios
de petróleo no Norte

"
o Projeto Radam encaminhou na tarde,

de ontem à Petrobrás um relatório final
sobre as pesquisa ealizadms na bacia
sedimentar Piauí-Ma ranhão, onde há i�dí.
cios da exístência de petróleo.

Segundo fontes do Radam, as primeiras
pesquisas feitas naquela região tiveram o

objetivo de verificar se havia rochas com

características geradoras _çle petróleo e

ainda para determinar se havia rochas
reservatórios.

/
.

As duas pesquisas tiveram resultados
positivos e' agora será realizada a última
prova: determinar a localização de estrutu
ras geológicas adequadas e capazes de
armazenar petróleo.

medidas de economia, comprará perto de

2,5 bilhões de dólares, se não subir muito o

preço dos 550 inil barris de que precisa
diariamente. A produção nacional é calcu
lada em aproximadamente 250 mil barris/
dia.

O aumento da produção, que vai dimi

nuir às despesas, está definido sem levar em
conta ainda o petróleo de Campos, pois é

ainda cedo para isso. O aumento será

conseguido com a ampliação do campo de

Caioba, o início da exploração no de

Camarim e a recuperação secundária -

injeção der água ou gás nos poços, para o

petróleo jorrar - nos campos de terra.

Para 76, as perspectivas de aumento da

produção são ainda melhores, uma vez 'que
até lá os campos de Mero, no litoral

alagoano, Ubarana e Robalo, já estarão

'produzindo, sem contar os campos de

Caioba e Guarícema, que já têm oleodutos
e terminais para o escoamento da produ
ção.

i

Desconto do IR na

fonte sofre alteração
O Presidente Ernesto-Geisel assinou ontem decreto-lei alterando

a estruturá· da tabela que serve' de base ao desconto do Imposto de

'Renda na I fonte, sobre os rendimentos do trabalho assalariado, a

vigorar a partir do exercício financeiro de 1975.
O decreto-lei cria duas tabelas, uma para cada semestr_e, e o

objetivo

p�'nciPal,
segundo a exposião de motivos do Ministro da

Fazenda, e o ajustamento da arrecadaão na fonte, maximizando-a
mas evítan o a superposição de impostos de dois exercícios.

'

A exposião de motivos do Ministro Mário Henrique Simonsen é

a seguinte:
, , T e �o a honra de submeter a elevada consideração de. Vossa

Excelênci, o anexo projeto de decreto-lei que altera a estrutura da

tabela qUE serve de base' ao desconto do Imposte de Renda na

fonte, so�re' os rendimentos do trabalho assalariado a vigorar a partir
do exercício fmanceiro de 1975.

.

São ptopostas duas tabelas: uma para vigorar até 10. de janeiro a

30 de jU�O de 1975 e outra com vigência a partir de 10. de julho
do mesmf exercício.

. A alteração proposta tem em mira o ajustamento da arrecadação
na fontei maximizando-a, mas evitando a superposião de impostos
de dois +ercícios.

'

Assim; a tabela a vigorar no primeiro semestre do próximo ano

foi estruturada com base nos valores da tabela em vigor em 1974,
atualizada ao coeficiente de'1,30, arredondados os seus valores até

centenas de cruzeiros, mantendo as mesmas alfquotasern suas várias

faixas, com exceão apenas da última classe.marginal que passará de

15% para 6%, atingindo esse pequeno acréscimo apenas aos

assalariados com renda líquida mensal superior a Cr$ 6.400,00 (seis
mil e quatrocentos cruzeiros), não havendo pois qualquer gravame
adicional aos, assalariados de baixas 'rendas, que serão, entretanto,

benefi�dos com a correão monetária do imposto descontado na

fonte no ano de 1974, conforme determina o artigo 10. do decreto

no. 1.351, de 24 de outubro de 1974.

Na tabela a vigorar a partir, de 10. de julho de 1975, foi
introduzida uma nova faixa marginal, com a alíquota de 20%, que
gravará a renda líquida mensal superior a Cr$ 8.700,00 (oito mil e
setecentos cruzeiros), justificada face � correção monetária do

imposto de fonte do an-o anterior, já compensado a essa altura do

exercfcio, não. acarretando desta forma qualquer sacriffcio aos

contrlbuintesdésalários �ais altos..
,

AS TABELAS

AI íntegra do decreto-lei assinado pelo Presidente da República
com i as tabelas para o desconto do Imposto de Renda na fonte é a

segur,te: .
. './ .

'

'iArt. 10. - aos rendimentos do trabalho assalariado, Sujeitos ao
desconto do Imposto de Renda na fonte, aplicar-se-ão alíquotas
progressivas de acordo com as tabelas é períodos de vigência a seguir
mencionados:

I -a vigorar de 10. de janeiro a 30 de junho de 1975:

Renda LíquidaMensal' Âlfquotas %

Até,Cr$ 2.300,00 Isento

de 2.301,00 a 2.600,00 5

de 2.6Ql,OO a 3.400,Otl 8

de 3.401,00 a 4.600,00 .10
de 4.601,00 a 6.400,00 12

acima de 6.400,00 16

II - a vigorar a partir de 10. de julho de 1975:

Renda Líquida Mensal Alíquotas.%
Até Cr$ 2.300,00 Isento

de 2.301,ÓO a 2.600,00 5

de 2.601,00 a 3.400,00 8

de 3.401,00 a4.600,OO 10

de 4.601,00 a 6.400,00 12

de 6.401 ,00 a 8.600,00 11>
acima de 8.600,00 ,

20

Parágrafo único - O Imposto de que trata este artigo será

calculado, em cada classé; sobre a proção de renda compreendida
. nos. respectivos limites, desprezada a fração de renda' 'inferior a

crS 1,00 �m cruzeiro).
Art. 20. - Este decret-lei entrará em vigor na data de sua

publicação, revogada as disposiçõ.es em contrário".

A través de sua delegacia re

gional o Instituto Brasileiro de

Desenvolvimento Florestal está
empenhado em Goiás numa

campanha visando a cons ::ienti- .

zar os. proprietários rurais e as

madeireiras a utilizarem o máxi

mo de árvores nativas, com di

versificaão de espécies nas áreas

escolhidas para plantio ou re

plantio, nos projetos de reflores-
. tarnento, Para tanto, o IBDF

amplia os seus postos e viveiros

de mudas, dando maior desta

que � produção de ípê amarelo,
paíneíra de pinho, pau ferro,
jacarand·á do campo,.mogno,
bálsamo, aroeira cedro e outras

espécies consideradas produtivas
de madeira valiosa, ou de cres

ciment-o satisfatório. Tendo pro
duzido até agora 250 mil unida

des, somente 'este ano, o IBDF

programa a produão de

2.500.000 mudas no próximo
ano. "

A produção de mudas, que
, entrou rtã pauta das preocupa-

.

ões do IBDF .com um grande
destaque, deverá atingir em

1975, 2.500.000 unidades, para
chegar a cinco milhões em 1976 ..

Dentro desse plan, serão criados

postos de produção em Araguai
na e Arraias, no norte do Esta

do, visando a produção de

mogno: que está praticamente ,

esgotado em suas reservas natu

rais e até mesmo ameaçado de

extinção, bem como � produção
de aroeira, pois, segundo o

IBDF, a região é propícia para 0

desenvolvimento dessas espécies.
'

Empenha-se· também o

IBDF, através dos seus postos e

viveiros em várias regiões di>

Estado, na produção de kiri, que
tem dado bons resultados nos

projetos de reflorestamento em

Goiás, além de ser uma espécie Diretores de cursos pré-Vestibulares da Bahia oportunidade para a existência desse tipo de
economicamente boa, com exce-

'

.

estão bastante irritados com as acusações feitas - instituição de ensino, onde o aluno vai encontrar
lente aceitaão para efeito de pelos membros do Conselho Federal de Educa- então professores especialmente treinados pera
exportaão. 'Na Chapada dos ção, Newton Sucupira e Valnir Chagas, que possibilitai sua formação em relação ao que ele
Veadeiros, . considerando-se a

apontam -os chainados cursinhos como um dos quer: passar no·vestibular".
.

boa qualidade da terra para essa
principais responsáveis pelas atuais deficiências da - Não somos nós os culpados pelas desigualda-

espécie, estão sendo feitas expe- estrutura educacional brasileira. dei; sócio-econômicas de oportunidades no vesti-
ríências com pinheiros do Para- , bular. Enquanto permanecer esse tipo de funcio-
na,' que poderão constituir bre- Segundo eles, o cursinho é uma estrutura

namento do ensino, os Cursinhos continuarão
vemente uma nova opção nos educacional' determinada e não determinante, .

"

' existindo, satisfazendo UIn desejo' concreto de
projetos de' reflorestamento ein uma vez que não tem nenhuma influência no

J • ascensão de camadas classes médias da população,
Goiás.

.

conteúdo e .forma dos vestibuiares, limitando-se a:
quevêem na universidade um trampolim.

Segundo o delegado regional acompanhar as suas mutações. 'Também o diretor do Colégio Universitário da
do IBDF, Lauro Lúcio Viana,'o Contestando o prof. Valnir Chagas, que no

controle exercido pelo Instituto
�

Conselho, Federal de Educação afirmou que �s��s . Bahia - outro dos maiores cursinhos de Salvador

qU�,\ltq � p��serva,ão, d?s,Il(qrr;:_.. ;��r�?s��R.\,!'���� ,e}\1w�(��A?I?�"eI!l,p�a.�" "T, p.rçf. Fernando Meyer, disse que antes de tecer

sos florestais nãq visa, I1l:G>pria- vestibular, destruindo ment!l.�\dR1\ens.e se constí- "�Í{tÚ:as duras' a esses cursos, o Conselho Federal

mente a punir os madeireiros tuindo em verdadeiro caso de polícia, o dire!or . de Educação devia se preocupar com o ensino

mas a incutir uma nova mentali de um dos principais cursinhos da capital, prof. médio, pois aqueles só existem em função das

dade quanto ls necessidades do José Nelson Ce rqueira, disse que eles constituem deficiências deste". Acrescenta que "no dia em

reflorestamento. mera consequência das falhas do ensino médio. que a educação�o Brasil tiver uma melhor

_ Não há interesse do IBDF" Se gundo o prof. José Ne lson, a falta de uma estrutura, todos os cursos preparatórios dos
.

em apreender madeiras e punir' preparação suficiente no curso médio "abre a vestibulares desaparecerão".
os proprietários rurais que pro-
movem as derrubadas. Nosso

maior interesse é o refloresta

mento e nossa orientação tem

sido-erro sentido de. impedir as

devastações, principalmente nas

margens dos rios e lagos - frisou

o delegado do IBDF.

MENOS IMPORTAÇÕES EM 75
Por- outro lado, à Brasil vai gastar menos

dinheiro com importações de petróleo no

próximo ano. Neste, compra aproximada
mente US$ 3,5 bilhões, mas em 1975, com
o aumento da produção nacional e com às

8_an.coMundial aplicará US$ 100
.. ,

milhões emSergipe e no Ceará
O Banco'Mundial irá aplicar\IOO mi

lhões de dólares em dois grandes projetos
de nutrião para a 'populaão rural de baixa
renda do Ceará e Sergipe, revelou ontem
nesta capital o presidente da Comissão
Nacional de Acompanhamento do Palo

Nordeste, EduardoMartini, do IPEA.
Segundo ele, os projetos estão em fase

de elaboraão final pelo Instituto Nacional
de Alimentaão e Nutrião (INAN), Minis
tério da Agricultura e Centro Nacional de
Recursos Humanos, uma divisão do IPEA.
Os empreendimentos - que prevêem um

aumento quantitativo e qualitativo da dieta
alimentar da classe rural de baixa renda

daqueles dois
I

Estados nordestinos - já'
tinham seus estuda; e linhas básicas con

cluídos, mas como' o Banco Mundial é·

'exigente na concessão de financiamentos,
solicitou dos órgãos elaboradores um maior

detalhamento do programa, o .que vem

sendo feito.

Ginecologis.ta gaúcho
defende uso do DIU
O professor de gineco- tas do memorando enviado

logia e obstetrícia da Uni- ao Ministro da Justiça",
versidade Federal do Rio frisou o médico gaúcho.
Grande do Sul, Agnaldo Embora entre os 61 mé
Nicola Ferrari, classificou dicas .que enviaram a pro
de "inócua e sem funda posição esteja o vice-presi
menta científico" a pro- dente da Associaão Médi

posião de 61 médicos flu- ca Brasileira, Waldenir de

minenses, enviada ao Mi- Bragana, o Sr. Arnaldo
nistério da Justia, para Ferrari disse que "ainda

que seja proibido no Brasil que tenha: todo o respeito
o uso do dispositivo intra- pelos' colegas, a autoridade
uterino (DIU), alegada- de falar sobre esse assunto

mente abortivo. é somente concedida aos

Médico e pesquisador. estudiosos que tragam uma

há 24 anos dos problemas bagagem científica de

ligada; a reproduão, o es- .
cunho original, que neles

pecialista gaúcho afirma desconheço totalmente".

que os médicos fluminen-" Ao classificar de "puro
ses foram precipitados; 'e tabu" a posíão dos médi

que não podem condenar cos fluminenses, o especia
oDIU sem darem ao traba- lista gaúcho frisou que a

lho de estudar. mais pro- própria Organizaão Mun
fundamente o dispositivo, dial da Saúde reconhece

"que pode ajudar a mulher que os mecanismos do

até a ser fértil novamente, DIU ainda são desconheci
como provama; numa pes- dos. "Os médicos flumi

quisa apreséntada em con- nenses alegam que o dispo
gresso

.

mundial realizado sitivo impede a nidação
em Buenos Aires". \ (implantaão) dum ovo já

O ginecologista gaúcho fecundado, quando se sabe

\
.

apresentou, há dois anos, que 50 por cento d\os ovos
num congresso intemacio- fecundados não têm con

na! um método então íné- diões de sobrevivência e .

dito que possibÍlita deter- se eliminam naniralmenté,
minar o dia exato da E, o início da gestaão,
ovulaão da mulher, atra- aceito cientificamente, é a

vés do controle diário do partir do momento em que

período dito fértil e da o ovo [mplantado na mu

extração de secreções da cosa uterina. Portanto, a

cervix uterina, que, por utílízaão do DIU não in

análise qnímíca, se toma terrompe aquilo que não

transparente naquele dia. existe, nem é abortivo,
Esse método é aceito, pois aborto é interrupção

. agora, internacionalmente. da gravidez, e isso não-

Há quatro anos o pro- existe ainda quando se uti

fessor Arnaldo Ferrari vem liza o DIU. '

realizando experiências
com o DIU, em mulheres
condenadas a uma esterili-
dade 'definitiva devido ã

utilização de pílulas anti-
concepcionais, e conseguiu
provár que o uso do dís-.

positivo, e sua retirada um
mês após permite que as

mulheres se tomem nova-
.

mente férteis. "E as crian-

ças' que já nasceram, certa-
mente não estarão de aêor-
do com os termos simplis-

UMA MENSAGEM-

DE

RECONHECIM-ENTO

E GRATIDÃO
-

HA DEZ ANOS SOFREU NOSS,O PAIS UMA

TRANSFORMAÇÃO FUNDAMENTAl.. TRANSFORMAÇÃO
QUE ULTRAPASSOU COM SEUS REFLEXOS AS NOSSAS

FRONTEIRAS E TROUXE AO BRASIL UM CONCEITO

INTERNACIONAl. JAMAIS ALCANÇADO.
FOI A PROPAGAÇÃO DO IDEAL DE' ÚM GRUPO DE

BRASILEIROS QUÊ FIZERAM. A REVOLUÇÃO DE MARÇO
_ DE 1964, INCUTINDO EM NOSSO POVO' UMA NOVA

RESPONSABILIDADE E.A ESP,ERANÇA E

CONCRETIZAÇÃO DE UM FUTURO ..

NÃO BASTARIA O TRABALHO E AS IDÉIAS DESSES

HOMENS, SE NÃO HOUVESSE UM SEGUNDO ESCALÃO
QUE OS ASSIMILASSE E DIFUNDISSE, Pj,.RA QUE,
REALMENTE, TODO O BRASIL TOMASSE COllSCIENCIA
DE SUA RESPONSABILIDADE E DA SUA VERDADEIRA

POSiÇÃO.
ACREDITAMOS NOS IDEAIS REVOLUCIO\NÁRIOS;.

ACREDITAMOS NA INTEGRIDADE E NOS PROPÓSITOS
DAQUE.LES QUE FIZERAM A REVOLÚÇ-ÃO,
ACREDITAMOS EM NÓS, BRASILEIROS. I

É COM ESTE ESPr'RITO - PORQUE FOMOS MOTIV�DOS
-, PRO.CURAMOS INTEGRAR TODAS AS ATIVIDADES DE

NOSSA COMUNIDADE, COOPERANDO CÓM .AS

ENTIDADES DE CLASSE, COM OS CI,.UBES SOCIAIS, COM
'OS CLUBES DE SERViÇO E ENGANJADO, ATIVAMENTE,
EM SUA ORGANIZAÇÃO POL.ITICA - UM DIREITO E UMA

OBRIGAÇÃO DE TODOS,
EM TODAS AS INIC,IATIVAS QUE TOMAMOS, SEMPRE O

FIZEMOS COM O
I
OBJETIVO DE PROMOVER E

DESENVOLVER A COMUNIDADE DA QUAl.. DEPENDEMOS
E PELA QUAL TODOS TEM O DEVER DE T'RABALHAR, O
DEVER DE PARTICIPAR.

ESTAMOS MONTANDO UM COMPLEXO DE EMPRESAS
1\10 ALt.O VALE;

ESCOLHEMOS UM PARTIDO POLITICO, A ARENA;
VIVEMOS CAMPANHAS ELEITORAIS;

I

. Embora afirmasse desconhecer 'maiores
detalhes dos projetos, ·bem como as regiões'
específicas do Cearã e de Sergipe onde
serão aplicados, EduardoMartini assegurou
que eles são uma experiência .inédita no

mundo, no campo da nutrião, e que terão

execução imediata.

Professor contesta CFE sobre
a existê,ncia dos ucursinhos"

DIA. DO· ENGENHE�RO·
Na data em. que se comemora o dia do Engenheiro e ano do quadragésimo aniversá-

rio de fundação da Associação Ca terinénsé de Engenheiros, enviamos nossa mensa-

gem aos profissionais de Engenharia.
A nossa espera está um Brasil que passa- pela maior transformação de sua história .

I
.

Realiza-se inegável e gigantesco esforço em busca da sistematização e da raciona-

lização. :-

Ao Engenbeiro cabe grande parcela desse esforço, substituindo o empirismo pela _

técnica e pelo planejamento, programando o futuro.

O Er:'genheiro no consenso popular está ligado ao verbo construir.

ASSOCIAÇÃOCATARINENSE DE 'ENGENHEIROS
A DI RETORIA.

COOPERAMOS NAS C,i}.MPANHAS COMUNITÁRIAS.
É A NOSSA FORMA DE PARTICIPAÇÃO.
HOJE NÃO MAIS CONTAMOS O RESULTADO DAS

URNAS, A ORGANIZAÇÃO DA CAMPAr:JHA,' SEUS

M�TODOS OU SUA ANÁLISE.
CUMPRIMOS UMA TAREFA E CONTRIBUIMOS PARA

QUE ALGUMAS VITÓRIAS FOSSEM ALCANÇADAS.
NO CUMPRIMENTO DESTA TAREFA RECEBEMOS .UMA

COLABOR�ÇÃO FUNDAMENTA� DE TODOS AQUELES

QUE PENSAM COMO NÓS E AGEM MOVIDOS PELOS

MESMOS PROPÓSITOS, A ESTES DEVEMOS NOSSO

RECONHECIMENTO E A NOSSA GRATIDÃ.O:
AOS MEMBROS' DOS DIRETÓRIOS MUNICIPAIS E

REGIONAL QUE NOS INDICARAM; ',
AO ILUSTRE GOVERNADOR COL.OMBO MAç:HADO

SALLES QUE NOS INCENTIVOU;
AO EMINENTE GOVERNADOR EL.EITO, ANTONIO

CARLOS KODE�R REIS, A QUEM HIPOTECAMOS NOSSO
APOIO E EM FAVOR DE QUEM JAMAIS FALTARÁ NOSSA

DISPOSiÇÃO DE' LUTA E COL.ABORAÇÃO;
À JUVENTUDE DO ALTO VALE QUE, DINAMICA,

RECEBEU NOSSA MENSAGEM E TAMBÉM NOS'
INCENTIVOU;
À IME'RENSA FALADA, ESCRITA E TELEVISIONADA,

QUE NOS PROMOVEU E DIVULGOU NOSSA MENSAGEM;
A TODOS OS NOSSOA AMIGOS, QUE DISPENDERAM

TEMPO E E,NERGIA NA DEFESA DOS NOSSOS IDEAIS;
A TODOS AQUELES QUE NOS DISTINGUIRAM COM SUA

CONFIANÇA E NOS HONRARAM COM SEU VOTO.
A TODOS, O NOSSO MUITO OBRIGADO, E TAMBÉM OS

NOSSOS MAIS SINCEROS VOTOS DE UM FELIZ NATAL E
DE QUE ENCONTREM NO ANO NOVO, A

CONCRETIZAÇÃO DE SUAS ESPERANÇAS E OS DIAS

FELIZES QUE TODOS MERECEM.

.RIO DO SUL., DEZEMBRO DE 1974

LUIZ SOL.DATELLI

A FAMILIA FONTOURA REY AGRADECE
Há dias no Teatro Álvaro de Carvalho uma placa foi descerrada. Homenageava-se'

GILBERTO DA FONTOURA REY. Embora gaúcho de nascimento, tornou-se um

dos catarinenses adotivos mais entusiastas. Chefe do Serviço do Patrimônio, da
União durante mais de trinta anos, Fontoura R,ey tornou-se um dos personagens
mais populares de Florianópolis. Frequentando, com um grupo de intelectuais o

Ponto Chic, as suas tertúlias compareciam escritores, professores, estudf'osos, en�,
a nata do pensamento catarinense. Escritor, poeta, dramaturgo, teatrólogo, Fontou
ra Rey era acima de tudo um homem bom e amigo.

De coração aberto, jamais recusara atenção aos que o procuravam. De veia satíri

ca finíssima, não eseapava'a sua pena de desenhista e.caricaturista os fatos e pessoas
da ilha: retratava-õs com impressionarite realismo. Chegou, aliás, a exibir, na antiga
Casa Santa Catarina, os seus trabalhos de caricaturas', recebendo entusiéstico elogio
da imprensa.

Homem de excelente formação humanista, o artista Fontoura Rey, durante a sua

juventude estudou na França, onde obteve excelente cultura. Músico, .este homem

fino e sensível, deliciava os que o visitavam com belas peças clâssieasac violão ou à

harpa.
A homenagem que se faz a Fontoura Rey foi das mais justas. Quem o conheceu

nesses trinta anos de vivências em Florianópolis, onde repousam seus restos mortais,
. por certo não o esquecerá. _

Estava por acabar uma' de suas obras, a que fazia referitlcia fequente e que, por

ser uma sátira aos costumes e hábitos, sobretudo daqueles que, a custa de tanto

curvarem-se em bajulação sempre estão por cima, recebendo as benesses dos podero-
sos do momento, deu-lhe o significativo nome de CATUTO DE ESPINHEL.

.

Obra inacabada, será entretanto publicada por seus familiares, que infelizmente

não foram avisados a tempo da homenagem que se prestou-a Fontoura Rey.

Seus familiares, esposa e duas filhas, farão, entretanto, em breve nesta capital,
1 .

.

exposição de todos os trabalhos.de Gilberto da Fontoura Rey, com a _9!Jal se terá

idéia exata da excelente contribuição prestada por esSe catarinense adotivo ao tor

rão em que entregou seus .restos mortais, tanto amava Santa Catarina e, em especial
. Florianópolis. À direção do Te atro Álvaro de Carvalho, na pessoa do Sr. Oscar

Berendt, quer a família Fontoura Rey agradecer profundamente a homenagem que

lhe foi tributada e informar que não esquecetá este gesto de simpatia e reconhe

cimento a 4m homem que soube ser acima de suas conveniências um dos maiores

personagens artísticos de Florianópolis.
Ivolar , Márcia e .Jasmine de Fontoura Rey.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Alalc em

busca
de uma maior I

integração
Os representantes dos 11

países-membros da' Associa

ção La tino-Americana de Li
vre Comércio - Alalc - reuni

dos em Montevidéu, intensi
ficaram ontem seus esforços'
à procura de acordo para
tirar a' terceira rodada de
debates das "Negociações
Coletivas" de seu atual es

tancamento.

Brasil, Bolív ia, Argenti
na, Colômbia, Chile, Equa
dor, México, Peru, Paraguai,

, Uruguai e Venezuela tentam

chegar a uma estratégia co

mum para acelerar o proces
so de integração regional,
assim como avaliar os resul
tados das duas últimas con

ferências da Alalc, em Bue
nos Aires e'Quito, concluí-
das há alguns meses.

O que se procura funda

mentalmente, segundo fonte
autorizada da' Associação,
"é avançar no, processo de

integração através da coo T-'

denaão de esforços para to

mar medidas que assegurem
uma ação dinâmica do me

canismo regional".
ESTUDOS
As mais importantes, ini

ciativas que a conferência
e stá estudando dizem respei
to a um programa geral de

desagravamento alfandegá
rio para facilitar o comércio

interregíonal, ao estatuto de}
tratamento permanente de

país de menor desenvolvi
mento econômico relativo

para ,o Uruguai, a projetada
abertura de: mercados a fa
vor dos países de menor

desenvolvimento como Bolí
via, Equador, Paraguai e

Uruguai.
\ As conclusões da Tercei
ra Rodada serão mais tarde
analisadas na 14a. Conferên
cia Negociadora anual.

Alterada lista de ;ndúst�ias
consideradas prioritárias

A .lísta das indústrias consideradas de
interesse para o desenvolvimento nacional e
que, por isso, tem prioridade na concessão
de incentivos fiscais a projetos de implanta
ção ou expansão, foi alterada ontem pelo
Conselho de Desenvolvimento Industrial,
favorecendo especialmente a produção de
insumos para produtos químicos e petro
químicos e os programas siderúrgico e

habitacional.
.

As indústrias de bens' de consumo a base
de fibras sintéticas e artificiais, que promo
vem o consumo de matérias-primas impor-

, tadas, foram retiradas da lista; assim como,
no setor automobilístico, a. produção de
material para automóveis de passageiros,
motocicletas e motociclos, e' as indústrias
de .óculos, lunetas; binóculos e de vidro
plano.

Esta segunda revisão de prioridades feita
desde 15 de março (a primeira foi em

julho), segundo o Secretário-Geral do cm,
Sr. Taylor Frazão, que assinou a portaria
no. 370, datada de 10 de dezembro, "faz
parte de um conjunto de providências
governamentais que visam conter as-impor
tações não prioritárias, sem prejuízo do
crescimento industrial".

A lista ontem divulgada, e que resultou
de entendimentos entre a Se cretaria Geral
do Conselho de Desenvolvimento Industrial
e os Secretários-Gerais dos Ministérios que
compõem o plenário do cm, favorece o

aumento da produção de matérias-primas
básicas, carentes no mercado interno (j que
são fatores de exacerbamento do "deficit"
do balanço de pagamentos.

Entre as novas indústrias que passam a

receber incentivos fiscais do cm, estão as

de manilhas, tubos e conexões de cerâmica
e plásticos, revestimentos e elementos de
estrutura em materi.al refratário, embala

gens de vidro - todas ligadas ao desenvolvi
mento dos programas siderúrgico e habita
cional.. No setor automobilístico, as novas

prioridades são para a produção. de cami
nhões a Diesel, veículos para transporte
coletivo, "contaíners", utilitários de cargas
tipo furgões e "jeeps".

Continua, sem alteração a política de
incentivos ao setor de bens de capital, nos
ramos de maquínãría e equipamentos mecâ
nicos" equipamentos elétricos e eletrônicos

(que tiveram sua nomenclatura reformula
da), construção naval e' indústria metalúrgi
.ca básica. Também não sofreram alterações
as prioridades para a indústria, aeronáutica
e aos ramos de indústria gráfica, móveis e

alimentos.
A nova lista do cm retirou incentivos

aos seguintes ramos industriais: calçados
plásticos, malas de plástico, tecidos plãsti
.cos, artefatos de plástico, tecidos de fibras

sintéticas, laminados de plástico e malharia
em geral, e para a produção de galões"
cadarços, rendas, bordados, redes, tapetes e

artigos para indústria ,de vestuário, como
fechos e botões.

Em outra área, foram também excluídas
dos beneffc ios do cm as indústrias de,
metais sanitários, de embalagens e vasilha
mes metálicos, fechaduras e cadeados,
cutelaria, galvanoplastia e outros revesti
mentos metálicos.

Secretários pedem que Governo
faça ,'alterações' no polonordeste

Afumando que não foram consultados para a

sua elaboração, Secretários de Agricultura de seis

Estados nordestinos sugeriram ontem, em Recife,
urna revisão do Programa de Desenvolvimento das
Áreas Integradas do Nordeste (Polo-Nordeste),
por considerá-lo falho e omisso vários pont�s. .

'

A solicitação foi feita durante a primeira
reunião das comissões nacional e regional de

acompanhamento do Polo�Norde$te, realizada na

Sudene, quando o .Secretãrio de Agricultur� de

Pernambuco, Sr. João Pessoa de Souza, abrindo
os debates, disse que "Já é tempo de se melhorar
os remédios passados, por Brasilía para os Estados
doentes nordestinos".

Inaugurando os debates, o Sr. João Pessoa de

Souza declarou, enfaticamente, que assim corno

ele nenhum dos secretários de agricultura nordes

tinos, nem as Comissões Estaduais de Planejamen
to Ag ncola (Cepas) da região foram consultad?s
para a elaboração do Polonordeste, o que gerou
falhas e distorções no programa, pois, não

ouvindo' os Estados, inverteram-se e se omitiram

prioridades nos próprios Estados.
Citou, em seguida, os erros cometidos pelo

Polonordeste em Pernambuco, onde, ao invés da

região de Triunfo e do Vale do Moxotó, deveria
ser contemplada pelo programa a área de Ga ra
nhuns, que possui melhores condições agrícolas,
industriais e de absorção de mão-de-obra que
Triunfo e o Vale do Pejeum, prioritário em

, Pernambuco desde 1917 e que deveria se sobre

por ao do Moxotó. "Além do mais, os tabuleiros
costeiros pernambucanos, incluídos no Polonor
deste, não apresentam viabilidade econômica,
segundo comprovapl pesquisas que a Sudene
realiza na área há 14 anos", disse.

Fa lando em seguida" cada um relatando as

omissões e as falhas geradas pelo Polonordeste em

seu Estado, os Secretários de Agricultura de

Alagoas, Maranhão, Paraíba, Ceará e Sergipe
enfatizaram a necessidade' de urna reformulação
do Polonordeste, comprometendo-se a encami
nhar sugestões.

CONSORCIO 'N'ACIONAL FOR:D-DIPRONAL
,CONVOCAÇÃO

1a. ASSEMBLÉIA - GRUPO CT3/30138-;- Florianópolis - SC

Estamos convocando os Srs.. Consorciados abaixo relacionados para ala. Assembléia que se fará
realizar no dia 12/12/74 às 20;00 horas, nas dependências da DIPRONAL. Rua: FelipeSchmidt,
60 - Florianópolis - SC.

Dr. Pedro da Costa Araújo
Carlos Alberto Siqueira Menezes
Dr. José Rosário Araújo
Dr. Manoel Lobão Muniz de Queiroz
DrrGercv Ca rdoso

Lenaige Barreto
João Manoel. Valério
Mauri Antônio dos sa ntos

Carlos dos Santos
Antônio Getúlio Westrupp
Enio Laus
Yunko Akegava
Silvio Pereira
Grafo's lnd, Gráfica.Ltda,
Sergio Greenhalgh Carneiro
Helena da Luz Costa
Romalino João da Rosa
Tomé dos Santos
Uno Leôncio Martins
Durieux SIA. Com. e Representações
Dr. Napoleão Xa vier do Amarante
José Erico de Souza
Otaviano Ângelo Darosci
Dr. Saul Oliveira
Paulo Peluso
Anibal Nunes Pires
João Ferreira do Carmo
Erico Sqrott
José Anastácio Florêncio
Euclides Florêncio
José Belmiro Koerlch
José Bartolomeu da Silva
Cristóvão Coutinho Uns,
Rafael Ferreira
Luiz Alberto Muniz Nunes
Elson do Amaral Lima
Gladston Luiz Nicolazzi
Contee S/Á Eng. & Serviços
Contec SIA Eng. & Serviços
Contec SIA Eng. & Serviços
Dr. Edgar Alves Ferreira
Célio, Ferrari ,

Fabi Com. de Discos e.Conf. Ltda.
Izidoro Azevedo dos Santos
Asta Paula B.H, Fats
Francisco-Souza Filho'
'Luiz Carlos Silva

,

José Junkes
Vaimor Francisco da Rosa
Conrado Erckmann

Alinor Furtado
Gilson Fernandes Pa checo
Valfrido Kobs
Valfrido Kobs
Tito Vicente Koerich
Tito Vicente Koerich
Maria .Sirene Cordioli
João Ademir Marques I

Heidmann & Elbert l.tda,
Dr. Leopoldo J. Ca mpos ,

Caetano Fachini
'

Celso Aricodemos Silva
Alvani dos Santos Polucênio
Homero de M.G. Júnior
Floriana O.da Costa Simas
Dr. Jorge Fernando Adriani
João Carlos da Silva
Ernesto Ca mproqller
Luiz Fernando Brinhosa
José Atanázio dos Santos
Manoel Atanázio dos Santos
Alfeo Belmonti
Dr. Ademar Nunes Píres Júnior
Maria Adelaide Rocha
'Célio Steil
Leondio Stamatios Sakellis
Anesio Rubik
Osvaldo Rogério Braga
Dr. Carlos Artur Araújo
Osvaldo Atanásio dos Santos
Arolde Pacheco dos Re is
José Neves Antunes
Dr. Wagner Botelho Godinho
Anacleto Fernandes da Silva
La uro Medeiros de Araújo
Maria Na zareth Melo Orsi
Aldori la.nch
Cleomir Gomes do Amaral
Luiz Nicolazzi
Aurino Algemiro Teixeira
Maria Salete Besen
Gilberto Ulysséia
Jerson Honório de Paula
João José Pereira
Flávio Jaques Bagoani
José Antônio de Aguiar
Luiz Batistotti

I

Miguel Jorge Duarte
Luiz Gonzaga A.C. Mattos
Zulma Cascaes

,,'

I _

sO A DIPRONAL TEM
_ CONDIÇOES DE COLOCAR UM CORCEL OKm. EM SUAS I\,�ÃOS

POR APENAS Cr$ 692,991VlENSAIS. SEM COBRAR TAXA DE INSCRICÃO..

I. •

Besc é autorizado a

abrir
•

mais
I

9 agências
do Wagner.

Com a instalação das no

vas agências, o Besc amplia
para 64 o número de suas

dependências, incluindo as

de Brasília, São Paulo e Rio
de la neiro. Por outro lado,
as agências urbanas de Flo

rianópolis, Fraiburgo e Pa

panduva deverão ser inaugu
radas nos próximos trinta
dias.

Ibagesc faz novo curso

sobre eficácia gerencial

SEGUROS

Decreto-lei 37 sofre
várias<modificações
O Presidente da República assinou no dia 26 do mês

passado decreto que altera o Decreto-Lei no. 37, de 18 de
novembro de 1966, onde estão estabelecidas normas

relativas à isenção e redução do Imposto de Importação.
Em seu artigo 10 esclarece: "Se os bens importados com

isenção ou redução forem danificados por \ incêndio ou

qualquer outro sinistro, os. tributos e gravames cambiais que
tenham sido dispensados na importação serão reajustados,
pela aplicação dos índices de correção monetária fixadas
pelo órgão competente, e reduzidos proporcionalmente ao

valor do prejuízo".
'

o IRS e (J expansão da
nossaMarinhaMercante
o crescente desenvolvimento da Marinha Mercante brasileira,

com a construção e 'a aquisição de navios cada vez mais
aperfeiçoados, vem exigindo urna constante-evolução das operações
do ramo Cascos. Para atender às necessidades impostas pelo novo

quadro da frota mercante nacional, o IRB tem adotado medidas que
alcançam desde' a contratação dos seguros até às retrocessões às
seguradoras estrangeiras.

.

Entre os critérios adotados' nos últimos anos, um dos mais
importantes foi o estabelecimento de novas bases para a renovação
dos contratos de resseguro com o exterior, permitindo que a fixação'
de taxas seja feita naquele país.

Os fatores considerados para a taxação são: o número de
embarcações da frota, o ano de construção de, cada urna, o material
empregado, a propulsão, as garantias pretendidas pelo segurado, o
limite de' navegação, e principalmente a experiência anterior do
armador, isto é, o comportamento geral da frota.

'

ALTERAÇÕES '_ ,

Outras alterações recenteinente introduzidas no ramo Cascos
contribuíram para modernizar a sistemática das operações,
adequando-as ao processo de desenvolvimento da construção naval
brasileira iniciada nos anos 60.' Assim, as vistorias prévias
obrigatoriamente realizadas desde 1955, para avaliação e

determinação do valor segurado, passaram a' ter seus modelos
padronizados. Ao mesmo tempo, os vístoriadores autônomos,
utilizados pelo IRB desde aquele ano foram recentemente
classificados em três categorias, conforme suas aptidões, geralmente
em embarcações de menor porte, corno lanchas, iates, dragas e

similares,
COMPORTAMENTO
No caso de sinistros, as modificações .introduzidas nas Normas e

Instruções Cascos vieram simplificar as operações e alterar
sensivelmente o quadro em relação aos anos anteriores: o

estabelecimento de novos limites de regulamentação e pagamento de
sinistros, em função dos limites técnicos; os pagamentos de prêmios
dós seguros em moedas estrangeiras através de cheques, os novos,'
critérios para determinação do valor ajustado e 'do valor aumentado
figuram entre as alterações mais importantes'.

'

O quadro de comportamento dos prêmios no ano passado reflete
os benefíc ios da nova política: em 1973, o total de prêmios de
seguros diretos aumentou 57,8% em relação ao ano anterior e os

prêmios de resseguros aumentaram em 55,7,% no mesmo período.

Estatísticas permitem
,

as mudanças no 'Rcovat
o Seguro de Responsabilidade Civil Obrigatório dos Proprietários

deVefculos Automotores' de Vias Terrestres (Rcovat) está sofrendo
reformulações, inclusive na própria denominação, que passará a ser

Seguro Contra Danos Corporais.
_ Quando se implantou esta modalidade, não se dispunha de
estatísticas suficientes que permitissem um conhecimento razoável
dos acidentes de trânsito e sobre as reparações cíveis que pudessem
gerar, Isto particularmente se acentua no que diz' respeito à
responsabilidade civil, para '<1' qual a mentalidade I de reclamar
indenização demanda um período de maturação, após o que a

sinistralidade começa a assumir um d3Ínpo'rtamento definido e

estatisticamente mensurável.
'

Há mais de quatro anos esta modalidade vem sendo operada com
um prêmio de Cr$5 Oíanuais, dando cobertura a morte (Cr$ 10
mil), invalidez permanente (até Cr$ 10 mil) e assistência médica ou

hospitalar (até Cr$ 2 mil). Do prémio são retidas as percentagens de
8%, que é comissão da corretagem, 5 % para remuneração do .agente
emissor, 7,5% corno provisão para o seguro Rcovat, 2% para o

Fundo Especial de Indenização e 30% para reservas de riscos não
expirados, restando então, Cr$ 26,25 para: fazer frente aos sinistros
correntes e às despesas gerais.

Viagens
,

aereas

O Banco Central do Bra
s ii acaba de' autorizar o

Banco do Estado de Santa
Catarina a instalar mais nove
agências pioneiras no Esta
do, em caráter experimen
tal, localizadas nos municí
pios de Quilombo, Água
Doce, São Domingos, Des
canso, Coronel Freitas, Le
bon Régis, Bom' la rdim da
Serra, Matos Costâ e Alfre-

O professor Endel Kello
vai ministrar de amanhã a

sábado nesta Capital um

cu,so sobre eficácia geren
cial. Trata-se de promoção
do Instituto Brasileiro de
Assistência Gerencial à Pe

quena e Média Empresa de
Santa, Catarina - Ibagesc :

em cujo auditório será reali
zado o curso.

Constante de 20 horas/
aula, a promoção destina-se
a representantes de empre
sas públicas e privadas do
Estado, estando inscritas
mais de vinte pessoas.

Este será o quarto curso

que Endel Kello rninistra em

Santa Catarina, a convite do

Ibagesc.

Volks quer duplicar em

75 as suas exportações
U presidente da Volkswa

gen do Brasil, Sr. Wolfgang
Sauer, admitiu ontem que a

sua empresa deverá duplicar
em 1975 seu índice de ex

portação que esse ano alcan
çará a Cr$ 54 milhões e 500
mil (�5 milhões de dólares),

. em veíc ulos montados e des
montados.

O Sr. Wolfgang Sauer
salientou que a rede de

serviços que a empresa está
montando ern vários países
auxiliará no incremento das

exportações em 1975. A

Volkswagen nacional está

preocupada atualmente em

dinamizar a prestação de

serviços de reposição de pe
ças e manutenção de carros

em vários países, da }\sia, as

declarações do presidente da

Volkswagen foram feitas du
rante um almoço informal

hoje no terraço Itália, em

São Paulo:
Ao analisar o ano de

1974 para sua empresa, o

Sr. Wolfgàng Sauer admitiu

que "a empresa está fazendo

força para chegar a 90 mi
lhões de dólares, mas deverá
ficar nos 85 milhões. Acré
dito que em 1975 duplicare
mos a exportação e um dos

\ fatores que vai auxiliarmui
to esse fato será a sorte".

- A nossa rede de sérví-
ços vai auxiliar muito nesse

trabalho de duplicação de

exportações. Na' verdade,
nesse ano nos enfrentamos
uma série de dificuldades,
como toda a indústria auto
mobilística. Parece que ago
ra as coisas voltam tiO seu

devido lugar e a imprensa
tem auxiliado em muito a

que isso ocorra I'.
- Outro fator de euforia

para a indústria automobi
lística é a descoberta de

petróleo em Campos. -Isso
vai contribuir para o seu

desenvolvimento manten
do-a como a base para um

maior progresso do país".
Pára o presidente da

Volkswagen do Brasil, "o

petróleo deverá realmente
significar a auto-suficiência
do país no seto "Nlas isso
será possível a. partir de
1978. Até lá o governo
deverá continuar economi
zando divisas no setor ener

gético. Essa poupança de

energia é boa para o balanço
de pagamentos do país".

- Deus é realmente brasi
leiro, pois justamente em
momento de crise, encontra
mos o petróleo de Campos,
o que nos' dá mais tranquili
dade para os anos futuros. O

petróleo brasileiro será caro,
porque agora mais do que
nunca o petróleo é uma

matéria prima valiosa", con
cluiu o presidente da Volks
wagen do Brasil.

.

São Paulo vai melhorar

logo as suas ferrovias
/,

.

PHlllPPI &. CIA.

A Fepasa acaba de fumar
com os bancos franceses "Du
Commerce Exterieur e Credit

Lyonnais", contrato de financia
mento no, valor de 25 milhões
de francos, cerca de Cr$ 40

milhões, destinados à aquisição
de 750 mil fixações elásticas'

para dormentes, conforme con

trato já celebrado entre a ferro
via e a firma fabricante francesa.
Esse material, bem corno 850
mil dormentes de concreto re

centemente comprados no mer

cado nacional (9 milhões de

dólares), será utilizado nas obras
de remodelação da via perma
nente, iniciadas há dois anos e

que cobrem uma extensão apro
ximada de 2.200 km.

O Secretário dos Transportes,
Sr. Paulo' Maluf, ao prestar essa
informação, disse que essas

obras tornaram-se inadiáveis a

partii: do momento em que o'

Governador Laudo Na tel deter-

minou a realização de diversos
melhoramentos na via perma
nente. A partir daí, foi elabora
do um projeto cobninde os

2.200 km (quase 50 por cento
da rede da empresa), o que l
apenas parte do programa de

remodelação e modernização da

Fepasa.
U equipamento de fixação

dos trilhos aos dormentes, agora
adquirido, simplifica o trabalho,
pois elimina a utilização de

parafusos, cuja colocação é,mais
demorada e exige maior mão-de
obra. Além disso, os parafusos
ficam permanentemente sujeitos
à trepidação, exigindo reapertos
periódicos, ou seja, maior manu-:
tenção, com maiores ônus.

Disse ainda que "nessa opera

ção o Ba desp (Banco de Desen

volvimento do Estado de São

Paulo) compareceu corno avalis-:
ta da Fepasa que pagará, aos,

estabelecimentos franceses de
I

crédito, juros anuais fixos de
7,3% pelo empréstimo, devendo
a amortização ser feita em 10

prestações semestrais, no prazo
de cinco anos, representando
cada urna dessas parcelas urna

partida do material adquirido.

a casadoconstrutor
GRANDE PROMOÇÃO das
famosas tintas ClORAL e

YPIRANG,A. Agora.
com lSCYo de desconto,

Luiz: Mendonça
Estão em fase fmal os estudos para a implantação do

seguro de passageiro de avião de linha regular. A apólice
destina-se a .cobrir danos pessoais' durante o vôo, nas

operações de embarque e desembarque nos aeroportos, bem
como nos períodos em que, sob a responsabilidade e por
conta do transportador, o passageiro .perrnaneça em
qualquer cidade do roteiro da viagem, por modificação do
horário normal de decolagens.

O valor segurado poderá variar de 10 a 75 rriil cruzeiros.
O preço do seguro será na realidade bem modesto, bastando
dizer que, na hipótese de capital segurado de maior valor
(Cr$ 75.000,00), o passageiro terá que pagar apenas Cr$
20,00.

'

Tal seguro, facultativo, constituirá reforço do seguro de
responsabilidade civil do transportador aéreo, exigido pelo
Código Brasileiro do Ar e cuja indenização máxima
corresponde a 200 vezes o maior salário mínimo vigente no

país. Esta úl�ima cobertura, que o passageiro desfruta sem

qualquer ônus direto por ser inerente à responsabilidade
contratual do transportador, é em geral considerada
insuficiente pelos, usuários do transporte aéreo. A estes,
portanto', o novo seguro projetado oferecera oportunidade
para que passem' a dispor, nas suas viagens, de valores
agregados, que elevem o conjunto de cobertura em termos

, mais condizentes com seus níveis de renda e de vida.
Em vários países existe e é muito difundido esse seguro

suplementar, que se adiciona ao da responsabilidade
contratual do transportador, já que este em toda hora é
limitado por força de convenção internacional. Há países,
em que nos aeroportos, funcionam máquinas automáticas
para a compra do seguro 'pelo passageiro, tornando mais
rápida e extremamente simples a operação.

No Brasil, há muitos' anos se fez urna tentativa' de
vulgarização de tal seguro, mas sem êxito. O público, então,
possivelmente não estava tão conscientizado, como hoje,
para as suas necessidades de previdência. Além disso, àquela
época é de se crer que o passageiro de avião geralmente
estava situado nas classes de mais alto nível de renda,
dispondo de recursos no seu entender bastantes para
cobrirem qualquer eventual infortúnio (inclusive '0 recurso

.da contratação de seguro de vida de alto valor). Hoje,
porém, o quadro é diverso, pois o volume de tráfego aéreo
aumentou exponencialmente, incorporando grande massa

de usuários habituais, dispersos por extensa e variada escala
de rendas. '

COMUNICAÇÃO
Para facilitar a obtenção e a renovação da

Carteira de Saúde, obrigatória para o uso das
piscinas do Clube, oDepartamento Médico do'
Lagoa Iate Clube está funcionando das 2as. às
·6as. feiras, das 17�OO às 19 horas, no escritó
rio do Clu.be à Rua Deodoro no. 11

A DIRETORIA

�----------------------------------------------------------------------------'----�----------------------------------�r---------------------------------------------�----------------------�
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"Flamengo xAmérica, primeira
,

-". '

partida na final do Cariqca
acertou

amistoso

em Goiânia
o Goiás confirmou on

tem para o próximo dia 17

UJIlli partida amistosa com o

Botafogo, do Rio, mediante

'a cota fixa de Cr$ 40 mil.

Esse jogo servírã para a,

despedIda do Goiás 'na atual

temporada futebolística e

da promoçã() participará a

crônica esportiva, segundo
entendimentos de sua enti

dade de classe com a direto

ria do Goiás.
Hoje o Goiás enfrenta o

Goiatuba, pela Copa Leoní
,

no Caiado, competição que
lidera, ao lado do Atlético,
com um ponto perdido. O

,

Goás é bi-campeão dessa

taça, que anualmente reúne

os cinco primeiros classifica
dos no campeonato regio
nal.

Flamengo e América, voltarão jogar da Federaão após dia 22. No sorteio
domingo dia 15, na primeira das três foram colocadas três bolas numeradas,
partidas decisivas do campeonato carioca caindo América número 1, Flamengo nú-
de futebol de Í974. O sorteio realizado na mero 2 e Vasco número 3. A primeira bola
Federação Carioca de Futebol, foi decidido a sair foi a do Flamengo e a segunda a do
depois de uma reunião de hora e meia, América.
entre os dirigentes doAmérica, Flamengo e O Vasco fícou corno "Bye" para jogar
Vasco.

'

_
na quarta-feira contra o perdedor do pri-

O impasse inicial que \ dificultou os meiro jogo: Ficou decidido no entanto que
entendimentos foi a escolha das datas da; se o primeiro jogo terminar empatado, o
três jogos e do quarto; este último, no de' Vasco jogará contra o Flamengo na quarta-
persistir um empate entre dois ou mais feira porque segundo, ficou combinado
clubes após as três partidas decisivas. Ficou anteriormente o adversário do Vasco no

acertado finalmente, que os jogos serão segundo jogo, seria aquele clube cuja bola
disputados dia 15 domingo, 18 quarta-feira numerada saísse em primeiro lugar na hora
e 22 domingo. Se houver a necessidade do do sorteio. O terceiro jogo do domingo dia
quarto Jogo, a sua data será marcada depois 22 será, entre Vasco e o vencedor do
'de reunião entre os presidentes dos clubes e primeiro jogo.

Os problemas dos três que
decidirão o título'de '974

Flamengo, Vasco e América iniciaram
ontem seus preparativos para a fase final do

campeonato carioca de 74. Os jogadores do
Flamengo fizeram caminhada na vista chi
nesa, mas Edson, Lirninha, 'Jaime e Doval
permaneceram na Gávea para tratamento. ','

Liminha tirou o aparelho de gesso,
porém não jogará mais este ano pelo
Flamengo. A contusão que sofreu' nos
ligamentos internos do joelho esquerdo viii,
obrigar o jogador a permanecer muito

'

tempo inativo. Para a partida de domingo
,

contra o América, o Departamento Médico

prometeu liberar t040s os jogadores con-

tundidos.
.

Ta mb'ém os jogadores do América fíze
rarn uma caminhada nas Paineiras; no

Andaraf ficaram apenas Luizinho, Orlando,
Flexa e Bráulio, fazendo tratamento. A
contusão de Luizinho é a mais grave, pois
apresenta várias pancadas nas pernas.iNo
coletivo de sexta-feira a tarde, Danilo
Alvim armará a equipe para o primeiro
jogo.

Em São Januário, Mário Travaglini deu
um treino técnico tático do qual Andrada,
Miguel, Roberto e Alfinete não participa
'ramo Roberto fez apenas treinamentos
físicos .não participando do treino com

bola e Alfmete fez exercíc ios a parfe.
Andrada e Miguelforam poupados. A volta
de Roberto à equipe foi assegurada pelo'
Departamento Médico que já prometeu

«rliberã-lo para o coletivo de sexta-feira.
Como o Vasco só-jogará nà quarta-feira, dia
18, haverá bastante tempo para recupera-
ção dos contundidos. Luisinho, uma preocupação para o América.1

,

Medicina

Esportiva,

pouca

divulgação
Na abertura do I Curso

de Informação, de Medicina

Esportiva, o presidente da

Sociedade de Medicina Des

portiva da Guanabara" pro
fessor José Luis Fracaroli,
lamentou a pouc� divulga
ção no Brasil desta especiali
dade médica e defendeu a

integração de médicos, pro
fessores e técnicos desporti
V0S, corno forma essencial

para se conseguir aptidão
física de ótimo nível para o

atleta brasileiro.

Segundo o professor Fra
caroli, "á contribuição da
medicina desportiva poderá
ser dada tanto em laborató
tios de físíología, bio-mecâ
nica, psicologia, quanto no

exercício do magistério. Po
derá ser feita tanto junto
ao,s escolares quanto aos

atletas profissionais", MISSA OE 1 ANO
,

'

o presidente da Socieda-
de de Medicina Desportiva
da Guanabara afirmou que
essa atividade médica não
em objetivos terapêuticos,
e sim o de fornecer a todos
os índívíduos, dentro' de
uas potencialidades, a me

or condição física.

O professor .José Luis
Fracaroli ,lembrou Louis

Fauc.onü;r, ao citar que "o
alor das marcas realizadas
para atender à classe mun-

dial, obriga aos treinadores a '

I-- .;__ -l

estender seus conhecimen-
os, dos numerosos domí
'os da física shnples, aos

ais delicados prüblema� de

sicolOgia" .

Na luta para correr mais
eloz, saltar mais alto, làn-

'

ar mais longe, o� médicos,
s engenheiros, todüs" os

Specialistas capazes de en

ont,rar um novo' elemento
usceptível de mellioraI ora
Fendimento do o�ganismo,
ra a eficiência de Uma

éCniéa" são unidos aos téc�
·cos das diversas modalida
es esp.ortivas, aflrmou.

O' Curso de Me dicin� "

esportiva, que se realiza

tê Salv_a�or, se, prolongará
o pr.oxuno dia 15, abran

�ndo temas sobre flsiolo-
a .

1" pSICO ogia, socorro. de
tgen

.

, .' cla, desporto, bio-me-
antca ,e organização médi
o-desportiva. Entre os con
ete .

'

nClstas estão os profes-
Otes Bilton Gosling, Celpo
qtecchia, José Jácomo
a rg.oZi e Lúcio Figueredo:

Pais, irmãos, irmãs, esposa, sogros e cunhàdos de

PAULO ROBERTO ,MARTINS
(Bidéca)

convidam parentes e amigos para Missa de 1 Ano, que realizar-se.á

amanhã dia 11 do corrente, às J8,30 horas, na Ca pela do Colégio
Catarinense.

As-sociação Médica Brasileira e

Associação Catarinense de M,edicina
imp]antam novos pi_anos de PREVIDÊNCIA

,;llI'
,

'\

FLAG�ANTE DAS ADESOES DO PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO CATARI

NENSE DE MEDICINA, DR. JÚLIO CORDEIRO e DO TESOUREIRO ..GERAL
DA MESI'fIA ENTIDADE, DR. LINCOLN VIRMOND ABREU, AOS NOVOS PLA

NOS DE PREVIDÊNCIA DO D.A.P. DA ASSOCIAÇÃO MÉDtCA BRASILEIRA.

OS PLANOS CONSTITUEM-SE NA MAIS AMPLA COBERTURA PREVIDEN

CIÁRIA OFERECIDA AOS MÉDICOS DO PAIS, POSSUINDO TOTAL COBER

TURA DA A.M.B; e A.C.M.
NAS PRÓXIMAS SEMANAS DEVERÁ SER LEVADO, PESSOALMENTE, ATRA
VÉS DO SR. HUGO TRIVELLA, A TODOS OS MÉDICOS DE SANTA CATA
RINA.

Nautico pode quebrar·
h�gemonia do Santa

'

'o campeonato pernambucano poderá t�rminar hoje,
Interessado exclusiva- Terto e Serginho vinham

caso o Náutico vena o Santa Cruz, na segunda partida da

mente na vitória _ o empate, sendo os problemas de Poy,
série melhor de três" uma' vez que o time comandado p.or

não lhe serve _ o São Paulo já que deixaram a partida
Orlando Fantoni ganhou, a primeira de 1 a O, domingo

enfrenta a Portuguesa de contra a Ponte Preta rnachu- passado, tornando - mais difícil para o clube do Arruda a

Desportos 1 noite, a partir' cado. A.o examinar o cen- conquista do hexa-campeonato.
das 21 horas no Pacaembu, tro-avante, o médico disse

O jogo será nos Aflitos, as 21hI5m, o 'que vem a ser mais

com a preocupaão de de- que não haveria problema, i
um benefício....para o Náutico, que está tranquilo e

cidir o jogo nos primeiros mas pediu um pouco mais
.

des,conhecendo as ameaças do adversãrío que diz possuir
'

minutos para evitar uma si- de tempo para uma defini-
documentaão provando irregularidades de alguns jogadores.

tuaç ãó vexatória, corno, ão a respeito de Terto. adquiridos no sul. Até ontem a tarder-nada havia sido feito

ocorreu domingo último, Silva concentrou 'e poderá
Desse sentido junto 1 Federaão,

'

diante da Ponte Preta, na entrar no lugar deste, caso Enquanto reina absoluta tranquilidade no Náutico, que
cidade de Campinas. A equi- não haja recuperaão a tem- após 27 meses sem vencer o seu adversárío conseguiu fazê-lo

pe joga completa. po,
nas duas últimas vezes que se defrontaram, o Santa Cruz,

Ontem o técnico - José \ Na defesa o técnico deci- vive um clima de intranquilidade, com seus dirigentes dando

Poy deu um treino recreati- diu não fazer alterações, declaraões sem mais aquele otímísmo de antes. Hoje, em

yo e ficou mais tranquilo mantendo Arlindo na quar-
'caso de vitória. o Santa Cruz pagará Cr$ 1.600 ao invés dos ,

quando soube que poderia ta-zaga, em lugar de Samuel, 'Cr$ 800 estipulados para os clássicos.
'

contar com o centro-avante que continuará na reserva. O
A arbitragem será de Sebastião Rufino, .e o Náutico

Serginho, artilheiro do time, time está' escalado com
colocara Djalma Sales no lugar de Beliato que recebeu o

e concentrar o ponta-direita Valdir Peres; Nelson, Para- terceiro cartão amarelo, e retorna Neneca ao arco. O Santa

Terto, com boas possíbílída- "nhos, Arlíndo e Gílberto; Cruz, não anunciou nenhuma modífícaão e deverá iniciar o

des de aproveitamento. O Ademir e Pedro Rocha; Ter- jogo com o mesmo time que perdeu dorningo últim.o.
treinador acha que, mesmo to (Silva), Zé Carlos, Sergi- 'Náutico: Neneca, Baiano, Djalma Sales, Sidcley e Drailton,

jã.fora &íretumo, a Portu- nho e Piau. A Portuguesa, Juca Show e Vasconcelos; Dedeu, Jorge Mendonça,
guesa será, uin adversãrío que encerrou seus treina- Paraguaio e Lima. Santa Cruz: Raul Marcel, Orlando, Lima,
bastante difícil e o São mentes corn um recreativo, Levi e Pedrinho; Gívaníldo, Erb e Luciano; Wilton, Zé

-Paulo precisa jogar com en- joga, com Zecão; Cardoso, 'Carlos e Pio.

tnsiasmo e dedicaão paras; Mendes, Calegari e Santos;
garantir os, dois pontos e Badeco (Mazinho) e Daniel;
manter-se na luta pela con- Antonio Carlos, Adílton,
quista do título. Tatá e Luísinho.

Empate tira chances

do São Paulo hoje

Campeão uruguaio joga

amistoso em Livramento
O Penh�rol,' Canipeão

uruguaio, Jogará às 21 horas
de' hoje na cidade de Santa
na do Livramento (a 566,
quilômetros de Porto Ale

gre), contra a equipe do 14
de Julho local, em jogo
benefícente à Associação de
País e Amigos de Excepcio
nais da localidade.

dos os seus titulares, inclusi
ve os jogadores da Seleção
Uruguaía.

�

Embora os uruguaios de_o
vam chegar a Livramento'

apenas ao meio-dia de hoje,
o S�rviço de Relações Públi
cas do 14 de Julho divulgou,
antecipadamente a escalação
das duas equipes: Penharol
,� Corbo; Mário Gonzales,
Sandoval, Galisto e Suryer;
Acosta, Jimenez e Quevedo;
Morena, Si lva e Santelle, ·14
de Julho - Jorge; Hugui
nho, Bochão, Cleris e Sa ra

rá; Apoitia, Dorinho e Alan;
Coringa, Danilo e Cíca Bar."
reto.

Nesta partida, o meio-

, campo Dorinho, do Interna
cional, será homenageado
por seus conterrâneos de
Livramento e jogará pelo 14
de Julho, seu primeiro clu
be. 'O juiz uruguaio Alejan
dro Otero apitará a partida e

o Penharol contará com to-

cer-
Caixa EconômicalFederal

Loteria.·Esportiva
\ TESTE No. 211 (Retificação -de Besultado)

Na forma do que, determina o artigo 16, da Norma. Geral
dos Concursos de Prognósticos ESpOrtivos, a Caixa Ec onômí
ca Federlal - CEF ,- Comunica que na relação dos ganhadores
do Teste No. 211, publicada no dia 26/11/74, forem
inclu(dos os seguintes ganhadores, cujas reclamações foram
julgadas procedentes pela Comissão de Julgamento de

Heclamações:
'

COD.R,EV. No.CARTÃO
19-01353 251554
21-13444 067836

Com estas inclusões, o ratelo para cada aposta vencedora
passou a ser de Cr$ .16.298,34 (dezesseis mil duzentos e

noventa e-oito cruzeiros e trinta e quatro centavos), ao invés
de Cr$ 16.329,93 (dezesseis mil trezentos e vinte e nove
cruzeiros e noventa e três centavos).

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia
11/12/74.

' ,

Os prêmios prescrevem em 9Ó dias a contar do dia
11/12(14.
OBSERVAÇÕES:
,

Não haverá paeamento de prêmlgs em dias destinados a

prest,ação de contas'dos revendedores.

GUANABARA
SÃO PAULO

'FAÇA HOJE SUAS APOSTAS
ESPORTIVA. � BEM MELHOR SER
'MILIONÁRIO, DO QUE PERDER A
I ESQUECI!'v1ENTO .. ,

NA LOTERIA
APRESSADO, E
CHANCE' 'POR

,

1

NOÉ ,INICIOU, A CONSTRUÇÃO DA ARCA
BEM ANTES DASCH�VAS COM�ÇAREM...

II.

II

=

, .

:':0':";!.��:, ..
,.

.'
.

...

-

�: .

..... f � ,
.

\ ,

Compras de fim-de-ano deixadas

para a última hora, terminal)1 'em cansell'a, esquecimentos,
aquisiç�o daquilo que os outros n�o quiseram

comprar. Atualize seu crédito e comece a escolher
.

a comprar cqm tranquili,dadé:
corpo quem, passeia.

CLUBEDE DIRETORES LOJISTAS DE FLORIANÓPO LIS

SERViÇO DE PROTEÇÃO AO CRÉDITO,
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o ESTADO - 11 de dezembro de 1974 - Página 8

O Figueirense espera manter
a invencibilidade de 23
partidas esta noite, .

onde joga às 21 horas no
estádio Orlando Scarpeílí
atuando com Nilson;
Pinga, Nelson, Moenda

e Casagrande
ou Elton;

Sérgio Lopes, Caco e Zé Carlos;
Marcos, Luiz Everton e Jaci
contra o Palmeis de Oneide;

Coral.Carlinhos,
Cristóvão e Alcir;

Gomes e Adãozinho; Britinho,
Adernar, Vado e Luiz Lopes.

Alvir Rensi será o juiz
com Irineu Cadorim e

Valdei de Carvalho
ambos de Joinville,

Para o jogo desta noite no estádio
Orlando ScarpeIli contra o Palmeiras, d
Figueirense não vai apresentar novidade
em sua equipe, embora o lateral Casagran
de já tenha cumprido a suspensão de um

.

jogo por ter sido, expulso na partida
contra o Internacional. Casagrande que
recebeu um profundo corte na perna
depois de ser atingido por Gaspar e

embora o local ainda não esteja totalmen
te cicatrizado, já reúne condições de sair .

jogando. Mas Lauro Búrigo prefere deixá-
10 no banco.

'

.

Segundo o treinador o jogador não

participou dos trabalhos após a partida
contra o Caxias e por-isso Elton deverá
ser mantido. Mas até a hora da partidaé

possível que Casagrande ainda seja escala
do. Por outro, lado Moacir continua em

recuperação e embora o' seu tornozelo,
direito já apresente acentuada melhora, o
médico' depois de examiná-lo ontem pre- ,

.
feriu não liberá-lo, esperando que o joga

:

dor se recupere devidamente.
\ O acadêmico Rubens Ghisi, que nos

próximos dias deverá ter o seu diploma
registrado na A.C.M., afirmou que dessa
vez prefere não se enganar com o jogador.
Na semana do clássico Moacir confessou
que estava recuperado, Ghisi fez um

exame mais, profundo, inclusive torcendo
seu pé em várias posições e o atleta nada
sentiu. MaS durante a partida voltou a

mancar e teve que deixar o campo mais
cedo para o descontentamento do treina-:
dor Lauro Búrigo. .

Caco que teve uma boa atuação contra
o Caxias será mantido na meia-cancha ao

lado de Sérgio Lopes, quando inclusive dá

'mais velocidade entre a meia-cancha e o

ataque. Embora Búrigo esteja satisfeito
.

com Caco naquela posião em substi
tuição a Moacir, Almir também tem
chance de entrar pelo menos no segundo
tempo. O treinador disse que ele atravessa
uma boa forma física e isso tem ficado
evidenciado nos treinos. Por isso; depen
dendo da situação no decorr�r da partida
Almir pode entrar no lugar de Caco.

Às demais posições da: equipe serão
mantidas. Elton que recebeu uma panca
da no tornozelo contra o Caxias fez
aplicação de infra-vermelho e está' re
cuperado.

Ontem pela manhã ti plantel efetuou
trabalhos físicos leves, .onde somente Luiz
Everton não participou por sentir o tor
nozelo. O jogador fez tratamento com

Lega mas não é problema para a partida
desta noite.

'

Ontem estava marcado coletivo pela
manhã, conforme consta do programa do
treinamento nesta fase final do certame.
Mas ao chegar ao estádio os jogadores
tiveram uma agradável surpresa. Lauro
Búrigo havia suspenso todos os trabalhos
da equipe até o térmido : da fase de
classificação. Será mantido somente tra
balhos físicos leves para manutenão. O
treinador acha que o planteljá atingiu o

nível desejado e corno os jogos estão
sendo ãs quartas e. domingos a bola
começa a cansar jogadores. Por isso o

treinador espera deixar a bola aos joga
dores 'somente para a hora do fogo. Para o
banco foram escalados o goleiro Édson,
Casagrande 0p Elton, Jailson, Almir, Jor-
ge Luiz e Britinho, ,

Como lider da chave A ao lado de
Internacional e A vai, o Palmeiras tem um

, jogo dificil esta noite no Orlando Scar

pelli contra o Figueirense que vem man

tendo a invencibilidade da chave B desde
o inicio do campeonato estadual: O time
de A dão que tem 'três compromissos
seguidos fora de casa, contra Figueirense,
Marcüio.Dias e América, não pode perder
esta partida para' continuar almejando a

classificação.

Nas três partidas disputadas neste cam
peonato, o Figueirense ganhou duas -

lxO em Blumenau, 3xl na capital - e

empatou uma em 2x2 em Blumenau. O
Figueirense é apontado como favorito

pelo fatq_ de jogar em seu estádio e ter
realizado uma melhor campanha no de
correr deste certame. Se o time da capital
vem invicto,· o 'Palmeiras vem de dois
empates conseguidos sempre no final do
segundo 'teinpo e ainda atuando em seu

estádio, em Blumenau.
Depois de 8 anos atuando peta Palmei

ras o jogador Vado vem para o jogo de'
hoje sem nenhuma mõtivaão e inclusive
decepcionado com a sua torcida. Vado foi
.vaiado duramente pelos torcedores do
mingo último em Blumenauç pela sua

atuaão deficiente contra o Chapecoense. '

O .jogador prometeu inclusive tentar a sua

rescisão junto a diretoria afirmando que
este é o seu último ano de Palmeiras.

O jogo está
marcado para às 17 horas
em Xaxim no campo

do Guarani.e '

terá Dalmo .Bozzano no apito,
auxiliado nas bandeiras
por Ce Iso Bozzano e

Ruy Dewitz. Ze zé,
para este jogo de

"v ida ou morte" escalou o

Avai com Rubens;
Souza, Ari Prudente,
Vilela e Orivaldo;

Lourival, Ba lduino e Zenon;
Ademir, Toninho
e Paulo Garça

contra a Chapecoense de Jair;
Pacacio, Beiço, Pontes e Silva;
Caiubi, Luiz.Ca rios e Beto;

-

Mariano, Beto II e Xa xim. Zenon desta vez sai Jogando. Veneza fica no banco.

·0 Caxias começa
a�ér;e de jogos
em Joinville'

Caxiase Marcílio Dias jogam hoje às 21 horas no estádio
Ernesto Schlemm Sobrinho, em Joinville, com arbitragem
de Gilberto Nahas, auxiliado por Osmarino Nascimento e
José Fe rreira.

.

No Caxias o problema maior é o ponta de lança Dinnael
.. c�m. pancada na perna. Se ele �ã? .

puder j?gar ent�
Wilsinho enquanto que na lateral direita Valdecir c�ntinua
fora, também por lesão. Será substituído por J. Alves.

Diante desses problemas o treinador Vasconcelos "ai
escalar o Ca xias com Eládio; J. Alves, Pompeu, 'Alberto e
Silvinho; Piava e Fontan; Castor, WP.sinho, Romualdo e
Ferreira. ,

RUBINHO
Jorge Ferreira deflniu o time do Marcílio Dias depois de

Um coletivo realizado ontem à neite, no estãdio Hercílio
Luz. O único motivo para preocupação do treinador é
Rubínho, que sentiu a lesão sofrida na partida de domingo
contra o Internacional, O médica Antônio Ra s�li irá
intensificar o. tratamento. do jogador durante o dia de hoje

.

para que ele possa ser escalado à noite, em Ioinville, par;;
ande .a viagem começará às 1() horas. .,

' '.

Como o Ma rcílio Dias ganhou domingo do Internacional
e o técnico Jorge Ferreira. é de opinião que em tllne
vencedor não. se deve 'mexer, a formação pru.:a hoje será a

mesma, dependendo apenas das condições de Rubinho.
Assim, o Ma rcílio Dias deve sair j'ogando hoje à noite

com Bilo; Jorge, Wilson, Reginaldo e Ca rioca; Vadinho e

Miltinho; França, Milton, Eli e Rubinho ou C� calo.

Jorge continua no Marcílio
Jorge Ferreira vai continuar no Marcmo Dias. Precisamos de Seu

trabalho em 1975, quando pretendemos armar um plantel mais

poderoso 'que esse.: (Francisco Coelho - diretor de futebol). O

anú",cio foi feito na tarde de ontem, depois de um encontro cam
Almir Truppel, Francisco Aranha e o médico Antônio Carlos
Rasseli. No decorrer desta semana Jorge Ferreira deverá participar
de reunião com .a direão do Marcüio Dias, quando um novo

contrato será firmado valendo para o ano de 1975. Os dirigentes do
Marcnio Dias anteciparam a renovação de contrato do treinador por
terem sido informados que o A vat-estaria interessado na contratação
de Jorge Ferreira. "O homem é bom, competente e, acima de tudo,
honesto, por isso vai continuar conosco". (diretor Almir Truppel).
Os dirigentes doMarcilio Dias confirmaram a renovação de contrãto
com o técnico acreditando

.

que não haverá obstáculos em se

tratando de finanças. Jorge Ferreira ainda não sabe que terá seu

contrato renovado, devendo ser informado hoje quando da viagem a

Joinville para o jogo com o Caxias;

O· jogo desta tarde comtra a Associa
ção Chapecoense pode decidir o destino
do Aval no campeonato deste ano, pois
mesmo em caso de empate, suas. chances
de classificaão ficarão bem reduzidas.
Zezé está ciente da responsabilidade da

partida e durante o treino recreativo de
ontem, procurou dar mais. agressividade
ao time, no sentido de liquidar a partida
logo nos primeiros minutos.

Zezé está preocupado, e tem razão,
pois sabe que o adversário vem subindo
gradativamente de produção e jogará no

seu campo, c,om o apoio da torcída, Mas o
presidente do Avai, encara o jogo desta
tarde com muita naturalidade e otimismo.
Em entrevista a uma emissora local, o

dirigente do Avai chegou a afmnar que o

jogo será muito fácil. Diz ele, que íl
Associação Chapecoense só tem 2 jogado
res (Vomir no ataque e Beiço nadefesa) e
o Avai 11, por isso será fácil. Mas parece
que o presidente do Avaí se esqueceu que
na' partida do turno, mesmo jogando fora
de cada e dá sua torcída..e também só
com 2 jogadores, a Associação Chape
coense deu um susto no Avai, que não foi

.

além de um.empate. . ,

Independente do otimismo do' presi
dente, os jogadores do Avai, embora
confiantes, encaram a partida como mui-

te difícil, o que não deve concordar o

presidente, principalmente agora em que
a Associação· não poderá contar com

Volmir. Neste caso, conforme suas obser
vações, o Avai jogará contra apenas 1
jogador.
TREINO

Os jogadores foram bem cedo para o

campo do Guarani, local do jogo desta
tarde, para fazerem o reconhecimento do
gramado. Ficaram surpresos com o tama
nho do campo (bem pequeno) e da grama
(bem alta). Mas' o que mais chamou a

atenão dos jogadores; foram as traves, as r

quais çhamaram . de "moderníssimas".
(elas ainda são quadradas).

Depois das brincadeiras, Zezé fez um

rápido treino-tático, onde sua maior preo-
'

cupaão foi dar mais ritmo ao ataque. Ele
gostou do treino e confmnou o mesmo

time que terminou a partida contra o

América (Zenon sai jogando). Foi bastan
te proveitoso o treino' com o estádio
praticamente cheio de torcedores e curio
sos, num sinal evidente de que a arreca

dação de hoje será das melhores, talvez
'

quebrando o recorde local, entre Chape
coense 'e Guarani (Cr$ 35.000,00). Os
jogadores continuam concentrados e s6
sairão do hotel para irem direto para' o
estádio.

Empate em Kaxirn pode
tirar Avai da decisão

Chapecoense muda. a ta9,ue. Volmir fora
Que a Associação Chapecoense joga um substituto à altura. A' solução, para.

exclusivamente em função de' Valmir; não nfío jogar com 10, foi colocarBeta II,' que
chega a ser novidade para ninguém e ele é terá outra função. Ele irá auxiliar a meia'
um dos responsáveis pela. boa campanha cancha e o time procurará surpreender o
do seu time. A equipe vinha jogando bem, Av ai pelas pontas com Mariano e Xaxim.

ganhando pontos e a sua escalação era

quase sempre a mesma. Parece que nunca Gumercindo Putti fez um treino técni-

passou pela cabeça do treinador Gumer- co e tático na segunda-feira à tarde e

cindo Putti a possibilidade de um dia ter recreação ontem pela manhã. Os jogado
que jogar sem sua. principal estrela:

.

res estão confiantes, mas admitem que
Valmir. E isto irá acontecer nesta tarde,

.

Valmir fará muita. falta ao time, que já
quando Valmir 'cumprirá pena de suspen-' tinha um. esquema de jogo definido e

são automática, por ter recebido o tercei- agora terá que alterá-lo. Para Valmir, o

ro cartão amarelo contra o Palmeiras, 'SeJi afastamento neste jogo, estava preme-
infantilmente por sinal.

.

ditado, pois "existia um esquema na,
.

Sem Valmir, o esquema tático da Fe deração para que eu não jogasse contra
Chapecoense ficou enfraquecido pois o Avai. Não sei porque.

,"

.

Gumercindo Putti o' coloca na frente Em caso de vitória, a diretoria prome
entre os zagueiros, plantado, com o teu um bom prêmio, não o divulgando,

.

restante do time fazendo lançamentos ,
limitando-se apenas a dizer que será

para a área, que são bem aproveitados por surpresa. A Oiapecoense est(j'apenas atrás
ele. .2 pontos do Figueirense no grupo B e

O treinador ainda não se conformou .caso perca para o Av ai; suas chances
com a ausência de Valmir pois não tem também ficarão bastante remotas.

Em Lages o Inter
pode se recuperar
e continuar 'f�er

.

Internacional e América jogam hoje âs 16h30m no estádio

Municipal de La ges, com arbitragem de Pedro Zimmer, auxiliado por
Arlindo Costa e José 'Marques.

Com um coletivo ontem à tarde no estádio Municipal, o técnico
Roberto Caramuru encerrou os preparativos do seu time' para a

partida desta tarde. Gaspar, depois de cumprir a suspensão de um

jogo por sua expulsão contra o Figueirense, voltará à I?eia cancha,
em 'substituição a Zequinha. Nas demais posições Roberto Caramuru

pretende conservar os mesmos jogadores que atuaram diante do

Marcflio Dias, devendo ser esta a .escalação do Internacional para

hoje: Amauri; João Carlos, Airton, Mário José e Eduardo; Vitor

Hugo, Gaspar e Luís Carlos; Ademir, Parraga e Maciel.

Italo Arpino tem muitos problemas para escalar o América, a

começar por Linhav.que foi expulso na partida com o Avaí e será
substituído por 'Jorge Cancelier. Joel e Paulo César .também não

jogam porque farão provas à noite na Faculdade de Éducação Física
de Joinville. Jairzinho, com distensão na coxa direita, também ficará
fora deste jogo.

Depois do treino físico feito ontem à tarde Italo Arpino definiu o

América assim: Raul Bosse ; Bebeco, Edson, Expedite e Chicãoj
Pedrinho e Jorge Ca ncelier; Lico, Chico Samara, Tonho é Ademir.

• •
•

•
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De, agora em diante só treino físico para evitar desgaste.

Figueirense sem novidades.
Elton continua na lateral

o Palmeiras também joga tudo hoje

fazer um cronograma das
verbas a serem destinadas as
Federações, iniciando assim
uma infra-estrutura ,dentro
do esporte amador catari
nense. "Este ano ciclistas da
FAC ficaram com faltas de
bicicletas e os atletas sem

varas àe vidro para competi
rem satisfatoriamente. "Para
o próximo ano o CRD quer
superar essas deficiências".
Um outro pensamento do
CRD para 1975 é a contra

tação de professores espe
cializados para ministrar
i.Iulas aos treinadores e atle
tas em diversas modalidades,
principalmente ao remo e

'.ltletismo. "Nosso esporte
'.linda tem vicias de 20 anos,
este ano já muita coisa foi
superada e até o final da
próxima temporada vamos

atingir' uma. média de \ 80%
em termos de evolução ':

CRD reúne

Federações
ainda

este mês

Estadual
de ciclismo
não terá .

Della

O presidente do Conse
lho Regional de Desportos,
Milton Lemes do Prado, está
convocando todos os presi
dentes de Federaçoes
amadoras para uma reunião
em data a ser marcada PO($
teriormente. Neste encontro
o presidente. do CRD pre
tende orientar os dirigentes
na aquisição dos Alvarás de

,

funcionamento referente a

1975 e tornar conhecimento
da eldboração dos calendá
rios do próximo ano.

Ma s o principal motivo
da reunião, e isso deve dei
xar os dirigentes das Federa
ções bastante satisfeitos, é o'
interesse de Lemos do Prado
em tomar conhecimento das
reais necessidades das enti

. dades para o próximo ano,
no que se refere a organiza
ção de competições e aquisi'
ção de materiais de compe
tição. . O CRD pretende
tomar conhecimento ainda
junto aos dirigentes de Fe'
derações dos indices apre
sentados pelos atletas que se

destacaram durante o ano,
assim como os clubes nas

tJiversas modalidades espor
tivas.

,

Lemes do Prado quer'
para o próximo ano a inte
gração total entre o CRD e

as Federações, procurando .

desta forma atender na me

dida do passiveI as necessi
dades de cada um. Depois
desta reunião olConselho vai

Será disputado domingo
pela manhã a última etapa·
do campeonato estadual de
ciclismo com· a participação
de ciclistas de várias cidades
do estado. O certame está
sendo liderado pela equipe
do Instituto Estadual de
Educação, de Florianópolis
e a prindpio o trajeto da
''Prova de Estrada" será no
asfalto de Canasvieiras, se o

Detran concordar.
Se a FAC não chegar a

um bom' entendimento com

o Departamento de Trânsi
to, o certame será disputado
mesmo na avenida Rubens
de Arruda Ramos, na baia
norte. Milton Della Giustina
que lidera o campeonato

, não participará da prova.
'De lia se encontra em Cali,
na Colômbia, disputando o

campeonato Sul-Americano
representando o Brasil. To-

davia, a equipe do Instituto
será representada por Ro
berly Rio e João Ba tista
Llcio, que embora não atra
vesse umá boa flJ.se é o

campeão brasileiro na moda
lidade.

BAf�QUETE INFANTIL
No ginásio da FAC será

. disputado neste fim de se

mana, sexta-feira à noite,
'sábado e tarde e domingo
pela manhã as finais do

campeonato estadual infan
til de basquetebol. O e amo

peonato será decidido entre
os quatro clubes classifica
dos o Instituto Estadual de
Educação, desta Capital,
Vasto Verde, de Blumenau,
Diocesano, de La ges e cru·.
zeiro do Sul de Joinville�

VOLEIBOL

Enquanto isso está pro
gramado também para este

fim de semana na cidade de
Rio do Sul, as finais do
campeonato estadual de vo

leibol masculino, entre as

equipes do Tipso de Itajaí,
Bandeirante de Brusque, Ju
ventus de Rio do Sul e.
Pinheiros de Curitibanos.

ATLETISMb
Na Guanabara, nos dias

13, 14 e 15, será realizado o

camp�onato, brasileiro in
fanto-juvenil de atletismo,.
que antes 'estava programa
do para Rolândia no Paraná
e. agora foi transfetüjo. De
Santa Catarina foram convo

cados os atletas Re maclc
Fischer, de Florianópolis,
Mara Fhurmann, de Blume
nau, ·e duas atletas de Rio
do Sul que se destacaram
nos Jogos Abertos no salto
em alturà.

.

VOLEI BRASILEIRO
Foi confirmado para 22 a

30 de março, nesta capitc.l,
o campeonato brasileiro de
voleibol adulto masculino e

feminino, com a participa
ção das melhores equipes do
Brasil na modalidade, segun
do o presidente da FAC,
Aloysio Soa�s de Oliveira.

CBD confirma
campeonato
brasileiro

em fevereiro

Afonso Celso Cor.rea es

teve r.ecentemente partici
pando de uma reunião do
Conselho' de Assessores do
Departamento de caça
Submarina da CBD, tendo
na .oportunidade sido confir
mado o campeonato brasi
leiro de 1975 em Rorianó
polis, no período de 20 a 24
de fevereiro, na (lha do
Arvoredo. Participarã@ do
certame os estados da Gua
nalxzra, Estado do Rio, São
Paulo, Bahia, Pernambuco,
Rio Grande do Sul e Santa
Catarina.

cada eq,uipe será com

posta de quatro inergulha-.
dores, um submarinista re

serva, um treinador e, um

diretor, participando do cer

tame ainda os presidentes
das Federações e membros
da CBD. Primeiramente vai
ser efetuada uma eliminató
ria no estado do Rio, em

Angra dos Reis, em sua

primeira etapa, para o cam
peonato Sul-Americano, a

ser disputado em Puerto
Madre, na Argentina. A se

gunda etapa �erá efet1;lada
em ilha Bela, em São Paulo,
'.l terceira em Florianópolis,
na mes11U! data do certame

brasileiro, servindo a mesma

competição
.

para as duas
finalidades. Uma nova série
de eliminatórias vai ser mar
cada para a convocação do
campeonato mundial n@s

mesmos estados.
A Táça Brasil será dispu

tada em junho, em Fe rnan·

do de Noronha, onde a água
é quente e clara durante o

ano todo. Cada equipe será
cdmposta de ·quatro. mer
gulhadores, um reserva e um

dirigente. Segundo Afonso,
.a Federação Catannense de

'Caça Submarina pretendé , calculo,r e um relôgio com

participar de todas as com- ,ponteiro de segundos. Serão
petições, constantes do ca- distribuídos 40 valiosos tro
lendário até maio. Com-

. féus para a categoria Nova
preende que só assim "nos- tos. e Estreantes, que serãa
sos mergulhadores poderão entregues no domingo du
atingir um bom nível técni- rante um cóquetel no Tri
,co ': tão. O Rallye terá o patrod
: No T:omeio Aberto pro- nio da CEiSA e e. Ramos e
movido pelo Iate Qube Ic a· a colaboração do Jornal O

I raí, do qual participaram ESTADO. As inscrições con
vários mergulhadores catari- tinuam abertas a rua Valgas
nenses, segundo Afonso não Neves no. 83, no. Estreito,
conseguiram o êxito espera- das 20 às 22 horas.

.

do. "Aqui se mata paru a

dois metr'Os de água.' Em
Icarai, tem que se mergulhar
a 20 metros para começar a

pescar. Marcelo Rupp ficol,l
em 30. no primeiro dia, e no
segundo mergulhou cinco
horas e apanhou um só
veixe.

"

Rallye
de Verão
neste

domingo
Através· do Automóvel

Qube de Blumenau, oRal,.
lye Qube de Florianópolis
recebeu ontem a autoriza
ção do Conselho, Técnico,
Desportivo Nacioru;zl da

Confederação Brasileira de
.

Automobilismo, para o "I
Rallye do Verão"; designa
do corria supervisor da mes

ma Gehard Goldegerd, presi
dente da Comissão de Rill- :

lyeda CBA.
Assim se completa todo

o processo necessário para a
realização da prova, que já
conta com autorização do
DEFRAN-SC e Serviço de
Trânsito do D.N.E.R.

O �'I Rallye do Verão"
terá a sua largada às 21
horas de sábado na avenida
Beira-Ma r, havendo em se·

guida um neutralizado de 10
horas para os participantes
percorram aproximadam'en
te 12 quilômetros. Para
competir no RallJ,e, basta
somente um carro em bom
estado, uma máquina de

Decepção
no Lira.

Campeonato
não sai

Os nadadores do Lira
Tênis Qube ficaram bastan
te decepcionados quando
chegaram ontem à tarde pa
ra treinar e tomaram conhe
cimento que o campeonato
estadual de natação que es

tava marcado para sábado e
. domingo, 1Íe�ta capital, ha
via sido transferido. A deci-·
são partiu da Federação
Aquática de Sa nta Catarina
que na última hora mudou
os planos, transferindo· o

certame para o próximo
ano, deixando com isso os
atletas e dirigentes do Lira
T. e. bastante revol.ados.

Alegou a FASC que mui
tos nadadores do interior
tinham provas dificultando
aí a sua participação. Porém
Breno Valadares, diretor de
piscina do c_lube não .aceita

.

essa alegação, afirmando
que as competições seriam
disputadas no fim de sema

na, sem nenhum prejuíz o
para os nadadores. Como a
rFASe atualmente é dirigida
por um presidente do inte
rior, muita gente está ach(ln
do que o dirigente procurou
com isso beneficiar os de
mais Clubes participantes,
considerando que o Lira
vem se preparando a fundo
para este campeonato. Afir-

maram os dirigentes do Lira
a necessidade de ser criada o

mais breve possível a Fede
ração Catarinense de Nata
ção, para reger os seus pró
prios destinos e ficar alheia
a incompreensão que sem

pre mereceu dos dirigentes
dá FASe.

1 .

poderão ser inclusive supem
dos pelos' gaúchos, atuais

campeões brasileiros.

�emana
da Vela

tem início
hoje

A "Semana InternaCional
de Vela", organizada 'pelo
Veleiros do Sul, de Porto
Alegre, que tinha seu in{cio
marcado para segunda-feira

. devido a um forte temporal
que oçorreu naquele dia, foi
transferida para hoje e cor
tará com a ,participação de
vários iatistas internacionais.

O certame, que será 'dis�

Putado nas Classes "470" e

Snipe, conta ainda com a

participação de vários vel'eja
dores catarinenses - en tre

eles Walmor Soares, Hum
berto Moritz e Henrique'
Berenhauser Filho, to_dos na
Classe Snipe. Participam ain
da da "Semana Internacio
nal da Vela" oito optimistas
da capital e entre eles estão
Guilherme Leite, Saul
Damiani Filho, Ewaldo
Scheifer, Sérgio Carlsson,
Renato Battistotti e Dado
Berenhauser.

Da Qasse "470" nenhum
velejador catarinense estará
participando já que este tipo
de barco ainda não foi im
plantado neste estado. Os
resultados previstos pelos
ia tis tas catafinenses neste

campeonato não são os ,me-

lh
., \

hores, Ja que quase nen um

treinamento �oi realizado,
considerando s,er esta com

petição de categoria inter
nacional e, reúne os melho
res velejadores do mundo
nesta Classe. Os catarinenses

FCFS quer
arrecadar
muito

nesta final
A Federação Ca tarinens�

de Futebol de Sa Ião esta
ultimando detalhes para as

disputas finais do campeo:
. nato estaduál da'modalidade

Ique será realizado neste fim
de semana nesta capital, ten'
do.. por local o ginásio Ivo
Silveira.

O título estadual de fute·
boi de salão ficará est� ano

mesmo. na . capital, pois a
, disputa na categoria adulto.
será entre BESC x Qube'do

. Cupido, enquanto no juvenil
será decidido entre o Cole'
gial, desta capital, e o Caça e

Tiro, de Lages, único clube
classificado do interior do
estado. t

A FCFS está promoven'_
do a decisão de todds as

formas, visando arrecad�r
recursos para a participaçao
da seleção catarinense, ora

em preparação, no camp�o'
nato brasileiro. A primeira
partida do estadual, em sUfl

fase final, será entre, �s
juvenis do Colegial e RaqlO
Qube, enquanto a partida
de fundo estarão se encon'
trando BESC e Qube dq
Cupido. Es:ta final" princl'
palmente na categoria ad�l·
to, deverá ser bastante �IS'
putada face ao n ivel uOs
dois times e por isso �OFr:a'
se difícil um progn@StlCO,
Todavia, o BESC tem em

Renato a sua grande espe'
rança. Ele é o art#heiro do

campeonato e ,apontada j'mo o melhor jogador �
estado, podendo resolve.,
uma partida no último Ifll

nuto de jogo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 11 de dezembro de 1974 - Página 9

r--
.

,

; Central de abastecimento
depende ainda da Cobal

Ao contrário da informação prestada
pela assessoria da Prefeitura de

São José, Ingo Jordan informou que a

central depende da decisão da Cobal.

Não'existe qualquer perspectiva sobre o

início das obras da Ce ntral de Abasteci

mento, no Município de São José, porque
não houve nenhuma definição da Cobal

sobre o assunto, 'revelou, ontem o Assessor

do Se cretário da Agricultura, Ingo Jordan.
_ "Não podemos dar crédito à informa

ção prestada' pela assessoria da Prefeitura
de São José, porque a Cobal tem que

aprovar o estudo de viabilidade da Central

de Abastecimento. Por cautela, o órgão
está estudando os mínimos detalhes porque
ele. tem participação no empreendimento.
portanto, não há nenhuma data prevista
para o íníc io das obras". A Cen�ral de

Abas�ecimento seria construída na área

adquirida pelo Estado junto a particulares,
com superfície de 130 mil metros quadra
dos. Jordan salientou que a área escolhida

tem características que se enquadram dire

tamente nos objetivos da Central de Abas
tecirrtento. Por situar-se fora da cidade, mas

próxima aos grandes centros urbanos, a'

própria disponibilidade de terras em larga
escala, foi outro fator favorável. Um dos

princip�s tem. sido por estar l?calizada,
próxima aos troncos rodoviários para diver
sos pontos do território catarinense e aos

acessos expressos à Florianópolis.
MOVIMENTO E PA�TICIPAÇÃO
A previsão de participação da Prefeitura

Municipal de São José, do Estado e demais

órgãos
. engajados, ainda não' pode ser

djmensionada, sem a defínição da Cobal. A

Prefeitura Municipal de São José já colabo- .

rou com o investimento através da cessão

de 10% da área que futuramente será

ocupada. O investimento direto será da

ordem de' 20 milhões de cruzeiros; com
40% de participação através de emprésti
mos do Ba nco Na cíonal de Desenvolvimen

to Econômico.
Também será dífíc il dimensionar atual

Encontro Nacional do

Carvão é transferido
O I -Encontro Na cional

do Carvão é uma promoção
da Sociedade Editora Geocí
ência, do Rio de Janeiro,

próximo mês, teve sua data através da revista "Carvão'
mente o movimento que terá' a nova transferida para a primeira de Pedra", - especializada
Central de Abastecimento. Contudo, uma semana de março, provável-

.

em assuntos de carvão, do

previsão sem maiores quantificações, esti-
mente entre os dias 6 e 7. A governo do Estado e da'

. pula o movimento de 37 mil toneladas de informação foi prestada pe� Prefeitura Municipal de Cri-

d
' 10. diretor da Sucursal da . cíúma.

pro utos por ano, ou seja, 50% do total
.

REvista '''Carvão de Pedra" - Além do ministro Shi-
comercializado na região da Grande Floria-' em Santa Catarina, Sr.,Ado geaki ueki, das Minas e

nópolis. Mesmo sem ter aprovado o projeto Caldas Fa raco.

.

Energia, .estárão presentes
final . de engenharia, que a Cabal tem em Acrescentou o diretor ao Encontro os governàdo-
mãos, os quatro mil empregos atribuídos que a data anteríormente res dos Estados do Paraná,
com a instalação da central, estão comple-: prevista foi considerada íno- Santa Ca tarina e Rio Grande
tamente fundamentados sem nenhuma base portuna, "não pelo interesse" do Sul, os empresários das

para sua enunciação numérica, Ingo Jordan imediato que o carvão pos- indústrias carboniferas e

revelou que trinta empregos diretos serão suí, �a� porque muita ge?t� técnicos especializados em

criados no quadro da administração da
'

.'
que vma.colaborar e partici- caryão. - -

Central de Abastecimento. Na turalmente' p�r .estana afastada de
A

suas

t
..:!.

d
- .

atividades durante o mes de

q�e o� rp� sera� ena os, nao.com tal cIfra.' janeiro. A transferência foi:
Am�� assim, diretamente, vmculadys aos portanto, a única alternati-
usuarlOS da Central. '

.

va.
. .

- VANTAGENS - A prorrogação da data
A implantação. de uma Central de não deixará de trazer algu-

Abastecimento, como a de São José, tem mas vantagens, principal-
seus benefíc ios diretos que refletirão em mente de tempo, pata a-

outros setores da economia. Organizadas correta concatenação e exe-

são forma de sociedades anônimas, tanto cução do temário, de fundá-

para efetuar a comercialização dos produ- I
mental importância para a

política carbonífera brasilei
tos agrícolas e hortí-granjeíros, a redução
de 5% das perdas provenientes da excessiva

manipulação e demora da comercialização,
é umà das vantagens. As outras, de igual
importância, reduzem os custos de comer

c ialização com eliminação de fretes adicio

nais e mão-de-obra, eliminando os interme

diários desnecessários; possibilidade de me

lhor concorrência, com maior oferta' num

mesmo local e formação justa do preço;
melhores produtosem qualidade, higiene'�
quantídade. A qualidade implicará em.

padronização, o que por sua vez exigirá a

classificação dos produtos. Como ponto de

encontro entre consumidores e produtores,
propiciará a facilidade de compra por parte
dos primeiros em distâncias máximas de até

70km.

Críciúma (Sucursal) - O
I Encontro Nacional do Car
vão, que deveria realizar-se
entre os dias 23 e 25 do

Cerveja falta também
no ,Norte do Estado

ra.

PROMOÇÃO E PLANE�
JAMENTO

'

, PLANEJAMENTO
_.

o planejamento deste en

contro obedecerá as normas
.

que serão fixadas por uma
comissão organizadora, inte
grada por elementos dos três

governosjestaduaís e respec
tivos empresãrios regionais,
cabendo à Sociedade Edito
ra Geociência, em nome da
Revista Carvão de Pedra, a

- responsabilidade dos contac-
.

tos e' de todos os trabalhos
relacionados com a sua pre-
paração e execução.

.

Joinville (Sucursal) - A falta de cerveja que vem se

verificando em praticamente todo o Estado, inclusive em

Florianópolis, \ deverá ocorrer também em Joinville, em

virtude da impossibilidade dos depósitos fazerem u�
abastecimento compatível com a demanda. Esta é a opinião
dos gerentes das companhias Brahma e Antárctica, que·
afirmam só poder ser normalizada a distribuição do produto
a partir do ano que vem, quando a Antárctiva tiver

adquiridos novos equipamentos, e a Brahma amplia as

. instalações de sua fábrica em Curitiba.

Segundo Ma x Martins, da gerência. da Antárctica, todos
os anos, nesta época, ocorre a falta do produto, unicamente
pelo fato de -haver um aumento muito grande no consumo,
em razão do calor. "Em consequência disso, não temos

condições de atender a todas as quantidades requisitadas. O
nosso produto é entregue primeiramente ao revendedor, e

estes por sua vez, não' podem vender uma grande
quantidade de engradados de uma só' vez, pois caso

.contrãrío, outros consumidores ficarão .sem o produto".
REPETiÇÃO

/ -

A gerência de vendas da Brahma afírrna que seu produto.
também sofreu um aumento em 10. de dezembro, quando
de Cr$ 3,50, a garrafa passou a custar Cr$ 4,00, nos bares e

estabelecimentos comerciais, e que igualmente sofrem o

problema da distribuição nesta época, o que só poderá ser
sanado a partir do próximo ano.

O critério da Antárctica é também mantido pela Brahma,
que procura não vender grandes quantidades de cerveja a

um só comprador, para não prejudicar um outro.

Fur& pede recursos ao
Ministério da Educação

,
.

'. Blumenau (Sucursal) - O convite formulado ao Diretor
Geral do Departamento de Educação Física e Desportos do

MEC, para ministrai a aula inaugural da 'Fa culdade de

Educação Física e Desportos de Blumenau, em março do

próximo ano, foi um dos principais assuntos que o Reitor

. Ignácio Ricken, da FURB tratou na sua última viagem a

Brasília, tendo sido prontamente aceito pelo Coronel Osni

Blumenau
. (Sucursal) - dastrais, a Prefeitura, de Vasconcelos.

Com o. voto contrário da acordo com a orientação do Também foram feitas, durante a viagem do reitor da

bancada da Aliança Re nov.a Projeto CURA e a filosofía FtJRB, reivindicações acerca. de dotações do I

governo

dóra Nacional, a Câmara dos do Banco Nacional dé Ha bi-
federal para o exercício de 1975, e solicitação junto ao

Premesu, órgão do MEC, de equipamentos para os cursos de
Vereadores de Blumenau, tação, num período máximo engenharia civil e engenharia química, devendo a

aprovou, durante a sessão de 5 anos, estabelecerã um' universidade ser ãtendida no próximo ano.

extraordinária da última se- acréscimo anual de 25% no
.
NaCampanha de Aperfeiçoamento de Pessoal deEnsino

gunda-feira, o projeto de lei imposto, no caso de terre- Superior, o reitor Ignácio Ricken expôs ao diretor daquele
do Executivo Municipal que nos não edífícados, destina- organismo, a intenção da FURB e m realizar no próximo

.

altera C? sistema de cobrança dos, especifícamente, a fins ano um trabalho de' a:e.erfeiçoamento e especialização de

do Imposto Predial e Terri- residenciais. Ca so o contri professores universitários de Santa Ca tarina, manifestandc

torial urbano e estabelece buinte for proprietário de 2 igualmente a disposição da universidade de coordenar tal

alíquotas de progressividade " terrenos dentro das zonas
·trabalho em .âmbíto estadual, seja de forma, direta ou

nas zonas benefíciadas com b fi" da
através das demais fundações educacionais do Estado.

ene icia s com o CURA, No Conselho Federal de Educação o reitor obteve
obras de' complementação no caso de Blumenau, os orientações acerca da montagem de alguns processos de
urbana, como fórmula de bairros da Velha, Escola reconhecimento de cursos mantidos pela FURB,
coibir a crescente especula- Agrícola e Vila 'Nova, tal principalmente quanto à aplicação da resolução 30/74, que
ção I imobiliária em torno alíquota ascenderá a 50%. transforma os cursos de licenciatura de 10. e 20. graus na

·"-dos imóveis urbanos.
'

CÂMARA EM RECESSO - área eíentifícaem cursos de 10 ..grau (ciências), com uma

Na justificativa 40 proje-' Ainda dt rante a sessão especialização a nível de segundo grau, a saber: matemática,
, to, o Executivo salienta que .extraordíriãría de

-

segunda- física, química e biologia.
.'

a re trutu a
-

'fi
.

.

"CA
.

d V
VIAGEM

es .

,
r çao provocara a .,elra, a amara os. erea- .

,médio prazo a' dímínuiçâé>v d6res de Blumenau aprovou,
O professor Ricken esteve ainda nas Embaixadas das

dos/preços. dos terrenos,':'
.

id d d
. Repúblicas Democráticas Alemã e Federal Alemã, sendo

por unamrm a e, a
.

cação, que nesta última fez várias solicitaçõ.. es para o equipamento
além de estimular um-desen pelo Executí d

.

. vo, e uma area da: Faculdade de Educação Física e Desportos. Na ocasião
volvímento mais

-.

uniforme de�30 mil metros quadrados foi igualmente tratada uma viagem sua àquele país, ainda
da cidade, eliminando dís- para a instalação da fírma este 'ano, para um estágio, programado em convênio com a

torções como os grandes americana John Crane In- Conferência de Reitores das Universidades Brasileiras.
vazios ou �olsões" dentro dustrial Ltda e outra área de Depois desse estágio,' O Reitor da FiURB prosseguirá sua

da ãr'ea urbana.' aproximadamente 5 lni1 me- viagem de estudos por, outras universidades, instituições de

tros quadrados ào Governo ensino e pesquisa e fundações especiais.
O projeto dispõe ainda do Estado, destinados à

Dos contatos que manterá no Serviço de Intercâmbio

sobre a obrigatoriedade da t
-

d 'di da
Acadêmico Alemão, Escola Superior de Educação Física de

cons ruçao o pre o. Colônia, Instituto de Planeiamento Educacional de Ha nover

atualização anual dos valo- Delegacía Re
.

al d PI'
J

. gion e o I e outras entidades, o professor Ricken espera trazer
res cadastrais, devendo o cía R' A1mi t 'T,na ua ran e a- inovações que venham benefíciar direta ou indiretamente a

imposto ser calculado sobre mandaré, bairro Vila NOVa. FURB.
o valor venal dos imóveis. Por outro lado; o Presidente' VESTIBULAR ..

Esclarece ainda que, em ne- .. da Casa, Professor Milton Esta semana, o Reitor Ignácio Ricken está participando,
nhuma hipótese, o valor do Pompeu da Costa Ribeiro em Criciúma, da reunião da Associação Catarinense de

imposto incidente sobre os .

fez entrega a viúva do verea- Fundações' Educacionais, da qual é vice-presidente. Neste
terrenos são edificados ou dor Herbert Schweígert, fa-

. encontro está sendo feita uma avaliação do vestibular que
em ruínas, poderá ultrapas- 'lecido recentemente, a apó- pela primeira vez está sendo testado em nível estadual.

sar a 1% do valor de merca- lice de um seguro coletivo
A FURB, segundo seu reitor, mostra-se satisfeita com o

do do imóvel. feito pelos vereadores, que
.

número de inscrições - mais de 1.200 - visto que no ano

Independentemente da lh' dá díreit 100 mil 'passado inscreveram-se pouco mais de 800 candidatos na

e .' IreI o.' a
.

primeira chamada. Rícken atribui o aumento ,à implantação
atualização dos valores ca- cruzeiros. dos novos cursos para 1975.

.
.

Prefeitura muda sistema

de cobrança de impostos

r

Corpo da Academia de Ballet retorna hoje ao Carlos Gomes'
I '

8allet clássico 'hoje no
réatro Carlos Gomes

Blumenau (Sucursal) - Animado com o

inesperado e surpreendente sucesso de sua

primeira apresentaão, o Corpo da Acade
mia de Ballet do Teatro Carlos Gomes -

único do gênero em Santa Catarina -

retoma esta noite, a partir das 20h30m,
com o seu espetáculo de Jm, Folclore e

Ballet Clássico, dirigido pela bailarina Pauli
ne Stringer, da Royal Ballet Academy de
Londres.

'

Dividido em duas partes, que perfazem
aproximadamente 90 minutos, o espetácu
lo, além do jazz e do ballet clássico,
apresenta peas do fqlclore francês, italiano
e húngaróv que junto com a beleza da ,

própria dana, ainda trazem como atrativo
colateral c,erca de �OO trajes diferentes.

Para Pauline Stringer, "a receptividade
da platéia na primeira �presentaão foi unia
coisa empolgante" e a super-Iotaão do
Teatro Carlos Gomes atesta o nível cultural

blumenauense, além de comprovar o inte

resse pelo ballet
Diante do sucesso atingido em Blume

nau, Stringer pensa apresentar o espetáculo
em outros Estados, uma vei que. em Santa
Catarina as precárias condiões dos palcos,
na parte de espao e iluminaão,'particular
mente, não permitem a apresentação de
todo o Corpo, constituído de 80 flguras,
das quais 5 rapazes. Para o pr6ximo ano,

entretanto, a Academia de Ballet espera
superar a casa dos 100 alunos, principal�
mente pelo interesse das crianas em prati
car a dana clássica. Tal' fenômeno é

bastante auspicioso, pois; segundo Pauline
Stringer, "a' idade mais apropriada para se

iniciar no ballet é a partir dos 5 anos".
Os ingressos para a apresentaão desta

noite 'estão sendo vendidos a Cr$ 15,OQ
para nãp-sócios, Cr$ 10,00 para sócios e

Cr$ 5,00 para estudantes e crianas.

Comerciantes ,de Itajaí"aguardam
. ,..,. .

.

mOVImento $� na proxlma semana

d I�jaí (Sucursal) - Até a última segun-
a-fena não foi registrado grande movimen
to noturno nas casas comerciais de Itajaí,
sendo que para a maioria. dos comerciantes
a afluência dos compradores está muito
ab " .

30:IXO do esperado, 'equivalendo a apenas
Yo do alcance do período diurno, que

Sofreu uma considerável elevação.

Embora a maioria das compras de Natal
esteja sendo feita através de crediários,

�cham os comerciantes qu'e a partir do dia
5 passará a haver um movimento muito

�ior, nos dois períodos, quando a maioria
a População já terá recebido o 130.

Salário, podendo desta forma aumentar um
pouei:> seus gastos.'

'

.1 .

Os artigos mais p�ocurados até agora são

i

os brinquedos e as confecções, por terem se

tornado, tradicionalmente, presentes de
fIm de ano.

.

ORNAMENTAÇÃO
Embnra ainda não esteja pronta, Itajaí

contará com uma decoração natalina, onde
predominarão motivos religiosos. Para isto

.'

. foi encarregada I1ma comissão, que conta
com a colaboração da Associação Comer
cial e Industrial, Clube dos . Diretores

Lojistas e religiosos, e que fará ornamentar
as ruas e os edifícios mais ,altos da cidade
com . adotnos alusivos 'ao nascimento de

Jesus.
Até o momento foram erguidos arcos

para a: iluminação especial da. Rua Hercílio
Luz, Brusque e Blumenau, enquanto nas

demais continuam os trabalhos.

Tribunal de Justiça
DIRETORIA DE DOCUMEN];,j\ÇÃO E PUBLICAÇÕES

. '.'

DECISÕES DA TERCEIRA CÂMARA CIVIL em 09.12.74.

�
.

APE.'LAÇÕES CívEIS'
No. 10.227 - IBlRAMA - Apte. Ipiranga S.À. Investi

mentos, Crédito e Financiamento. Apdos. Luiz Dehnerdt e

Construtora Koepsel Ltda. Rei. Des. Aristeu Schief 1 er -

"Não conheceram da apelação. Unânime".
No. 10.289 � BLUMENAU - Apte. Nazário Deling.

l\pdos. J030 Rodrigues da Sil�a e S/Mo Rei. Des. Aristeu
Schiefler - "Negaram proYi;mento.pnânime".

No. 10.285 - JOINVILLE :;._Apte. JuventUs Futebol

0llbe. Apdo. Hermogênio Brittode Maia. ReI. Des. Ayres
Gama - "Negaram provimento. Unânime".

No. 10.250 - LAGES - Autos remetidos: Juízo de
Direito da 23. Vara Cível. Apte. I.N.P.S. Apdo ..Raul Cândido
de Oliveira. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Anulariun 'o

.

processo a partir da audiência de instrução e julgamento,
inc1usive,:e determinaram a realiiação de uma 2a. perícia, nos
termos do art. 437 e seguintes do c.P.C. Unânime"_

,

No. 10.331 � I"ÀGUNA - (SUMARISS�O) - Aptes.
Vendolino ,Ef(tirtg e S/Mo Ap40s; Rodolfo ,Michels e S/Mo
R,ef. Des. Reyn31do Àlves ...... "ConhilClitàm do agravo retido e

'ifa apelação e negaram-lhes provimento; Unânime".
.

No. 10.272 ,:... VIDEIRA - Apte. Branco Indústria e

ComérCio L.tda. Apdcj:,João' Mtônib �uÍlaiO. Ret De&.

Reynaldo Alves -- "Negaram jn:ovimentll. Unânime'i ó
.

No. 10.383 - PALMITOS - Ápte. DaVide Vacarin. Apda.
Rosalina WIlma Puchl. Rei; Des. Reynaldo Alves - "Negaram
provimento. Unânime".

.

APELAÇÃQ DE DESQUITE
No. 4.318 - LAGES - Apte. Dr. Juiz de Direito da. la.'

Vara Cível, ex-officio. Ápdos. 8ertino Chiquetti e Helena
Dorotéia Kü�r Chiquetti. ReI. Des. Geraldo Salles -

"Negaiam provimento. Unânime". Acórdão publicado na

��.
.

.' -

A,GRAVÔ,DE;INsTÍÜJMOOO' , ,.:
.

No. 693 _::ITAJAf '- Agrte's. IPe dro;Vartzuit3 e SIM,
Agrda. Secretaria Executivà do Plano de Metas do Governo
do Estado de Santa Catarina. ReI. Í)es. Reynaldo Alves -'

"Determinaram a remessa dos autos à 2a. ·Câmara Civil.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

C. RAMOS. E VOtKSWAGEM COMEMORAM

FESTAS DE FIM DE ANO COM COQUETEL
Um coquetel de confraternização será oferecido na tarde. de hoje, às 18 horas,

no Clube 6 de Janeiro, oferecido pela Volkswagen do Brasil S.A. e C. Ramos S.A.
Comérc'io e Agências, em comemoração à passagem das Festas de Fim de Ano e

reconhecendo a consideração e apoio recebido dos usuários de veiculas

Volksvvag,en, durante o ano de 1974. .

Além de altas autoridades, representantes do comér�io e indústria, frotistas,
diretores e representantes da classe automobil istica e convidados especiais, estaFão
presentes ao ato o Dr. Adolfo Martins Camile, Diretor da C. Ramos S.A.; Dr. Itamar
José Duarte, também da C. Ram'os SA e da Vai kswagen do Brasil S.A., os srs.,

Márcio Porto, Qiretor do Departamento de Vendas ao Governo e Frotistas; G.

Kiehn, Gerente de Ve ndas ao Governo e Froti'stas; Ademar Pomiglio, Gerente do
Escritório Regional para os Estados do Paraná e Santa Catarina; Milton Lopes e

D.aniel de Bernardis, ambos representant�s para região do Paraná e Santa Cata'rina.

Euclides Comandolli, representante de Cal de Pedra Branco, Moído e

Hidratadot comunica seu n�vo endereço: Rua Lauro Linhares, 185 ,...;

Jardim Sul Brasil - Trindade.

Entrega imediata e na obra. Os melhores preços.
Direto 'da fábrica. Atende' pedidos para todo o Estado.

CAL

Orçamento do
B.Camboriú
tem superavit
de 600 mil

Camboriú (Sucursal de

Itajaí) - O orçamento geral
do município de Balneário.

.

Camboriú para 1974 foi es

timado em Cr$

5.200.000,00, mas nos pri
meiros 11 meses deste ano

já foram arrecadados, em

números redondos, um total
de Cr$ 5.801:000,00, tendo
havido por tanto um supera
vitreal de Cr$ 60)".000,00
A arrecadação média

mensal naquele município é

de Cr$ 433.000,00, sendo

que a de. novembro, até

agora atingiu apenas Cr$
243.000,00. Mas esta dimi

nuião é explicada pelo pre
feito Gilberto Meirinho: "É
normal a queda da arrecada

ção no mês de novembro'
porque ó contribuinte está

num. compasso de espera,
aguardarido a decorrência

do prazo da última presta-:
ção dos impostos predial e

territorial, que vai até o

final de dezembro"..
CONSTRUÇÕES LI

CENCIADAS
Por outro lado, em no

vembro último foram licen

ciadas 55 construções, sen

do 32 de alveriaria, 19 de

madeira e. 4 mistas. Por ga

barito, essas construões in
cluem 44 casas térreas, 9

sobrados, um edifício de 6 e

outro de 16 pavimentos.
Nos primeiros onze me

ses deste ano foram licencia

das 392 construões diver

sas, num total de 95.937

ro2, sendo a média diária de

1,2, . com 287 m2 cada, o

que équivale a 3,6 casas de

80 m2 pOF dia.

Prefeitura
tira multa de

quem pagar;'
atê dia 31

Itajaí (Sucursal]- o Prefeito

.de Itajaí, Frederico Olindio de

Souza, acaba de assinar ( Lei

dispensando do pagamento de

multas, juros e correção monetá
ria que incidirem sobre impos
tos, taxas ou 'outros, créditos

tributários devidos ao municí

pio, -todos os contribuintes que

liquidarem seus débitos até o dia

31 do corrente.
A mesma Lei explica que fica

reduzida em 10% a alíquota
correspondente ao valor 'da mul
ta . aplicada à dívida ativa e

outros créditos tributários, devi
da ao municrpio, e referente a

exercícios anteriores não reco

lhidos até a presente data.

,Ao assinar a citada Lei, o

prefeito disse esperar que os

contribuintes em dívida ativa na

Fazenda Municipal possam, até
o final deste mês, recolher seus

impostos dando condição a que
seu governo possa liquidar seus

débitos pendentes, e poder en

tregar também as obras progra
madas por sua assessoria.
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Polícia do Morreu mais um dos
, RS investiga sextuplos de San Joséladrão vindo

da I tália e apenas � vivftm
Através da Interpol, a Dos sextuplos nascidos há dois, dias em San José, o

Polícia Civil e a Federal do segundo morreu esta madrugada e um terceiro está em

Rio Grande do Sul tentarão estado crítico. O primeiromorreu horas após ter nascido. O
confirmar com a Polícia de Dr. James Harrod disse que morreu esta 'madrugada uma

Pádua, na Itália, a identífi- menina que ao nascer pesou 900 gramas e foi vitimada por
cação do italiano Franco deficiência cardíaca e respiratória. Outro dos bebês
Ra imondi, detido na cidade apresenta problemas respiratórios.
de Farroupilha, e responsá- "Os outros três, dois meninos e uma menina, estão
vel por roubos de Cr$ 1

. apresentando ligeiras melhoras em suas funções
milhão em jóias, há dois respiratórias, porém não me atrevo a fazer um

anos, em duas joalherias de prognóstico", disse o Dr. James Harrod, acrescentando que
Milão. Franco Raimondi, de "a primeira semana de vida das crianças é muito
29 anos, fora detido no dia importante". A mãe dos. agora quadrigêmeos, Charlotte
28 de outubro, com uma' Lange, tomou remédios paratomar-se fértil mas nunca
identidade falsa, sob o nome pensou em dar a luz a sextuplos.
de Gíulio Luchiní considera- DUAS CABEÇAS
do inicialmente pela Polícia O bebê tailandês .que nasceu com dois corpos e duas
gaúcha um simples ladrão. cabeças faleceu ontem no Hospital Chlalongkorn, em
Franco conseguira fugir do Tailândia, 45 horas' depois de ter sido submetido a uma

hospital onde estava interna- cirurgia para a remoção de uma cabeça e um tórax. O
do, sendo recapturado nesse médico Pittwya Chantarakamol, chefe da equipe cirúrgica;
fim-de-semana, quando reve- tinha anunciado logo após a operaão que o bebê se

lou sua verdadeira encontrava "em condições normais", '<'
,

identidade. O bebê nascido quinta-feira sobreviveu na base de
Natural de Rovígo, Fran- oxigênio até' seu falecimento que, segündo os médicos, se

co Raimondi foi preso em deveu a uma parada cardíaca. Inicialmente, eis médicos,
1972 pela Polícia' italiana, chegaram a conclusão que o recém-nascido não poderia ser

depoíssde aplicar golpes em operado senão depois de dois meses, por estar muito débil
duassjoalherias de Milão, dê

para sobreviver a intervenção. Porém, após' longas
onde levou Cr$ 1 milhão deliberações no Hospital Chlalongkorn e a pedido da mãe,
em jóias; e mais Cr$ 150 de 28 anos, a operaão foi realizada.
mil em dinheiro, que conse- P'AI,·c,·a,·s· en"o-'''.,·d·os emguiu esconder antes de ser vW'· W' ,

detido, Mais tarde, as jóias tóxicos são denunciados
foram recuperadas. Conde A pedido do promotor Antônio Carlos Biscaia, da 23a. ,

nado a sete anos de prisão, Vara Criminal, foi solicitado à Procuradoria Geral da Justiça
cumpriu um ano de cadeia, da Guanabara, abertura de inquérito para apurar envolvi
fugindo em' novembro de, mento de policiais com traficantes de drogas, entre eles,
1973. Com o dinheiro que detetive, Lincoln Monteiro, lotado na 32a-:' Delegacia de

.

escondera, Franco conse- Políc ia do Rio, e que pertenceu ao 'extinto grupo dos "Doze

guíu documentos falsos sob Homens de Ouro" da Secretaria de Segurança. O pedido
o 'nome de Giulio Luchini, para apurar o fato foi apresentado no processo em, que treze
.jornalista, embarcando para pessoas estão denunciadas como integrantes' de uma

quadrilha que vendia cocaína e maconha, liderada por Aldoo Brasil e passando a residir, de Almeida dos Santos, que, segundo a Polícia Federal,
sucessivamente, em São Pau- obtinha com o comércio de Cr$ 20 mil a Cr$ 30 mil
lo, Porto Alegre, Caxias do mensais,
Sul e Nova Roma, Distrito Além de Aldo foram' denunciados sua mulher Lucy
de Antonio Prado (RS). De- Carvalho dos Santos, seu irmão Ademir de Almeida dos
pois de aplicar uma série de Santos e a amante Luzia Porto da Silva Couto, Jacira Pinto
golpes na região italiana, de Souza, Solange Ferreira da Silva, Carlos Alberto Rangel
terminou sendo detido pela de Oliveira, I Samuel de Lima Monteiro, Aracilio Gonçalves
polícia gaúcha, juntamente Thiago, Milton Gonçalves Thiago (foragido do Presídio

Evaristo de Moraes e um' dos sócios da Bel-Car Automóveis
com outro ladrão, o bolivía-

Ltda.), conhecido como "Cabeção", Julio Alves Ferreira, o
no Guido Oznaga, .em Fre- "Julio Testa", Valter dos Santos Oliva, "Cara Feia", Pedroderido Westphalen. Gomes Pereira dos Santos, "Pé de Mesa",

'

BESC EMPREENDIMENTOS· E . TURISMO S.A.

'CGC/MF NQ 82.5"1O.7�5/001 -

Reg. EMBRATUR 17 /SC � Cat.A

Edital de Convocação
ASSEMBlÉl,A GERAL EXTRAORDINÁRIA

Sãó convocados os senhores acionistas para á Assembléia Geral Extraordinária, a se

realizar no dia 20 de dezembro de 1974, às 10 horas, na .sede social sita a rua

Jerônimo Coelho no. 16 sobre-loja, nesta Capital, para deliberarem sobre a

seguinte:
r;

ORDEM DO DIA
10. ,- Alteração dos estatutos sociais, adaptando-os às eXlgenclas contidas no

Decreto no. 73.845, de 14 de março de 74 e Resolução CNTur no. 641, de 18 de

setembro de 1974, aliminando do Objeto da Sociedade, as disposições contidas nas

letras "n", "o" e "p", do art. 40. dos atuais estatutos.
20. - Deliberar sobre a forma pela qual as atividades contidas nos dispositivos
e�-:atutários, a serem eliminadas por força do Decreto e da Resolução acima

mencionados, não venham sofrer soluçãe de continuidade, caso em que terra de ser

criada uma nova sociedade para absolver tais atribuições.
'

'36. - Outros assuntos de interesse da sociedade.
( Florianópolis,6 de dezembro de 1974.

éyro Gevaerd
Presidente

PIão'venderísmos carros usados
que causassem

"

problemas p;1ra você e para nós•.

Carro usado é negócio muito 'sério. E, por isso mesmo, levamos esse

negócio.com muita seriedade
.

"

"

I
•

'. ,

Quando vier comprar um carro usado em nossa loja. voce levará
,

ur n carro testado e revisado. Você levará. também, um certificado de garantia, que
faz d_o seu carro usado algo mais do que um simples carro usado. ,

'

", Depois, você contará com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet

"

Se você está procurando um bom carro usado, venha até a nossa loja.
� Isso nunca vai pesar no seu bolso. nem na n9S5a consciência.

.

,

A«M§!i.lm,

Nos ternos os '

finanejarnentos
de .aoordo com
o seu orçamento

Plantão aos

sabados e

domingos

�
.1

f\
I

----------------------------------��--------�i

(U'. Veículos.5.'A.i Av. 1110 Silveira 999

)"Qne� 356.6,� 2469
.

VEmos USADOS DIi_QUALIDADE

�-----------------------------------------------------�------------------------------------�-------------------------------�

mesma empreiteira, enquan
to que todos os cálculos do

.projeto são de responsabili
dade: do Departamento de

Engenharia da escola respec
tiva da própria Universida
de.

. A laje do teto caiu lentamente sobre a do 10. pavimento, levando uma grande parte do concreto ao solo. As causas 'são desconhecidas e os danos também,

Laje emconstrucãonaUfsc
ruiu,destruindo oBloco 14

As poucas pessoas. que se

encontravam na Cidade Uni
versitária da Trindade, na

noite de anteontem, foram

surpreendidas pelo estrondo

que acompanhou o desaba
mento do edifício em cons- ,

trução do Centro de Estu
dos Básicos da Universidade
Fe deral de Sa nta Catarina.
O prédio, denominado Blo
co 14 daquele conjunto,
ruiu com uma nuvem de pó,
muita madeira quêbrada;
concreto e ferro retorcido,
depois de se afundarem-len
tamente no solo as 12 esta

cas de sua extremidade nor

te. E o desabamento com

preende a quase totalidade
das duas lajes superpostas, a

do primeiro andar e a do
teto, com uma área aproxi
mada de 450 metros quadra
dos cada uma � delas. A uni
dade estava ainda sem as

paredes e afundando todo o

estaqueamento de uma das

pontas .do prédio,' as lajes
começaram a inclinar-se e

foram torcendo os pilares de

sustentação, produzindo' o

tombamento da pesada mas
sa a que se reduziram' os

escombros.
PERIéIA
A primeira laje do prédio

tombado estava já consoli
dada há algumas semanas e

há quatro dias foi fundida a

segunda, sobre a qual seria
colocada a cobertura, A fís-

calízação do Conselho Re-

<gional de Engenharia e Ar

quitetura, por sua 5a. Re

gião, sediada: em Porto Ale

gre, compareceu já na ma

nhã de ontem ao local do

acidente, tendo procedido o

levantamento e a verificação
dos cálculos. Os técnicos da
firma paranaense Parcat En

genharia, responsáveis pela
construção, devem chegar
na manhã de hoje para o

estudo e a análise da flcor
rência, determinando a exa

ta avaliação de suas origens
e repercussões. A prepara
ção do terreno em que foi
instalado o canteiro da obra
e os, serviços de estaquea
mento foram efetuados pela'

Legistas aperfeiçoam sistema de

identificação por digital em ,SP
.Urna equipe de médicos-legistas de São Paulo

conseguiu o aperfeiçoamento da técnica para a

ínvestígação de impressões digitais latentes na

pele humana. Essa técnica tem especial aplicação
na pele do cadáver, onde houver indício de
manuseio ou agressão, complementando,
cientificamente" os processos rotineiros policiais
para esclarecimento de crimes misteriosos.

Esta é uma das teses apresentadas no IV.
Congresso Brasileiro de Medicina' Legal, que se

realiza" em São Paulo, sob a presidência do

professor Arrialdo Siqueira" diretor do Instituto
Medico Legal, reunindo especialistas estrangeiros
e nacionais, procedentes de vários estados do

país.
Os legistas Armando Rodrigues, Orlando

Campos Filho, Camillo Segretto, A. M. Sampaio ,

Moura e. Marcos de Almeida são os pesquisadores
que aperfeiçoaram e aplicaram, pela priníe�a vez,

esse tipo de investigação, em perrcias
médico-legais realizadas no IML de São Paulo. No

. trabalho elaborado pelo grupo de especialistas,
eles descrevem o princípio eletronográfico sobre
o qual se fundamenta a técnica, em que

. partículas de elementos metálicos podem ser

induzidas a emitirem radiações registrãveis em

filmes fotográficos, quando submetidos à ação de
Um feixe monocromático de alta quilovoltagem.
"A fonte de raios x - explicou o professor

Armando Rodrigues - é representada pelos
aparelhos convencionais de radio-diagnóstico e as

partículas constituem os grânulos do pó metálico
que são distribuídos sobre a impressão latente e

nela se aderem, substituindo os pós tradicionais,
eletronografíccrnente inertes, A imagem final,
resultante desse .pro cesso, denomina-se
eletronografía, que se presta à análise das
éaracterísticas da impressão assim revelada".

SERRARIA - Equipamentos
VENDO

Composta de: 1 Fita Lanq de 1,50 com carro gigante de 4
eixos, 4 garras por 6 metros, com macaco virador de toras; 1
Alinhadeira automática de câmbio; 2 Circulares; 1 Destopa··
deira; 1 Plaina larga de quatro-faces: 1 Afiaçâoe Laminação
completa semi- nova; 1 Gerador Newton de 30KWA'; 1 Vapor
Lincoln de 2 cilindros. Capacidade da Caldeira 200Lbs. (Toca
tudo com 60Lbs.).

.

Preço total. : ;............. Cr$ 700,000,00,
Canas para? Ary L Silva - caixà,postal 595 :::. 88000 -

Florianópolis - SC.

,

' ,

JOVEM,
. DECIDA-SE

PELA CARREIRA
. POLICIAI.CIVIL•

.

,.' -
. ,

Se você é Bacharel em' Direito,
inscreva-se' para o curso de Delegado de Polícia.

Tendo o n(vel secundário, você está apto a prestar exame
de seleção para os cursos de Comissário
de Pol ícia, Escrivão de Pai (ela, Perito de
Trânsito ou Técnico Dactlloscopista.

No interior do Estado, procure
uma Delegacia Regio�al de Pol reta,

Em Florianópolis, inscreva-se
na Escola de Polícia Civil, até o dia 31 de dezembro.
Escolba um dos cursos especializados que a Escola

de Pol feia Civil está oferecendo.
Decida-se por um futuro promissor.

Faça carreira na Polfcia Civil de Santa Catarina.

/

vida, porque o .desabamento
desse tipo de construção é
precedido' de diversos esta.
los, caractensticos de quan.
do uma concretagem come.

ça a ceder. Desde os primeí.
ros estalos até o desmorom,
mento acontecer, deCORe

,
. um tempo de cerca de 'auas

O mestre-de-obras, embo- horas.- No caso, os estalos
ra ainda sem . a apreciação iniciais foram ouvidos pelos
dos técnicos da empreiteira, rondas da construção por
adiantou que as causas do volta das 20h15m e o tom
desabamento se devem pren- bamento se verificou mais
der às características .do ter- de duas horas depois, exata
reno. Ali era antes um ba- mente às 22h�Om. Houve
nhado que, desviada. a água tempo para serem tomadas
para um canal que margeía a algumas provídências.retíra
área, foi aterrado e recebeu dos da proximidade alguns
,os posteriores serviços de objetos. do uso da construo

terraplenagem. O estaquea- ção e ficar-se de sobreaviso
mento foi feito da maneira quanto a eventualidade,
apropriada para o tipo de ÀTRASO
terreno e o porte do prédio Só cerca de um quarto da
a ser construído. As estacas primeira laje ficou em pé,
batidas até uma profundida- tendo ruído inteiramente a

de de 4 a 6 metros, encon- laje superior e a grande
traram o apoio .chamado porção da' inferior. Assim

"nega", ou seja a camada mesmo a pequena parte que
firme de solo que apresenta resistiu ao desmoronamento
negação para o aprofunda- terá, naturalmente, que ser

mento das bases (é encon- demolida, para o novo pre
trada quando a fixação das paro da área 'aos trabalhos,
estacas em uma média de 30 desde os iniciais, que de
batidas só penetra de 20 a mandará a reconstrução. PiI·
30 centímetros). Acredita- ra o informante essa cons

se, agora, face às caractens- trução total, parnnuo-se da
ticas do desabamento, que a limpeza do terreno,. repre
"nega" encontrada era uma senta mais cinco ou seis

falsa camada de base, apre- meses de serviço, implican
sentando' a consistência ne-

.

40 em considerável atraso,

pa,a o cronograma da obra,
que previa sua conclusão

.

para o mês de fevereiro do
ano próximo. A previsão
terá que ser agora dilatada e

afastada para julho ou agos
to de 1975 a data de fínalí
zação do conjunto do Cen
tro de Estudos Básicos da
Ufsc. Não se procederam
ainda às avaliações de custos

. que o desastre determinou.

CAUSA

cessária para o estaqueamen
to mas não a resistência para
o peso do. prédio, provavel
mente' por pouca espessura.

RISCO
.

Segundo-o mesmo profis
sional, ouvido ontem no

local do sinistro, este ainda

que ocorresse-durante o dia,
em horário de trabalho de
suas turmas. de operários,
não teria oferecido riscos de,

CONVITE PARA MISSA

DE 1 º ANO

V_va. Maria Aparecida Larroid Ghisi e fi
lhos, convidam a Associação Tubaronense dos

Advogados, os Lions Centro e Sul t parentes e

demais amigos psra à missa em memória de
MÃRCIO LUIZ GHISI

que será celebrada, .no dia 13 às 19 horas na

Catedral de Tubarão.
Antecipam agradecimentos.

Tubarão, 7 de dezembro de 1974.

NAS BANCAS"

Fatos g, Fotos

DESFILE
Gil Brandão Modas
Almanáque Mundial
TIME- AMIGA
Hist, He voluções
Homens Mupararn
Humanidade !TO. 3

Figurino NOIVAS
Atlas do Brasil,
Corte & Costura
Dic. Ingl/Port. \
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•

.
É o Guaíra,�

�

Curitiba, que abre suas .

cortinas pela prlmelra.vez no dia 12 ·de dezembro

\

Um teatro não é feito como outras casas,
de tijolos, ferro e cimento..
É feito especialmente de amor.

Um amor grande pelo homem que precisa
sonhar, viver a emoção da beleza,

. coabitar com a fantasia.
O Teatro Guaíra foi construído assim.
De tijolos, ferro, cimento e amor. ,

O governador Bento Munhoz da Rocha Neto
o idealizou para marcar o centenário da

emancipação politica do Paraná, em 1953.
E imaginou para o Guaíra um grande destino:
o de sintetizar o espírito. de um povo que
começava a identificar-se culturalmente, pois
era a soma de muitas correntes étnicas -

alemães, poloneses, holandeses, japoneses,
ucranianos, italianos, árabes, e outros, ao lado
de brasileiros do norte, nordeste, centro e

extremo sul. E agora o

Guaíra é realidade.
Preocupação de vários
administradores esteve

'prestes a ser inaugurado,
quando um incêndio
destruiu parte de suas

instalações.
Sonho de todo um povo, inscreveu-se na linha das realízacões
prioritárias dd govêrno Emílio Gomes, com homens e máquinas
trabalhando incessantemente para tornar no presente uma

verdade o antigo anseio, projetando-o para o. Iuturo, autêntico
legado às gerações do amanhã.
E a idéia básica do projeto é concentrar no mesmo conjunto
arquitetônico. tudo (i) que é necessário para um centro cultural.
Repare: não é um teatro, são três. .

O grande auditório, com 2.350 lugares, para qualquer tipo de

espetáculo. Possui recursos que não se encontram em nenhum
outro teatro do Brasil.
O pequeno auditório em funcionamento desde 1954, está

;

equipado para montagem de espetáculos de porte médio ..
Durante vinte anos foi considerado um dos melhores do país.

=

E agora vai ganhar novos melhoramentos para
seus 500 espectadores. Há um terceiro palco,
com 127lugares, destinado ao curso de teatro.

Aos domingos apresentará peças íntantís.
Prossiga sua visita: no hall do grande

auditório você encontrará uma pinacoteca .

A Fundação Teatro Guaíra tem um setor que
cuida da renovação periódica das exposições

de artes plásticas. E em outra dependência
funciona a biblioteca da: Fundação; sempre

aberta ao 'público'. Ali está boa parte da
história do teatro paranaense e obras sobre �

evolução do teatro no mundo inteiro.
Mais adiante, você achará o conjunto de salas
e camarins destinados.ao Curso Permanente

de Teatro. Dele saem anualmente novos

integrantes para o Corpo de Baile da
\ Fundação Teatro Guaíra.

Ao lado, o curso de

ginástica ritmica, com
capacidade para 100

alunos. Em 'outra sala,
ensaia um coral.

'Ainda está em formação,
mas logo comecará a

participar- da
programação normal de, teatro. Outro setor em

desenvolvimento é o departamento de cínema.Foi criado para
utilizar a capacidade ociosa do pequeno auditório. Objetivo:
exibir ciclos de cinema clássico, fora do circuito de cinemas,

comerciais, e promover debates de palestras. Está sendo
iniciada a catalogação do Museu de Teatro do Paraná que você

poderá visitar em breve. Ali estarão trajes e adereços usados
em grandes montagens do passado. E material fotográfico e

cinematográfico contando. a história do teatro paranaense,
desde o velho Teatro Guaíra da Rua Doutor.Murícy até o atual.

Este conjunto é seu. Ferro,cimento e tijolos a serviço' da
. ) cultura, do sonho e da -fantasia. Construa aqui seu mundo

próprio. Participe da vida intensa, dinâmica, variada, atraente,
cheia de surpresas deste teatro que tem na rua o seu 'palco.

O espetáculo vai começar.

ConheÇa 0, Teatro Guarra.
O Governo ,do ,Paraná o convida.

=

PARANÃ
tet1#a de todos 'nós.
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Horóscopo
de crédito. e muito êxito nos negócios
imobiliários e comerciais. Contudo, para
que tudo isso aconteça, evite a incons

tância e a depressão psíquica. Ótimo ao
J

amor, âs viagens e às novas amizades.

LIBRA - Õtímas chances para desenvol
ver-se profissionál, material e socíalmen-;
te, se apresentarão neste dia. As viagens,

_
i " ,

os escritos e os meios de comunicação
ARlES Dia que lhe promete muita

\ trarão o êxito que está esperando. Será
habilidade literária e comercie comer- .correspondido ao amor.

'

cialmente alerta, quanto ao tr�balho e 'ESCORPIÃO - Dia em que, lucrará por

negócios clara e penetrante e muita .escritos, correspondência; pelo ensino,'
tendência, às artes e aos assuntos eleva- comissões e negócios comerciais ou in-

, I 1

dos, educacionais e brilhantes. Ótimo ao dustriais. As viagens estão favorecidas,
amor. bem como a sua elevação profissional e
TOURO - Disputas e dificuldades' com material. Ótimo à vida amorosa.

o cônjuge e algum aborrecimento com SAGITÁRIO - Ótimo dia para assumir

relação a escritos e negócios mal enta- car�os de muita responsabilidade para o

bulados. A mente estará dada a pesqui- comércio de livros e materiais de ensino

sar o oculto, a literatura e leituras de um modo geral e para prosperar em

relacionadas com a parapsicologia. sua vida social. Elevação. da capacidade
G�MEqS - Dia muito. propício para mental e harmonia amorosa,

progredir de um modo. geral, para tirar CAPRICÓRNIO '-: Dia negativo para
documentos referentes ao. casamento e �sinar contratos ou papéis que possam
para as viagens a fim de solucionar comprometê-lo de algum modo: Algum'
negócios legais. Muito bom é o. fluxo. ao aborrecimento por causa de notícia mal
comércio e ao trato com o. sexo. oposto, interpretada e pelos negócios precipita-
CÂNCER _:_ Evite, neste dia, a hesitação. dos. Favorável ãs pesquisas e ao.' amor.

é o. desarranjo mental" para não. se - AQUÁRIO - Muita inspiração. e desen-
prejudicar de alguma forma. Por outro volvímento mental está previsto. para
lado, o. sucesso. profissional será evidente você hoje. Contudo, evite voltar a mente
e os negócios e empresa de seu capital, âs coisas irreais e não se entregue, como
tende a aumentar sua condição material. é de costume, à inércia física. Muito.
LEÃO - Sucesso. na vida profissional, bom ao. amor e cuidado com as novas
nos negócíos, empresas, especulações e amizades.
nos jogos, sorteios e na' loteria, As PEIXES - Boa posição astral para assu

viagens também estão favorecidas e a mir cargos importantes e' de alto. gabari-
vida amorosa, mais ainda, êxito. na to profissional, Elevação das finanças
assinatura de contratos e nos assuntos através de negócios já iniciados. Muito.
legais. bom, também" à vida familiar, amorosa
VIRGEM - Dia que promete aumento. e conjugal. Seja mais determinado.

Omar Cardoso

UM PROGRAMA

oscar berendt
, '(

colaboração, prof. A.S-EIXAS NETO
sociedade; CELSO PAMPLONA'
informasom, ALLAN BRAGA

comunicação, DAVINA PRATTES
phono.gram·som,' MIGUEL BERGLER
esportes, N EV BOTTO GU IMARAES

DE TERÇA A SÁBADO 21#10
rádio .quarujá

I Cinema Darci Costa ]

As Troianas, de Michael Cacoyannis.
O MARIDO VIRGEM - comédia nacional na linha

erótica, realizada por Sau1 Lachtmacher, com Perry
Salles e Sandra Barsotti - Censura 18 mos. São. José

3-7,45 -9,45
OS HEROIS DE Q:IWOnMA - filme japonês, narrado

o. episódio de 19.422 quando a força americana iniciou o.

ataque a ilha; em março do. mesmo ano., a guarnição.
japonesa da ilha, composta de 23.000 combate foi quase
totalmente destruída, Entre eles estavam 5.020

marinheiros, da 14 a 15 anos. Produção toho - Direção.
de Tadashi Imai, com Rentaro Mikuni, Takeo Chii,
,Katsuhiko. Sasaki. Eastmanco1or. Censura 18 anos. Ritz

5-7,45-9,45
, AS TROIANAS- (The Tro.yan Women), Per duas
credenciais, este filme é merecedor de atenção: a direção
de Michael Cacoyannis e o trio. de mulheres que
encabeça o. elenco.: Katherine Hepburn, Vanessa
Redgrave, Irene Papas. A .música é de Mikis Theodorakis,
Em Cores. Censura 18 anos. Co.ral3-8-10hs. !

OPERAÇÃO CHINA, com Lee Kung.
O ESTRANHO VICIO DA SENHORA WARD, com

George Hilton. Censura 18 anos. Roxy 2 e 8hs.
PREPARA-TE PARA O INFERNO, com Peter Lee

Lawrence. Censura 18 anoss, Jalisco Shs,
.

SERPICO, deSidney Lumet, com Al Pacino.
_O VALE DO CANAÃ, com Milto.n Rodrigues. Glo.ria
8hs.

A GUERRA DE UM HOMEM, com Paul Winfield.
Censura 18 anos. Rajá 8hs.

I Teatro ]
ADORÁVEL GATINHA TEM ENCONTRO COM PA
PAI NOEL

VOC� já pode adquirir no. Teatro Alvaro. de Carvalho,
convite=ingresso para levar seus fílhos ao. Teatro, para
assistir no dia 22 de dezembro. às 10-14 e 16 horas a

peça mais badalada de 1974, ADORÁVEL GATINHA de

Nilson Me 110' e Luiz Silva numa produção-do. Grupo
NÓS" que na oportunidade, estará sorteando gratuita
mente brinquedos à petizada, com a presença de Papai
No.el.

'

• ENQUANTO ISSO', o Grupo NÓS já está preparando
o lançamento da peça infantil O RATINHO SABIDO de
Nilson Mello, para os dias 21-25-28-29 de dezembro e'
10. de janeiro no. TAC.

Esta programação, tem,a colaboração da Secretaria do

,
Governo - Secretaria de Educação. e Coca-Cola,

CORUJÃO
RESTAURANTE DANÇANTE

Especialidades: Lagosta, camarão, peixes, siri
e ostra.

Diariamente: música ao vivo.

Lagoa .da Conceição em frente ao Posto.

Saturno está regendo este ano que,

felizmente, está indo embora. Sabiam?
E por que felizmente se, num balanço
geral, até que o. ano, foi legal? Mas é que
a 'expectativa de um ano novo, com

novas transações nos mais diversos seto

res da, vida que carregamos costa a fora,
faz com que nos ourícemes pela novrda
de e desprezemos aquilo. que não nos

oferece mais emoção. Além do que,
1975 será um ano. regido. po.r Júpiter, o.

pai de todos _o.s planetas, o deus dós

deuses, exatamente aquele que, rege o

signo (Sa gitãrio) do nossofuturo Gover

nador. Segundo a' astróloga Sheila Shal

ders que, apesar do. nome é carioca do.

Leme e já foi Miss Fluminense, o ano
que se aproxima será aberto, e promete
entusiasmo, otimismo, -espontaneídade,
benevolência e' generosidade. Pobre

quando vê esmola demais, desconfia ... E
não é prá desconfiar com tantas genero
sidades prometidas pelos astros? Mas é

-sempre assim: na mudança do ano. a

gente semp!'e fica puxando uma pá de

coísas boas prá cima do. mundo que é

prá ver se os fluidos saquem que temos

que entrar numa legal. No. fmal, o. ano.

geralmente é excomungado - nada deu

certo ... Mas quanto ao próximo, vamos
aguardar. Afinal, Júpiter por onde passa
vai atraindo sorte, prazer e merecimento
- que 'são as coisas que mais queremos
na vida. Além da saúde, é claro.., Mas,
com sorte, estamos com tudo, E não.

estamos prosa,

E quem está com tudo e está pro.sa (ao.
'menos dá a entender, já que é o. seu

assunto preferido no momento) é, o.

cacarejante Meyer Filho. ,que foi convi
dado prá mostrar os seus galos em

Portugal. Ele hoje está em Curitiba

conversando. com Ó, Cônsul do dito. p�ís,
acertando detalhes da expo que será, '

-provavelmente, em finais de 75.,Osseus
galos com toda a certeza farão. o. maíor

sucesso. entre os portugueses: afmal, a

terra mater tem uma certa tradíção
galinácea ...

*

Falando: Martinho. de Haro está na terra

por, apenas, uns i, POUCo.s três dias.

Amanhã já vai de volta ao. Rio, onde
está mais do que aqui. É que há tantas

encomendas de retratos que não. há

pincéis a medir. Além disso, li' procura
de seus quadros tem sido tanta, que o

mestre não. pode abandonar a arena

numa hora tão decisiva assim. No

entanto o Natal será passado em casa, na

rua Altamíro Guimarães, na sua Flops
que ele não pode se esquecer. Quem há

de?
1 *

i

, ), "�
'/'

/

,Enquanto isso, EH Heil continua fazen
do o maior sucesso no, .A2 - e lá

continuará até o dia 15 quando, então, a
única galeria de arte da cidade fechará

suas portas prá montar o presépio. de
I

.

Na tal de autoria de Franklin Cascaes.
*

'

E já que o assunto. é de plástico:'Max
Moura inaugurou,' no final da semana

que passou, exposição na, Ca sa do.'
Artista, em Blumenau. 'E foi um sucesso:

co.mpareceu a galegada em peso e mais

uma plêiade do, mais representativo
beautiful people florianopolitano do

qual Max é elemento dos mais ativos .

MM, conforme o amplamente divulgado,
está mostrando, às margens do Itajaí
Açu, a viagem que fez pelo Rio. São

Franoisco, aquele, o da integração (e ,

não. da entregação .. .) nacional.'
*

Agora, uma entregação: o' baile de

formatura dos bacharelandos de Direito

da Faculdade de Itajaí (aquela, a famo

sa) foi na Sociedade Guarany e estava

animadíssimo, chegou a terminar em

Carnaval. As dependências do clube
• estavam lotadas e assim permaneceu até

o amanhecer. A orquestra, segundo os

que compareceram, era das, melhores,

Mas, (ah, os mases) o. atendiÍnento não

poderia ser pior. A coxinha de galinha
(que não. era do Meyer), por exemplo,
não passava da metade da asa... E era

vendida a 1,50. E isso não é nad: além

de asa, estava estragada. E nãó adiantava

reclamai' que o. garçon, 6 gerente, quem
quer que fosse alegavam que nada

podiam fazer. Qualé? T�do cuidado é

pouco. todo. descuido pode ser fatal ...
-!:.

Aliás, muito cuidado. com as comidas

(não. se sabe proveniente daonde) nesta
época quente do. ano, Principalmente
com aqueles que têm remota origem nos

mares: camarões, peixes, siris,' coisas
assim. Uma comida estragada dessa e o,

adeus, pode ser prá sempre. Bye.

Comida puxa comida: e se instalou mais

um japonês na praça. Com pastelaria e

tudo, é claro. Trata-se da Pastelaria

Foguete e lá estã, na frente do pont� de

ôriibus para o continente.
*

E mais: a Kopenhagen, famosa casa de

chocolates que existe em tudo quanto é

capital brasileira que se pr(lze, acabou de
. abrir a sua primeira filial em Flops.
Comerciais: está situada na rua Deodo- \

ro, numa Galeria de número 35, loja 13,

Mais motivos prás gordurinhas e espi
nhas que tanto incômodos dão - mas,

resistir quem há de?

Enquanto isso, os c;chorros continuam
a lamber tudo. quanto é banhista, não
fazendo. distinção. de sexo. ou' procedên
cia: atacam quem pelá frente estiver.

Canasvieiras, então, não. há mais quem
.aguente: além da praia estar reduzida a

pouco mais de.metro e meio de areia, lá
estão aqueles cachorros enormes, que
atendem por famoso. so.brenome floria

nopolitano (quase todos pertencem a

uma única família), que mais parecem
terneiros (pelo tamanho e não pela
mansidão) incomodando absolutamente
iodo. mundo. Mas que saco! Carrocinha
neles. Afinal, não é todo mundo. que
tem tara canina ...

*

E chega!
*

A blumenália enfeita a coluna de hoje:
eram estes alguns dos que estavam no

vernissage da expo de MM (que não. é

Marilyn Monroe, mas Ma x Moura, que

dispensa comentários e apresentações).
Fotos e montagem de L.P. Peixo.to.

J
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Zury

Acompanhada de seu pai
Dr. Jauro Linhares, dava
entrada sábado âs 19h30m
na capela do Colégio Cata
rinense para sua bênção do

casamento, com o Sr. João
Rômulo Bittencourt, Elia
na. Seu lindo vestido de
noiva confeccionado em /

organza suíça pelo costu

reiro Lenzi e, o longo véu

em tule preso a um arranjo
de flores,' tornoú Eliana

•
mais encantadora. No sa

lão de festa do Clube Doze

de Agosto, durante a ele

gante recepção os noivos e

seus pais Maria Nilza e-",

Jauro Linhares e Aurecy e

Heitor Bittencourt, recebe
ram cumprimentos de qui
nhentos convidados. Como
sempre acontece, recebeu/

elogios a bem organizada
recepção, que teve a res

ponsabilidade de Mano-
10'S.

-x-

Em São José dos Campos,
São Paulo, sábado às 15

horas no Cine Palácio deu

� a solenidade de colação,
de grau dos Engenheiros
de 1974. Entre os Porman
dos em Engenharia Eletrô

nica, estava o catarinense
José Henrique de Souza
Damiani.

-x-

O Banco do Estado de
Santa Catarina que acaba
de instalar novas agências
bancárias. No início do
ano deverá' Instalar mais
duas agências aumentando
para o número de 58 agên
cias, sendo que três são em

São Paulo, Brasília e Rio
de Janeiro.

-x-

Eliana Szpoganicz
Linhares, hoje
sra. João Rômulo

Bittencourt

1- ,

MOVEIS CIMO
�

I
.-�.

"

_' )

/

sala-copa
laqueada (lormitório

, ca'Sallaqueado
184,
rnensa is .��Y1í!f!II�"

��-

150,

colchão
casa I trorion
29

, .,

,�.s:mensais

TUDO
SEM

ENTRADA
MÓVEISCIMO FLORIANÓPOLIS

JERONIMO COELHO·S fone3478

SORTIMENTO
DE RElÓGIOS

(NA VERDADE o MAIS BELO DA' ,PRAÇA)

AMODELAR AVISA�

MAIS ARTISTICOS EXEMPLARES DE

ALTO VALOR

,A nova Diretoria do Clube
Náutico Veleiros da Ilha,
que �m na Presidência o

sr. Manoel Alves, está, com
o propósito de proporcio
nar a seus associados, uma
bonita festa em sua sede
social.

-x-

Aos alunos, professores e

diretores da Escolinha de
Arte de Florianópolis vdo
Museu de Arte Santa Cata

rina, os meus sinceros agra
'decímentos pelo bonito
cártão que estou receben
do.

-x-

A conceituada Empresa
Emedaux, acaba de adqui
rir lindas telas da pintora

, Catão Brasil, para decora

ção do Grande Hotel Flo

rianópolis.
'

-x

Aníversárío - Em Itajaí,
na última semana festejou
idade- nova com um jantar
em sua residência, Julio
Freitas.

-x-

Martha Nascimento e Luiz

Alberto Medeiros, estão

nos convidando para ceri
mônia de seu casamento

dia 28 próximo às vinte

horas, na catedral de Brasí
lia, onde após a cerimônia
os noivos receberão cum

primentos.
-x-

A Liga da Defesa Nacional
, de Santa Catarina homena

geou o catarinense Fernan
'do Machado, herói coronel
da Batalha de Itororô, em
frente ao seu monumento,
na Praça XV. Presentes na

oportunidade o Presidente
da LDN-SC, coronel
Francisco Janone Neto,
autoridades e convidados

especiais.

Eliana e João

Rômulo após a

cerimônia de

casamento

-x-

Rui Guilherme Madureira,
é o novo gerente dá cartei
ra de Crédito Imobiliário
do Banestado em nossa

cidade. Clientes da citada

carteira, em bate-papo no

bar do Querência Palace,
comentavam a eficiência e

cavalheirismo do sr. Rui.
-x-

Charrete - Domingo, na

" boate Charret no Balneário
Canasvieiras, o casal Lea e

Antonio Carlos da Nova,
. jantavam em companhia
dos casais, Dete e Fernan
do Viegas, Leda e Egidio
Martorano e Sarita e Geor

gevan Hoff.
�x-

Pelo vôo, Boeing da Varig,
viajou domingo para 'São

Paulo, onde foi' recebida

por seus pais, ". sr. e sra. Dr.
Ernani Cotrin, a bonita
.sra, Leny Cotrin Pereira
Oliveira. Dona Leny estará
de regresso da capital
paulista ainda esta semana.

-x-

Muito visitada na cidade
de Blumenau a Importado-

ra de .Kurt Koke, que tem.

as mais cobiçadas etiquetas
estrangeiras em sua Impor
tadora, para seus exigentes
clientes.

-x-

O Professor Nelson T.
Nunes que compareceu à
movimentada noite de sã
: bado no Santa Catarina

"

Country Club, ficou bas
tante surpreso com a pre
sença dajovem guarda de
nossa sociedade, naquele
clube.

-x-

Já se encontra nesta capi
tal o computador 3700, da
Burroughs, adquirido pelo
Banco do Estado de Santa
Catarina. Informou o Dire
tor Admínístratívç do
BESC, Professor Carlos
Passoni Junior, que se tra-

ta do mais moderno apare
lho instalado' em' Santa
Catarina e um dos poucos

.

no Brasil.

-x-

Luiz Lamego Gonzaga,
Chefe da Secção Masculina
de "A Modelar", está nos

informando que aquela lo
ja acaba de receber os últi
mos lançamentos da moda
masculina, para os ca�a
lheiros elegantes da capital
catarinense.

ALÉM DO

TER RECEBIDO POUQUISSIMOS,

JÓiAS DE

PAGAMENTOS FACILITADOS
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Foram extraviados os documentos do ve(culo, Marca Ford,
Modelo Corcel Cupê Luxo, Ano 1969, Cor Branco Nevasca, 4
Cilindros, 6BHp, de propriedade db Sr. Murilo Sampaio Canto,

L '

__,
-.

Motor no. 9.Q31.796 e Chassis No. 92335.Q06780.

POSSUIMO� TODA A LINHA. VW 1975 EM �XPOSIÇÃÓ
VEIéuLOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R.-GAS-pAR DUTRA - 90 ESTREITO
FONES - san - 6628 - 6632

Florianópolis.
"

REVENDEDOR,

AUTORIZADOPECAS E VElcULOS LTDA.

ESTOQUE DE VEICULOS

'=USCÃO - Branco Lotus 1972
FUSCÃO - Vermelho '" 1972
FUSCÃO - Amarelo

'" ; .. ; . 1972
1300 - Vermelho .. : 1967
1300 - Branco '. ; 1967
VARIANT - Vermelho 1970
CORCEL COUPE - Branco Everest 1973
CORCEL GT - Branco Nevasca 1973
CHEVETTE - �osa Pantera 1974'
DOpGE 1800 - Azul ; 1974

CARIONI COM. AUTOMOVEIS 1TOA.
A'!. Rio Branco. 53 - Fone 3966

1 Brasflia . .

1 F uscão 1500
1 Fuscão 1500
1 Sedan 1300
1 Sedan 1300

C ARlQNI - Tradição e çonceito
no ramo de automóveis

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE vOLKSWAGEN' OK"
VEICULOS USADOS

TIPO: COR: ANO:
TL 2 Portas - Az ui Niá-gara 1973
TL 4 Portas - Vermelho Montana 1972
Variant - Branco Lótus 1973
Variant - Azul Pavão 1972
1300 - Azul Diamante 1970
1500 - Amarelo Safari 1973
1500 - Azul Pavão 1972

16004 Portas � Branco 1969

Dispomos de motores 1300, 1500 e 160("
novos ou recondicionaf:los, ,à base de troca

GATÃO AUTOMOVEIS
"'FranciscoTol�ntino, 13 - Fone 298tr

Vol ks 1.500 - Marron Caravelle .•.......
Vol ks 1.300 - Branco Lotus .

Variant - Branco Lotus •. � .•...
_

.

TL - Ocre Marajó .

Volks 1.300 - Branco Lotus .' .

Compramos seu Carro À Vista.

· .OK
· .01<:"
· 1971
· 1973
.1971

�,

t

IR. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

II FONES: 4673 - 2952 ,

"

"

OPALA V,t\RIAS CORES � : 1975
OPALA VARIAS CORES 1974

g���� g��� ��;E�iAL:::::::::::::::::::::::::::'::::::::::::::::::: �,��� \

CHEVETTE VARIAS CORES 1975
CHEVETTE VÁRIAS CORES ,

'

1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1975
DODGE "SE" VÁRIAS CORES 1975
DODGE 1.800 (

1974
CORCEL "GT" 1972
CORCEL LUXO 1972
VARIANT ! 1972

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

((� JB)EJIRA :Mi AR ]
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlOS E R�PAESENT.ÇÕES LTOA.

Av..Rubens de Arruda 'Ramos (Beira Mar Norte), 21(1
Fone - 4377

BRASfLlA BRANCA EQUIPADA'
MAVERICK BRANCO SUPER EQUIPADO
VOLKS 1500 AZUL NIAGARA
VOLKS 1500 BRANCO LOTUS
VOLl�S 1500 AZUL NAPOLl '

.

VOLKS 1300 BEGE CLARO
VOLKS 1300 BRANCO LOTUS
VOLKS 1300 AZUL PASTEL.
VOLKS 1200 AZUL

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS.

r
Ora. MOEMA OESJAROI NS.

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone,3683 - Florianó

polis

1974
1972
1971
1972 '

1970

1974
1974
1973
1972
1971,
1971
1970
1969
1966

I

THALES BROGNOLl JOSt ANTÓN'IO DARÓS
CPF: 007.8,19.919 CPF: 164.108.409

CARLOS Z. RAMOS ,ANA MARIA REITZ
. CPF_: 004.165.p9 estagiária CPF: t61.670.129:
DI REITO DE PROPRIEDADE:, Despejo - Possessórios -

Inventários - Usucapião.'
,COBRANÇAS .

ASSIST�NCIA A ORGANIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO
DE EMPRESAS.
,RUA: José Cândido da Silva no. 721 'o. andar -

ESTREITO. - FONE - *'616

. BELISSIMA CHACARA
.\

No mumcrpso de Balneário Camboriú, próximo ao

.Hotel Plaza Itapema, com 150.000 metros qúadrados,
próximo da praia. Tendo boa casa, com água encana

da, luz e forçá,' árvores frutíferas, plantações, barril
cães para criação de frango, estábulo de vac8l. Õti�a

,

pastagem. Preço Cr$ 450.000,00. Metade de entrada

e saldo facilitado.

Tratar fone 4128.

ESCRITORIO DE ADVOCACIA

DERMATOLOGISTA
--

_1 APARTAMENTO CENTRO
NO EDF. VISCONDE ,- RUÁ VISCONDE
DE ÓURO PRETO" COM 2 QUARTOS,
SALA, COZINHA, 2 BANHEIROS E ÁREA
DE SERViÇO. - PREÇO:'Cr$ 150.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16
e 17 ou FONE 3537 - REGIS' IMÓVEIS
CRECJ 142. ,

,
,-

VENDE-SE CASA-
Situada .à Praça Getúlio Vargás, 23C - com 2 pavimentos.

Preço Cr$ 180.000,00, sendo Cr$ 10D.OOO,OO financiados e

Cr$ 80.000,00 a combinar.
, Tratar pelo telefone 3590.

-

VENDE�SE I
i

Ora. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e un'has
Limpeza de pelé, depilação
Consultas no período da tarde,

Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 - Fone
4138 - Florianópolis.

LOTES VENDE-SE
Vende-se lotes de praia. Local: Praia da Barra Garopaba. Tra
tar conjunto BNH - Campinas no. 33, ou com sr. Amilton no

Jornal O Estado.

CRECI-31 - Fones 25-48 e 20-82
Rl,ui Marechal Guilherme. no. 5 ,

(horário comercial)
COQUEIROS - Praia das Palmeiras
Casa Mista - frente p/o mar - 70m2 - terreno 110x33
Preço: Cr$ 60.000.00

.

f

COQUE I ROS - Prai a da Saudade /
, Apto. com Garage - 100m2
Preço: entrada Cr$ 15.000,00 - Saldo Totalr,nente financia-
do. I

COQUE I ROS - Praia do Meio
I

Casa Recém-constru (da - 90m2
Entrada 50% - Saldo financiado ,

COQUEI ROS - Praia da Saudade - Zona Comercial
Frente p/o asfalto - área 420m2

'

Parte constru (da (
Preço: a combinar I
8ENTRO - Edf. Dias Velho '

I
Loja P/comércio - área 68,42m2 '

r '

CENTRO Zona Comercial - Casa 'Antiga �;

2 frentes: Conselheiro Mafra - Francisco T01entino
Preço: Cr$ 150.000,00 �

JURERE, - A 200m do mar (
lote com 450m2 (
preço: Cr$ 30.000,00 I
ESTREITO,- Área de 980m2 \

'Duas frentes - Zona Comercial
Preço: Cr$ 150.000,00

',CON,STRUTOR-A JOWI
'AV. tVO SIl.VE,iRA, 4�60.1.2 FONE:'UPt
CONSTROI SUA CASA 'fI'NANCIADA EM
;AT� 240:MESES.
'COMPRA:OU VENDE SEU IMOvEL
CrecF-17'

.

Casa de Alvenar ia
Alul@-se, à Rua José Cândido da Silva, 580 - Estreito
Com 4 quartos, 2 salas, copa, cozinha, 2 banheiros,
garagem, quintal grande com árvores frutfferas e um

rancho. Preço Cr$ 1.800,00. Tratar com Bertoldi,
Fone,6674.

Rua Cei. Pedro Demoro. 1791 - FO�E 6674
ALUGAM-SE

SALA -e-. .. '20. andar - Edif. Dias Velho - R.F.Schmidt -

'

, P/Cr$ 720,00
'

CASA - Capoeiras --3 qtos - sala - copa --'- cozo - dep.
Emp. - Garagem - P/Cr$ 1.200,00
CASA - R. Vidal G. Pereira - 3 qtos - sala - copa - coz -

banheiro - garagem - nova - P/Cr$ 1'.000,00
CASA - R. F. Neves' - sala - copa - cozo - banheiro -

garagem - P/Cr$ 600,00
'

VENDEM-SE
'CASA - madeira - J. Atíântlco - 2 'qtos - sala - cozo -

qto, banho - entrada p/c arro - 48m2 - Cr$ 35.000,00
CASA - Praia da Caieira - - alvenaria - 85m2 - 2 qtos -

sala - cozo - A. Servo - churrasq. - -abrigo - 18Km de

Fpolis - Cr$ 57.000,00
C A S A Saco dos Limões
madeira - 4 qtos, - sala - cCJpa - cozo - qto, banho - A

Ser. Terreno 400m2· Cr$ 55.000,00 , I

CASA - Barreiros - 3 qtos - sala - cozo - qto banho -

A.Ser. - terreno 300m2 - Cr$ 45.000,00 ,

CASA � Capoeiras - madeira :- 3 qtos - sala - copa - cozo

- terreno 288m2 - P/Cr$ 60.000,00 ,

CASA - S/habite-5e - Campinas - alvenaria - 81 ,60m2 - 3
qtos - ,sala - copa - cozo - qto. banho - garagem -

Cr$'10.000,00 - Cr$ 10.000,00 de sinal e saldo financiado.

OPERADORES LAMINISTAS

OPERADORES MOTO SCRAPERS

MECÂNICO PARA MAQUINAS E VE[CULOS
LANTERNEIROS

SOLDADORES

'A SOCIE.DADE CONSTRUTORA TRIÂN
GULO S.A., admite profissionais das catego
rias acima, para' trabalhar em.suas obras de
Brusque e Blumenau.

Informações em:
Blumenau - Rua 2 de Setembro no. 3416

- Fone: 220328
.Brusque.e- Rua D. Joaquim no. S/No
Florianópolis - Rua Felipe Schmidt no. 58

- Ed� Florêncio Costa, salas 101/2.

..,-

APTO.1 PEQUENO
NO SOLAR DNA. TEREZA COM 1 QUARTO, SALA,
BANHEIRO, COZINHA, 'AREA DE SE'RVIÇO e

SAN ITAR 10 DE EMPREGADA. LOCAJ.IZAÇÃO
FRONTAL COM SACADA.
CONTIÔM 2 ARMARIOS EMBUTIDOS, ARMARIOS NA
COZINHA E NAUTILUS.

PREÇO Cr$ 90.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 - OU
FONE ,3537 - RIÔGIS IMÓVEIS - CRECI 142.

"

CONSTRÜTORA E IMOBILIÁRIA'
BERCATON LTOA •.

CRECI45

MOVEIS PEDROSO
ADMITE

Vendedores ou Vendedor_as e Colocadores
de Tapetes.
I EXIGE:
Experiência comprovada no ramo

Documentos legalizados
3 fotos 3x4
Apresentar-se para entrevistas com Neusa

, Maria à rua Santos Saraiva, 49' - Estreito -

Fpolis - no horário dás 10 às 12 e das 14 às
16 horas nos dias 10 e 11.

_

, .

APTO. 3 QUARTOS
EDF. DNA. EUGÊNIA (ALMIRANTE LAMEGO) COM 3
QUARTOS (TODOS ct ARMAR lOS EMBUTIDOS) SALA,
COZINHA (C/ARMARIOS DE FÓRMICA), ÁREA DE

SERViÇO, DEPENDÊNCIA COMPLETA DE EMPREGA
DA E GARAGEM FECHADA (PARA DOIS CARROS).
PREÇO DE OCASIÃO Cr$ 1'95.000,00.
TRA TAR NO EDF. DIAS VELHO (SOBRE LOJA)
SALAS 16 e 17 - FONE 3537
REGIS IMOVEIS - CRECI 142

MÓVEIS _SEMJ-NOVOS'
(COMPRAMOS)

CERÂMICA SANTA CATARINA S/A
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBL�IA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Convocamos os senhores acionistas da CERÃMICA SAN

TA CATARINA S/A., C.G,C.M.F. 83.646.620/001, para se

reunirem em assembléia geral extraordinária, ?Is 14,00 horas

do dia 20 de dezembro de 1974, em sua sede social à rua

Anita Garibaldi, no. 430, Criciürna (SC) para deliberarem

sobre a seguinte ORDEM DO DIA:
.

a) Subscri.ção do aumento do Capital Sociel em

Cr$ 140.000,00 conforme proposta da Diretoria apresentada
na Assembléia Geral Extraordinária do dia 20 ,de novembro

de 1974.
b} Alteração do artigo 50. do Cap(tulo II dos Estatutos
Sociais.
c) Outros assuntos de interesse da sociedade.

Criciúma, 06 de dezembro de 1974.
Jorge Cechinel Filho
Diretor Presidente

Rubens Antonio de LU,(:ca
Diretor Administrativo

PONTO COMERCIAL
Transfere-se.excelente ponto comercial para qualquer
ramo de negócio, na ilha à rua Cons. Mafra, com área
de 220m2 aproximadamente.
Os interessados devem dirigir-se à Caixa Postal 12 -

Florianópol is.
.

�. :.

Estamos comprando móveis semi-novos,
desde que estejam em boas condições:

RESIDENCIAS

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pe lo presente Edital, ficam intimados a pagarem dentro do prazo

legal os tftulos que se acham em Cartório para protesto, os' senhores:
GILSON NEVES DE CAMARGO - Rua Felipe.Sc_hmidt no. 56 -

Nesta.
ARGEMIRO J. SANTOS - Praia Ingleses - Nesta.
VALDEMIRO KNIES - Rua Josué Di Bernardi e- São José.
UBI RACI M. ALMEIDÁ .; Rua Felipe Neves no. 4 - Nesta.
H RYSSI EMANOVIL BILL! & CIA LTDA. - Rua Tereza Crlstlna
no. 198 - Nesta.

Florianópo_lis, 10 de dezembro de 1974.
Tabeliã.

CERTIFICADO ExfRAVIADO
'Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Jeep

Willys', ano' '1958, 'placas AA-7953, pertencente ao sr. Lenor

"I Machado.

I
t

I
I
I

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi' perdido o Certificado de Propriedade do caminhão marca Merce
des Benz, ano 19'74, placas WX-0532, motor no.

344.912.1006.1838, chassis no. 344.032.1206.4922, pertencente a

Casas da Agua de José Nitro da Silva.

-DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
, _

CANTINHO DA CRIANCA

- Sofá-Cama
- Jogo de quarto
- Jogo de Copa, etc.

P/ESCRITÓRIO
, I

- Mesas - Arquivos
- Poltronas - Mesas Reunião
- Armários - etc

Os interessados deverão procurar o Sr.
ROGÉRIO no Ed. Dias Velho - 50. andar -

Sâla 517.
�, �

COMUNICADO
O DIRETORI'O ACADEMICO DO CEN-,

TRO TECNOLOGICO, comunicá aos acadê
micos do Curso de Engenharia Elétrica, que
será oferecido CURSO DE VERÃO nas disci

plinas de MÁQUINAS Sfl\lCRONAS e ELE

TRONICA U, com matrícula marcada para os

dias-25 e 11 de janeiro, respectivamente.
FLORIANOPOLlS, 10 de dezembro de 1974.

IMOVEL_ É UMA QUESTAO DE
_

BOM SENSO
MOCABEL - Administradora e Corretora de Im6veis
Ltda. CRCI-50

ADMINISTRA, COMPRA E VENDE O SEU
• IMÓVEL, DANDO-LHE TODAS AS GARANTIAS.

Advagados a lnteira disposição para sanar qualquer
problema de .locação, transmissão e' compra de

imóveis.
Informe-se no Ed. Dias Velho - 10. andar - sala
,109/110. i,

ATENÇÃO
I'

Empresa de tradição e bons serviços '10 ramo
imobiliário, necessita para admlssâo imediata
de:

.

01 Chefe de Departamento Pessoal

01 Secretária
EXIGE:
Conhecimentos do serviço
Boa datilografia

,

Experiência comprovada
Idade mínima 18 anos

OFERECE
Salário compensador
Bom ambiente de trabalho

, Futuro promissor
Os(As) interessados (as) poderão se dirigir à
Rua José Cândido da Silva, no. 721, no

Estreito ,- Florianópolis.

A VENDEDORA.'DE APARTAMENTOS
E;M _ FLQ8IANOPOLl S

'

- Av. BEIRA MAR N01RTE - Excelénte apto. no

CAMARUS - todas dependências necessárias - negócio
,-

urgente.
- Estreito - Altos do BESC - apto. todo earpetado,
armários embutldos, aparelhos de som, mobiliado, TV a

cores.
- JARDIM ATLANTlCO - casa de alvenarfa, rua calçada,
todas dependências - financiada.
- Av. BEIRA MAR NORTE - apto. 3 quartos (1 suite}, WC
social, cozinha, s/estar e jantar, dep. empregada, lavabo -

Financiados.
- CAMBORIÚ - apartamentos c/2 e 3 dorrnitôrios -'
Financiados. ,

- Apto. próx. ASSEMBLIÔIA LEGISLATIVA - grandes
c/ ótim o acabamento, preço antigo - Financiados.
- Apto. em COQUEIROSc/185,00m2 -3quartos (1 suite),
WC social, copa-cozinha, sala estar e jantar, dep. empregada,
garagem p/2 veículos (Todas peças grandes).
-e-: Aptos. em construção - o melhor investimento c/maior
lucro: Ediffcio Martinho Callado Jr. e Desemb. Medeiros

Filho, t hera da escolha-de sua unidade.
- CAPOEIRAS - Casa -de alvenaria c/20 mil de entrada e

mensal de Cr$ 1.050,00 iniciais (3-quartos, garagem, etc):
- DEMAIS CASAS - Estreito, L.AGOA, Coqueiros.
- ALUGAMOS - Aptos. nos Edif(cios: SOLlMAR, BEl RÃO
e CONDESSA.
ATENÇÃO - Estamos necessitando de apartamentos e casas

para venda.e aluguel. Entre em contacto conosco.

';:?�,_ 'Predibens Imot"iiana Ltda.

,;- ARlfL Rua dos Ilhéus - Ed. Aplub '"- s/85
Fones 4141,'3950 e 2481

fl,orianópolis

•

EXTINTORES. CONTRA INCtN.DIO

Venda Recarga

Sul peças
kua Ur. Fulvio Aoucci, �)& Fone b22b.

.
'
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exemplo, neste ano' elas tive
ram problemas de ilumina

ção, então conseguimos uns

refletores de que dispúnha
mos para iluminar os locais

de ensaios. A Escola Lufa
'Lufa:'está cõm problemas no'",

"

terreno, mas entre hoje-.e
.amanhã acertaremos o terre-
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Quem nunca teve sorte,
adota a prolissao

de vendê-Ia ao próximo, .

mora longe, e os filhos não podem lhe trazer a frequentes para esta procura do público, queo trabalho de bilheteiro, talvez possa
parecer, à primeira vista, um serviço leve e

tranquilo. Entretanto, é uma profissão ingrata e

que exige muito otimismo e sobretudo, pacién
cia: Cada uma dessas pessoas que lidam com a

venda de' bilhetes de loteria, ingressaram 114

profissão pelos mais variados motivos.
;

INVÁLIDOS ;
Os aposentados e os licenciados, formam em

sua maioria o "grosso" deste contigente de

"bilheteiros " Anadillo de Oliveira, começou há
dóis anos aqui na capital. "Estou de licença, por
ser semi-inválido. Quase não enxergo direito, e

por isto, este é, praticamente, o único tipo de

serviço que posso desempenhar":' Ele está
atualmente com 6� anos, e escolheu as=r:dades do palácio do governo, para executpr o
seu trabalho.. "Começo .ás 6 horas da man[zã e

veu até as 6 da noite, só parando para almoçar.
Tenho um filho menor, que me traz todo? dia
uma marmitinha. Enquanto ele "vigia t' os

bilhetes, eu como na porta da catedral': ;
Existem cerca de 40 pessoas, só na \ ilha,

especializadas neste ramo, sendo a concorrrneia
uma das preocupações que mais atormentam
esta gente. O "ponto" é muito importante(para
qUe haja melhor venda dos bilhetes, sendo o

centro da cidade, o mais escolhido. "De q�an.do
em vez; acontecem algumas rixas entre o

'tessoü novato, por causa destes locais. M<z s, o

mais velhos procuram acalmá-los, e a briga) fica
apenas em troca de palavras", diz Atenor
Teixeira, que há 10 anos labuta nesta vida. E

continua: '� grande parte deste pessoal é

formadal por elementos que possuem I uma

"d
\

me ia de idade de 45 anos, e se existem dlguns
nov?S, este número é bem pequeno. Eu, l\omo
multas outros, sou aposentado e não posso
fazer qualquer tipo de trabalho que exija. um
esforço maior, pois tenho problemas de sat�de.
Tive que arrumar este trabalho, porque o

dinheiro que o instituto me paga não dá 'J,em
para comprar sapatos para os meus 6 filhos".
"Seu" Agenor trabalha de segunda a sábado,
Passando muitas -vezes sem almoçar porque

,

comida. 'espera, a cada dia que passa, comprar a ''sorte

Darcy da Silva, vendedor há 5 anos, conside- grande" e resolver de uma vezpor todas, os seus
ra-se um especialista em repartições públicas, problemas.
pois percorre todas, durante o seu horário de Cada bilheteiro procura usar uma técnica

serviço. "Vendo de cinco a sete bilhetes por que lhe ajude a chamar o público. Uns

extração, sendo que os ricos é que compram os procuram ser simpáticos, transmitindo sorrisos
,

"inteiros" em grande número. Os mais pobres que são quase uma súplicj. Outros inventam
são os fregueses de sempre, na base do versos, alguns até muito lfriginais e que dizem
pedacinho". .

de toda" a simplicidade desta gente. "Olha a

Segundo eles, a média conseguida na venda, cobra, o leão e o jacaré, só hão fica rico quem
equivale a um salário mínimo e, obviamente não quer': -

"quem anda mais, vende mais': E existem "O melhor período para vendermos bilhetes

prejuízos quando os bilhetes "encalham" ou é no final de cada mês, quando então as pessoas
"bóiam", isto é, quando não conseguem ser estão tecebendoço seu dinheiro. Não podemos
vendidos. Isto acontece com maior frequência dizer que es,tes bilhetes especiais para festas
entre aqueles que estão vendendo pela primeira consigam vender mais do que esses comuns.

vez, e que se desanimam facilmente quando não Tudo é muito relativo, depende da hora, do
,

liconseguem rea Izar seu intento.
_

estado de espírito do comprador, de uma série
OSBICHOS de coisas. Mas uma coisa é certa: faça solou,

De acordo com a maioria, os bilhetes mais chuva, calor ou frio, nós sempre estamos aqui,
_,

procurados são os que possuem numeração vendendo a sorte para aquele que quer arriscar e
correspondente ao cachorro, cavalo, cobra e que possui um ideal. E nós, humildemente, às
borboleta. Os sonhos são os motivos mais vezes, conseguimos realizar':

no, com a patrola de que

dispomos trabalhando no

Estreito" .

- No que se refere ao

Rei Momo - prosseguiu
Maurício' Amorim, - ele

chegará em Florian6polis no
dia 17 de janeiro, � 20,30
horas. Inicialmente a resolu-

A Prefeitura Municipal
de Florian6polis já decidiu

que não vai decorar as ruas

da cidade para este Natal,. E O CARNAVAL
OS .ENSAIOS DA. E5-'

mas "em compensação", Já está tudo sendo provi- COLAS
para o Carnaval na Felipe

'

den�iado: a divulgação, in-
As escolas de samba que

Schmidt, entre a Rua Sete clusíve em outros estados, a art"
-

d C al/75_ . \ P lClparao o arnav .

de Setembro e a Praça:XV decoração, os enS310S d� da Ilha têm sob sua respon
de Novembro, em todo o escolas de samba que parti - . abilí d de os ensaios:

t t rá tud .,l'
R

.

M
s a

seu con orno, e o o ciparao, o ei orno e o
"Quando muito, o Diretur

que pode conseguir uma ver- Júri. Quanto ti decoração, abre mão de esforços para
b a de aproximadamerite houve uma concorrência pú- facilitar os ensaios. Por
Cr$ 500 mil, informou blica que foi vencida por
Maurício Amorim, do Dire- José Celso, já contratado.'
tur. Ajustificativa é a límí-. Pelo menos dez dias antes

tação de verbas: do Carnaval as ruas deverão
- O coméroio reclama da . estar prontas p�ra receber os

Prefeitura a colocação da foliões.
_ decoração de .Natal; M;ls, - Não há :'�rsonilli4�-
devo dizei, a Municipalidade des"

-

convidadas efetivamen
não tem condições de arcar te - disse Maurício Amo

com as despesas de Carnaval rim. - :g muito difícil e a

e de Natal. gente perde muito para a

. E fez o velho paralelo Bahia e para o Rio, princi
e n tr e Blumenau e Floria- palmente. E depois, esse

n6polis, aquele em que se. pessoal cobra caehê, que
diz que Blumenau faz e Flo- não é muito barato; iria

ríanópolis não faz: "Real- onerar muito e para n6s o

mente Blumenau fez a de- Carnaval já nos sai muito
. coração de Natal e está mui- pesado.
to bonita (sei porque passei. "Mas, de qualquer forma,
por ,lá esses dias e vi); Mas pretendemos (veja bem: pre
ocorre que Blumenau não tendemos) que a comissão
faz Carnaval, então pode julgadora seja toda importa
dar-se ao luxo de dispender da, ou seja, que essas pes
esta verba: o que n6s dispen- soas' venham todas do Rio,
samos para o Carnaval eles São Paulo, etc., esse pessoal

.

dispendem para o Natal. .flutuante. Por exemplo, Jaci
N6s temos que optar. Campos já se comprometeu

"Acontece que se o que I
de estar aqui e, possivelmen

temos de mais expressivo' te, trará consigo a Sueli

. aqui é o Carnaval, temos Franco. O Pituca estará em

então . que desviar todo O· Florian6polis ... Esse pessoal,
nosso esforço para ele". que são amigos da terra,

gostam e pretendem vir para
'cá, n6s estamos querendo,
que participei:n da Comissão

Julgadora, que eles venham
julgar as escolas, principal
mente para evitar aquele
neg6cio de que fulano é

amigo dessa escola, daquela.
DIVULGAÇÃO
O Diário do Paraná en

trou em contato com o Di

retur sugerindo' que fosse

feita uma reportagem. pata
ser inserida no caderno de

turismo, se referindo quase
que especificamente ao Car
naval da Ilha. E também o

grupo
-

de Paulo Pimentel,
que possui três canais de TV
cobrindo todo.o Paraná, jor
nais e rádios foi recebida
uma proposta de fazer uma

programação. O problema,
para o Diretur, é que tudo
isso custa dinheiro.

- Mas a divulgação é
bastante vãlída - a:rgumen
tou Amorim, - porque,
com a colher de chá que foi
dada no ano passado pelo

. "Fantástico", tudo é mais

rendoso, foi' uma propagan
da muito boa.

pio. E o Diretur já está com .que poderia mandar bastan
sua árvore montada aqui em te gente para o nosso Carna-
cima". val".

ção foi de que ele deveria
receber a chave da cidade

por ocasião do encerramen

to do Festival de música de

Carnaval, mas este, infeliz

mente, não poderemos reali
zar este ano. Houve uma

série de contratempos e não

será realizado este ano.

"Então ele receberá no

mesmo dia 17, bs 20,30
horas, na Prefeitura Munici

pal, das mãos do Prefeito. E

será acompanhado por todas
as escolas de samba, no dia
de sua chegada, por todo o

trajeto oficial do carnaval,
ou seja, .na Felipe Schmidt,
desde a Sete de Setembro e

contorno da Praça XV'.
\

O AQUECIMENTO
Segundo reso lução bai

xada a 3 de novembro, em

todos os fins de semana de

janeiro e no primeiro de

fevereiro, haverá uma espé
cie de ensaio geral. Todo
sábado e todo domingo, na
Praça:XV de Novembro, bs
21 horas, uma escola estará
ensaiando. "Isso para já ir

dando umamaiormotivação
carnavalesca neste período.
A ordem de ensaio é a se

guinte: dia 4 de janeiro,
Copa Lord; dia 5, Protegi
dos da Princesa; 11, Filhos
do Continente e 12, Lufa
Lufa; dia 18, Império do
Samba e 19, Copa Lord; dia
25, Protegidos da Princesa e

26, Filhos do Continente;
dia 10. de fevereiro, Lufa
Lufa e dia 2, Império do
Samba.

"Mas, dentro da disponi
bilidade financeira, podere
mos fazer gastos com estes

programas, no caso o Diário
do Paraná, por exemplo,

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

.� """f"

A decoração natalina é uma iniciativa espontânea dos lojistas. A Prefeitura optou pelo Carnaval.

ONatal sem as luzes do Carnaval

Homens e mulheres, mesmo idosos, esperam um Natal melhor, vendendo a sorte que não tiveram.

MESMO ASSIM
A decoração natalina que

aparece nas ruas Felipe
Schmidt e Trajano, come

'çando entre a Praça Pio XII
e a Álvaro de Carvalho, 'é
iniciativa dos pr6prios co

merciantes:' Segundo infor

mações cada quarteirão tem

uma comissão que providen
cia os enfeites.

I
- A Prefeitura contratou

a construção de um presépio
no coreto da Praça :xv -

disse Maurício Amorim. -

Este presépio deverá estar

colocado até quinze dias
antes do Natal. A Prefeitura

. .

também providenciou' um
contato com todas as firmas

que rodeiam a Praça XV

parai conseguir que cada
uma delas se encarregue de'
iluminar .uma árvore da Pra

ça.
As empresas poderão, se

aceitarem, explorar com isso

uma promoção publicitária,
com uma placa ou uma fai
xa cumprimentando e ressal
tando o nome da empresa
que está fazen�<\ ailumina
ção. "Por parte da Prefeitu

ra, efetivamente acrescentou
Amorim, - será a ilumina

ção da Figueira, que é a

nossa árvore, um patrimô
nio, e a construção do presé-
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\

Felipe Schmidf fecha ao trânsito, segunda

Ceo •
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A existência de bolsões de lama' sob o aterro estaria tornando permeável o solo aerescido 1 IIlía, onde Ser:l construído o sistema viário anexo a nova poriteIlha-Continente.

O processo de adensa
mento do aterro da Baía Sul
está previsto, com um prazo
de cinco anos, para um re-

.

calque de 34 centímetros,
Como já passaram dois anos,
nas partes mais �tigas, de
duz-se que resta pouco abai
xamento da areia, "um pro
cesso natural, que não é

, motivo para alarmes".
A infonnaão é do en

genheiro .Aranm SabÓia da
Silveira, ,desmentmdo co-

'

mentários que circularam
ontem na Cidade, segundo o
qual álguns locais do sistema
viário da nova ponte rom

peram-se, por causa da exis-
c tência de bolsões de lama.
sob o aterro. O responsãvel
pelo setor técnico da CEP -

Comissão Executiva da
Nova Ponte, queixou-se ain
da dos boatos, afirmando,
que "parece' ser um mal

em 15 de62, eem20,de71.
- A fase mais aguda do

abaixamento da areia já pas
sou. Agora será um processo

. gradativo, mais lento. Este
é, provavelmente, mais um

boato que se espalha .na
cidade. Seria mais uma fofo
ca, entre as tantas que proli
feram pela rua.

Pretendendo divulgar o

lado positivo existente na

construção da nova ponte,
Aramis da Silveira comen-

. tou ter a mesma registrado
um recorde mundial de ba- v
lanços sucessivos, nos vãos
centrais da obra. "Balanço
sucessivo é o processo que
estamos utilizando para fe
char a ponte. São avanços
de concreto da ponte, sem
apoio, sem escoramentcpor
baixo. Quem passa pela Her
cílio Luz pode notar clara-

, mente".

daqui: sõ querem saber dó
lado negativo. Existe tanta
coisa de positiva na constru- .

ção desta ponte, mas nin
guém' comenta. Agora, fa-'
lou-se em demora, atrasos, e
todo mundo divulga com Ó
maior destaque",

RECORDE MUNDIAL
Conforme fez questão de

frisar, é previsível O adensa
mento do aterro, com o que
surgirão rachaduras no asfal
to, durante um certo tempo.
"Estudos teóricos de enge
nharia indicam uma margem
de tempo de 1.5OQ anos. Ou
seja, é Um processo demora
do. Em tennos imediatos,
que é o que nos interessa, o
recalque será mínimo". E
mostrou uma tabela quin
quenal, 'onde, em 5 anos,
haverá um recalque de 34
centímetros; em 10, o recal
qúe será de 54 centímetros;

FECHAR 'EM JANEIRO
Cada "balanço" tem

quatro metros, concretados
numa média de 4 a $ dias,
sendo esse o recorde a que
AramiS se referiu. "O nor
mal, em obras dessa nature
za, é uma semana, As vezes
mais. Nós estamos num rit
mo intensivo, sem parar aos
sábados, dommgos, ou feria
dos, 10. do ano, Natal, na-:
da. O trabalho é contínuo,
para evitar solução de conti
nuidade. Temos um prazo
para entregar a ponte - 15'
de fevereiro - e vamos cum

pri-lo".
Para entregar a obra toda

pronta, o cronograma prevê .

o fechamento total em mea

dos' de janeiro, e imediato
.

acabamento. Explicou o en- ,

genheiro não estar a empre
sa' construtora esperando
pelo fechamento para efe-

tuar as obras de acabamen
to. "Turmas de operãríos
estão trabalhando nos dois
.lados da ponte, apressando
os serviços finais. Quando
fecharmos, o asfalto será
imediatamente colocado".

Em cada frente de traba
lho estão empregados de 40
a 50 homens, sem descanso.
"É impressionante, o ritmo
em que, eles estão.' Duas
horas da madrugada, quatro,
ou meio dia, qualquer hora
é hora de serviço. Eu mesmo
estive fiscalizando o serviço .

sábado passado, as 10 horas
,

da noite. Qual o engenheiro
nessa ilha que faria .isso,
num sábado à noite?", per
guntou Aramis da. Silveira.
pedindo para "não escrever,
pois isso é só um exemplo".

Deu nomes de outras
obras no .BraSil nas quais foi
adotado e mesmo sistema

de construção dos vãos cen
trais da Nova Ponte. Um
deles é a ponte do Goío-En,
em Chapecê, na divisa com

o Rio Grande do Sul. Tam
bém a ponte que caiu em

Joaçaba estaVa sendo cons
truída no mêsmo sistema.
"Só que a parte que caiu era
em terra firme, ainda com .'

escoramento por baixo.
Uma coisa nada tem a ver

com a outra",
Por fim, deu como certa

a data de entrega da nova

ponte, explicando ser neces

sário "olhar para o passado,
para entender que isso será

possível, .e não, para o futu
ro: há um ano atrás, estáva
mos construindo os pilares.
Em menos de um ano quase
fechamos a ponte. Os aces

sos estão sendo construídos
rapidamente. Vamos termi
nar no prazo, sim".

Os preços dos produtos de Natal desestimulam o consumo e por isso os estoques são pequenos.

Produtos de Natal·à
venda: . alto preço
e baixa procura

A grande maioria, dos florianopolitanos que já iniciou suas

compras para )i ceia de Natal tem se decepcionado duplamente
durante suas tentativas de -cornpras: pela inexistência de alguns
produtos no comércio da Capital e peles elevados preos.

Além de uma ostentosa decotaão que se propõe oferecer um
ambiente propício pau 'as compras de festas, muito pouco se pode .

encontrar na grande maioria dos estabelecimentos comerciais de

Florianópolis.
A, variedade se restringe, ao que parece, a um nú.mero que'

satisfaça a obrigaão do' fornecedor. Quanto l quantidade, uma

análise rápida pode convencer de que os comerciantes não estão

confiantes numa demanda � altura de anos anteriores.
Nos supermercados 'que já estão oferecendo alguns produtos, uma

ou duas prateleiras rninguadamente servidas e ostentando preços
afugentadores não dão previsões de ceias que, em anos passados, a
tradição fazia realizar.

'

Figo e uva passa, panetoni, castanha-do-pará e nozes, além do que
é normalmente -encontrado durante todo o ano e pode ser

. aproveitado para a ceia de Natal, resumem toda a variedade de
"alimentos festivos" que estão sendo oferecidos.

Dasp classificapraiasda
Ilha pelograudepoluição

bares, restaurantes e outras

possiveis fontes de' conta·
minação. "AI ém disso, uma

populaão exposta ao contá·
gio de certas enfermidades,
em' termos globais acaba
ádquiiindo uma resistência
imunológica em I relação às
mesmas': '

•

. Contudo, o Secretária do
Meio Ambiente adverte que
esse fato pode levar a uma

perigosa ilusão de segurana,
pois, "a aquisição de certa

imunidade, por uma popula'
ção, tem preço frequen·
temente elevado': No pro
cesso dessa aquisição; ,e/;
afirma que 'muitos indiv�·.
duos adoecem e os mlllS

suscetiveis morrem. .

Seria errôneo raciocinar
nesse terreno visando apenas'
h média, ou mesmo a

maiona das' pessoas, OU

pensar exclusivqmen.te. em
terrnos

.

de existência �
ausência de epidemias. :la
os que alegam, que o indlVl·
duo que adoece após to7[llll
banho em líguas de recr�iI"
ção já poderia ter tr�/do
consido o miáo-organtSmO
causador da erlfermida_de·
Racioctnios desse tlPO,
ainda' que verdadeiros erT!
certos casos, se fossem acel·

tos, tornariam quase imPOS'
siveis os. estudos das águas
de balneabilidade como se

tores de doenças., ,

o professor Nogu�'ga
Netto diz que estudos feitoS
na Grã-Bretanha mostraram
ter sido mz'rrima, nesse P�s,'. a transmissão de enfemtl ii"

.des ã banhistas quefrequen;
tam praias. bastante pOluI·
das. "É preciso considerar,
porém, que ali as águ(J$ do
mar têm uma temperaiUra·
relativamente baixa, pouco
convidativa a merguUIOS (}li

a uma permanência prolon·
gada. Completamente inver
sa pode ser a situaãO em
áreas com álfl!as mais 'qu�;tes, como e o casO
Brasil".

De acordo com a portaria
'

acusar também a de outras O ABSURDO DAS PRAIAS
número um da Secretária bactérias patogênicas trans- CARIOCAS
Especial do Meio Ambiente, missoras de doenças. Por A pesquisa efetuada nas
assinada ontem, em Brasüia, outro lado, quando for en-, praias cariocas pelo Institu
pelo Secretário Paulo No- contrado em número acen- to de Engenharia Sanitária
gueira Netto, estabelecendo tuado, indica a presença de da Guanabara, enviada em

normas de classificação de fezes. maio última. à Secretaria Es
qualidade das praias brasilei- Assim sendo, a Organiza- pecial do Meio Ambiente
ras, também as praias da ção Mundial de Saúde em relatório carimbado
Ilha deverão ser classificadas concluiu que a água, para "cónfidencial"l evelava que
em sete categorias para a ser potável, teria que' ser algumas delas 'apresentavam
recreação balneária: imprô- isenta de coliformes ou, no poluião por fezes até 900

Geralmente importados, e pelo fato de terem sido aumentadas as pria, suspeita, indetermina- máximo, possuir um colifor- vezes superior 'ao padrão ca-
taxas de importação, os alimentos que geralmente são comidos nas da, média, boa, muito boa e me por litro. li�1",

.

. • Jornzano.
ceias natalinas atingiram este ano preços exorbitantes. 'excelente. .

Associando este princi- Esses dados assustadores;
Um' panetoni italiano, embora haja diferena de, preo entre as

, Embora o Chefe da pio i1 previsão de que um que provavelmente provoca-
marcas, está custando por volta de Cr$ 40.,00. Um pacote de uvas Seção .de Saneamento. banhista (na Califórnia, ram a -ponaria assinada
passas de 225 gramas custa aproximadamente Cr$ 7,00.. Meio quilo Ambiental do Departamen- onde a água do mar tem on tem, classificando as
de castanhas-do-pará descascada' tem um preo superior a Cr$ 11,00' '�to Autônomo de Saúde Pú- uma temperatura média de praias no âmbito nacional,
e a.mesma quantidade de nozes está custando Cr$ 9,90. blica, engenheiro sanitatista 11 graus centigrados, impe- foram m'(lntidos sigilosos

Segundo o gerente de um supermercado, que não quis se Arlindo Philippi; estivesse dindo uma longa permanên- com o intuito de não causar
identificar, "já no ano passado a demanda desses produtos foi bem 'ausente na tarde de ontem, cia no banho) ingere aproxi- implicaões \ sociais e econõ-
menor do que se esperava". uma fonte do Dasp infor- . madamente um décimo de micas, sobretudo quanto ao

.

- Este ano, - afirmou - ainda não podemos fazer uma previsão, mou que 'a pesquisa das litro. por banho, as au torida- turismo, com certeza in timi-
pois ainda é muito cedo. águas das praias da Ilha já des americanas resolveram -dado por tais perigos.

Essa talvez seja uma das causas da ausência de fregueses nos estão' em andamento, não se fixar um coliforme por deci- "Seria uma ilusão pensar
estabelecimentos comerciais da Capital, que se não é completa, ao prevendo, contudo, .quando litro o (ndice máximo de. que mantendo confidenciais
menos n;ão tem sido tão grande como em anos passados, Mas, para serão fornecidos lí's resulta- poluição das, águas/dos bal- dados desfavoráveis, contri
alguns comerciantes, "este parco movimento de vendas de natal, até dos pelo Laboratório Cen- neários não preiudiçial a' buirtamos para solucionar
o momento, talvez esteja sendo motivado pelo fato de muito poucos tral do órgão. saúde humana. problemas de balneabilidade
já haverem.recebido o décimo terceirosalário".' .

A análise procurará de- CONTROVÉRSIAS ou de turismo", declarou
Há também os que estão extremamente exacerbados com os terminar o número de eoli- Embàra o governo cario- on tem o. Secretário do

leilões que estão sendo feitos pela Delegacia da Receita Federal, que formes que cada litro- de ca também tolerasse (ndices Sema, professor Paulo No
iniciaram ontem e se prolongarão até o pr6ximo dia 13. amostra da água de cada idênticos, que provavelmen- gueira 'Netto, ao assinar na

Para eles, que argumentam "pagar impostos ,e tudo o mais, esse praia da Ilha.contém: te também serão aceitos pe-' presença dqs jornalistas a

.leilão veio em péssima hora, pois ao invés de comprarem os nossos MA ADAPTAÇAO . la recente portaria do Secre- primeira postaria do órgão,
produtos - principalmente bebidas importadas - os fregueses estão. Provavelmente a classifi- târio do Meio Ambiente, inaugurandd no . Brasil os'

preferindo os arrematados nos leilões, que normalmente saem mais
cação dos balneários brasi- professor Paulo Nogueira

.

mecanismos efetivos de
em conta". leiros será baseada nos mes- Netto, alguns técnicos sani- combate i1 póhJ.ição. Em sua

- Isto é uma concorrência.desleal- afirmou um deles.
mos padrões que vinham taristas afirmam que, para o opinião, o lato de manter

sendo adotados pelolnstitu- Brasil, os limites dev'eriam esses dados sem sigilo "iria
to de Engenharia Sanitária sermais restritos. certamente b,ermitir o agra-
.da Guanabara, que, por sua Argumentam que, pelo va'fleniija nearzutenRtJo .'das

Segundo infonnações do Sr. Hamilton Adriano, presidente do - As calçadas da Felipe Schm'idt já são muite estreitas para o vez, ·baseava-se nos padrões fato de nossQ clima sermais mas sltuaç@es eXlstente�,
Clube dos Diretores Lojistas, a partir de segunda-feira a rua Felipe movimento verificado em dias normais. Em dezembro o mdvimento adotad.os pelas autoridades ' quente que o califomiano, a além de acarjretar perigo aos

Schmidt deverá ser fechada ao trânsito das 17 ls 22 horas, no trecho dp comércio aumenta sensivelmente e no horário noturno, o trânsito sanitárias que con trolam a permanência dos brmhistas banhistas desavisados ':
compreendido entre a Praça XV de Novembro até a rua Álvaro de de pedestres fica muito mais difícil, pois as fam{lias geralmente saem poluição das praias da Cali- no mar émuito m(lÍs prolon- DIFICULDA,\DES ,

Carvalho. com as crianças para fazer compras, ou observar as vitrines. Com o jórnia, nos Estados Unidos. 'gada, donde se deduz que Segundo [NogueiraNetto,
- A intenção do CDL - explicou - era consegu� que a rua Felipe fechamento o passeio pode ser' feito cem mais tranquilidade, Segundo esses. padrões, ingiram uma quantidade a fixação d� z'ndices ou cri-

Schmidt fosse fechada ao trânsito d\l{ante o horário comercial, ii fav0recendo principalmente os lados daquela rua que, tem a metade para que uma praia seja con- bem maior de água do mar térios de bah'(leabilidade, em
partir de 'o. de dezembro. Para tanto mantivemos entendimentos das calçadas ocupadas pelas cercas de proteção das novas siderada viável para banho, durante o banho. To.lerando bora seja nicessária, é tarefa
com o diretor do Detran, o qual nos apontou os problemas que o construções. .

.

poderá ter um (ndice máxi- os padrões californianos, difz'cil e col!nplexa. o. núme-
fechamento ecasionaria ao trânsito, uma vez que a nova ponte ainda O Detran prometeu fechar a rua até, o dia 23, mas o· CDL mo de um ·coliforme por que nãq' são aceitos pelos ro de epid�mias inequiVoca- '

não está concluída. Em contra-partida, o Coronel Alinor Rutiles nos reivindica o fechamento também no dia 24, no período das 13 � 18 decilitro de água. paz'ses europeus, as autorida- mente ligd,das ao uso de
prometeu que' no pr6ximo ano, com a ponte concluída e ho.ras. O coliforme é um grupo des de saneamento estão águas de T'f!creaão é relati-
desafog-ando o trânsito o fechamento poderá ser efetivado ne início - O CDL entende que a interdião da rua Felipe Schmidt no dia

.
de bactérias próprip do in- admitindo a. ingestiJo de um vamente prqueno, devido a

de dezembro, disse o Sr. Hamilton Adrian0. 24 viria a beneficiar tanto os 10jÚ!tas quante ao público. O ideal seria testino dos animais de san- número bem maior de uma sériel, de fatores que
Segundo o presidente do CDL, a interdião da rua principal da que o mesmo fosse executado em toda a extensão comercial da rua, gue quente, inchJ.sive o ho- bactérias, acima do poder de dificultam I as pesquisas, diz

\ Capital no horário comercial noturno de dezembro, se fal; ou seja da Praça XV de Novembro até i. rua 7 de Setembro. mem. Foi adotado como pa- defesa do organismo huma- o Secretánfo, frisando que os,

.

extremamente necessária, porque as fam{lias geralmente vão fazer Entretanto, isso ainda não foi confmnado pelo Detran, concluiu o drão por serma}s facilmente no. Seria o mesmo que be- [requenta/lores das praias
compras levan�o crianças. Sr. Hamilton Adriano. identificável e sua presença ber álJUas não potáveis. também I se utilizam de

.

.
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